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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 409 
- без перепечаток 303 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Отъезд российских игроков 

 
"Есть те, кто хочет обогатиться. Наши тренеры способны доводить 
спортсменов до высшего уровня" - Быков о словах Путина об отъезде 
молодых хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с "Матч 
ТВ" заявил, что российские детские тренеры способны доводить молодых 
хоккеистов до наивысшего уровня подготовки. 

перейти к статье 

"Нельзя сказать, что американская система подготовки молодых 
хоккеистов лучше российской" - Быков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с "Матч 
ТВ" заявил, что система подготовки молодых хоккеистов в НХЛ не лучше 
российской. 

перейти к статье   

Назаров высказался о ситуации с агентами, которые увозят российских 
игроков в Америку (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о ситуации с агентами, которые 
увозят российских игроков в Северную Америку. Ранее президент России 
Владимир Путин потребовал разобраться с "дельцами" от хоккея, которые 
уводят за границу юных хоккеистов. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион по хоккею дал совет ФХР (Р-Спорт) 
Кожевников считает, что ФХР надо работать с агентами и родителями 

перейти к статье 

"Вопрос должен решаться на государственном уровне, законами РФ" - 
Пашков о словах Путина об отъезде молодых хоккеистов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков заявил "Матч ТВ", что проблема с 
отъездом молодых российских хоккеистов за границу должна решаться на 
законодательном уровне. 

перейти к статье 

"Хоккейные чиновники особо не обращают внимание на проблему 
развития молодых игроков, отчитываются, что строят катки" - Плющев 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что спортивные чиновники не обращают внимание на проблему развития 
молодых хоккеистов в стране. 

перейти к статье 



 

 

Плющев: в 90-е из России уезжали целыми хоккейными командами (Р-
Спорт) 
Экс-тренер Плющев: в 90-е из России уезжали целые хоккейные команды 

перейти к статье 

Путин сказал про дельцов от хоккея. На что он намекал и кого имел в 
виду? (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
На состоявшемся заседании совета по развитию физкультуры и спорта с 
участием президента РФ Владимира Путина было затронуто множество 
спортивных тем.  

перейти к статье 

"Хоккеистов просто воруют": с какими "дельцами" предложил 
разобраться Путин (NEWS.ru) 
Какие меры надо предпринять ФХР, чтобы хоккеисты не уезжали за границу 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Стали известны еще 12 участников Матча звезд КХЛ, выбранных 
представителями СМИ (Чемпионат.com) 
Стали известны еще 12 участников Матча звезд КХЛ 

перейти к статье 

В Европе угрожают расправой спортсменам за связь с Россией: "Мы тебя 
поймаем и накажем" (Sport24.ru) 
Шведы не рады вратарю, игравшему в России. 

перейти к статье 

Миронов рассказал, что влияет на количество силовых приемов в матче 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Капитан московского "Динамо" Андрей Миронов заявил, что количество 
силовых приемов в матче зависит от стиля игры, которую команде КХЛ 
прививает ее главный тренер. 

перейти к статье 

"Уроки хоккея" и танцевальный батл: что ждет зрителей на финале 
"Талисмании КХЛ"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Онлайн-этап проекта "Талисмания КХЛ" завершен, впереди - финал конкурса, 
который пройдет 21 и 22 октября в главном атриуме Центрального Детского 
Магазина на Лубянке. 

перейти к статье 

В КХЛ массовая критика качества льда. Все действительно настолько 
плохо? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Функционеры признают, что не все гладко, но не так серьезно, чтобы влиять на 
результаты матчей.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Рекорд "Спартака", жалобы "Торпедо" и три вратаря ЦСКА: главные 
события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 



 

 

"Спартак" установил новый клубный рекорд, одержав семь побед подряд, 
благодаря чему впервые за долгое время поднялся на первое место в сводной 
таблице КХЛ.  

перейти к статье 

СКА и ЦСКА не смогут переманить лидеров "Спартака", считает 
двукратный чемпион ОИ (Газета.Ru) 
Кожевников заявил, что СКА и ЦСКА не смогут переманить лидеров "Спартака"  

перейти к статье 

Борна Рендулич только дебютировал в петербургской команде, а уже 
вырвался в бомбардиры (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Борна Рендулич - первый в истории КХЛ (и тем более в истории СКА) 
хорватский хоккеист.  

перейти к статье 

Антон Красоткин: если искренне любишь свое дело, результат придет. Я 
верю в это (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь "Сибири" Антон Красоткин в интервью корреспонденту AllHockey.Ru 
Владиславу Уткину оценил текущие результаты команды, рассказал о том, как 
ему работается под руководством тренера, которого он знает с рождения, а 
также признался, что до сих пор, несмотря на свои три с лишним года в 
Новосибирске, досконально не знает города. 

перейти к статье 

Коди Керран: "Болельщики должны быть рады тому, как растут 
беларусские игроки" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Защитник минского "Динамо" Коди Керран поделился мнением о беларусских 
хоккеистах. 

перейти к статье 

Никита Коростелев - о причинах обмена из "Магнитки", взаимоотношениях 
с Разиным, игре за "Северсталь" и жизни в Америке (Чемпионат.com) 
Новый лидер "Северстали" уверен - обмен из "Металлурга" на его давнего 
знакомого Александра Петунина пошел на пользу всем участникам сделки. 

перейти к статье 

Проскуряков о том, что играет в стиле "стенд-ап": "Сам не знаю, какой у 
меня стиль. Знаю, что стенд-ап - это у Чебаткова, Сабурова" (Sports.ru) 
Илья Проскуряков оценил свою игру в составе "Авангарда".  

перейти к статье 

Хоккеист Хохлачев рассказал, что владелец машины не держит на него 
зла после инцидента (ТАСС) 
Нападающий признался, что совершил глупый поступок 

перейти к статье 

"Лучше приезжать на такси". Хохлачев позвал болельщиков в бар на 
просмотр игры "Амура" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Амура" Александр Хохлачев пригласил болельщиков 
хабаровского клуба в местный бар на просмотр выездного матча команды.  

перейти к статье 



 

 

"Загадывать соперника - неблагодарное дело" - форвард ЦСКА 

Григоренко о плей‑офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко заявил "Матч ТВ", что пока рано 

говорить о перспективах команды в плей‑офф КХЛ, а обозначать свои 

предпочтения относительно соперников в принципе не стоит. 
перейти к статье 

Станислав Яровой: "Хоккейный вайб - это мое, ни на что бы не променял 
эти эмоции" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В рубрике "Смена" на KHL.ru - нападающий "Витязя" Станислав Яровой: в 
сезоне 2022/2023 он дебютировал в Лиге, набрал 16 (9+7) очков в 46 матчах и 
закрепился в основном составе подмосковной команды. 

перейти к статье 

"Сегодня "Спартак" - состоятельный клуб с задачами, амбициями, 
желанием побеждать". Интервью Федора Канарейкина (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер московского "Спартака" Федор Канарейкин в интервью 
"Матч ТВ" рассказал, что "красно-белые" своей игрой заслужили лидерство в 
Западной конференции Континентальной хоккейной лиги, а сам клуб провел 
очень качественную селекцию, собрав в первой пятерке готовое атакующее 
звено для сборной России.  

перейти к статье 

"В детстве не нравился хоккей, когда папа меня на него привел - я 
плакал". Никита Артамонов - о "Торпедо", чемпионстве "Чайки" и Игоре 
Ларионове (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
17-летний обладатель Кубка Харламова становится одним из лидеров 
"Торпедо".  

перейти к статье 

Галым Мамбеталиев высказался о победе над "Сочи", сроках 
восстановления Старченко и новом капитане "Барыса" (Sports.kz) 
Исполняющий обязанности главного тренера астанинского " Барыса " Галым 
Мамбеталиев во время послематчевой пресс-конференции подвел итоги матч 
регулярного чемпионата КХЛ с " Сочи " (5:3), передает Sports.kz.  

перейти к статье 

"Обмен Серебрякова - дело менеджера "Адмирала", мы не вмешиваемся" 
(Известия (iz.ru)) 
Губернатор Приморского края Олег Кожемяко - о трансфере звездного вратаря 
в СКА и результатах владивостокского клуба в КХЛ 

перейти к статье 

 

СДК 
 

Ларионов оштрафован на 300 тысяч рублей после поражения от 
"Сибири". Тренер "Торпедо" сказал, что "арбитраж сработал 
непрофессионально" (Sports.ru) 
КХЛ оштрафовала Игоря Ларионова за критику судейства.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 



 

 

 
ЦСКА подписал двусторонний контракт с защитником Кудако (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
ЦСКА подписал двусторонний контракт с защитником Кудако  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Капитаны команд МХЛ. "Серебряный" дивизион Восточной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
На mhl. khl. ru - представление капитанов всех 37 команд, которые принимают 
участие в OLIMPBET чемпионате Молодежной хоккейной лиги в сезоне 
2023/2024.  

перейти к статье 

"Стальные Лисы" ворвались в первую тройку индекса силы на Востоке 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Экс-защитник "Спартака" Щитов: У женщин другие мысли, их хоккей 
отличается от мужского. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший защитник московского "Спартака" Никита Щитов заявил, что готов 
стать главным тренером женской команды красно-белых, если она будет 
создана когда-либо.  

перейти к статье 

Женская хоккейная лига: команды-участницы и формат чемпионата в 
сезоне 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL. KHL. RU − про главные факты о ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк оценил новый лимит в КХЛ (Р-Спорт) 
Третьяк заявил, что новый лимит в КХЛ идет на пользу российскому хоккею 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Нечистоплотные агенты вкладывают сомнительные 
идеи в головы юных игроков" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер СКА Роман 
Ротенберг в интервью "Матч ТВ" ответил на злободневные вопросы по нашему 
хоккею.  

перейти к статье 

В ФХР рассказали, как решается проблема с оттоком юных хоккеистов (Р-
Спорт) 
Каменский: проблема с оттоком юных хоккеистов уже решается рабочей 
группой ФХР 

перейти к статье 



 

 

В ФХР рассказали, какие дела дисциплинарный совет IIHF рассмотрит с 
учетом дела Федотова (ТАСС) 
Всего орган рассмотрит четыре дела 

перейти к статье 

Форум "Россия - спортивная держава", второй день (Федерация хоккея 
России (fhr.ru)) 
В Перми продолжается XI Международный форум "Россия - спортивная 
держава".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Минспорте рассказали о проработке плана восстановления "Донбасс-
Арены" (ТАСС) 
Начинать строительство арены на сегодняшний день было бы неправильно, 
отметил Одес Байсултанов 

перейти к статье 

"Надо повышать уровень соревнований в КХЛ, чтобы к нам хотели ехать, 
как в НХЛ" - Журова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В связи с отстранением России от международных соревнований необходимо 
создавать свои "точки притяжения" и работать над повышением уровня 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), чтобы игроки со всего мира хотели 
выступать в ней с тем же рвением, что и в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), 
заявила "Матч ТВ" депутат Госдумы РФ Светлана Журова. 

перейти к статье 

В Госдуме опровергли слухи о возможном запрете для иностранных 
клубов подписывать юных российских спортсменов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В Госдуме опровергли слухи о возможном запрете для иностранных клубов 
подписывать юных российских спортсменов  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Самый дорогой тренер России покоряет Северную Америку. Воробьев 
едет в "Ванкувер", но это не больше, чем стажировка (Sport24.ru) 
В Канаде уже работает один русский тренер.  

перейти к статье 

Российский тренер может продолжить карьеру в НХЛ. Илья Воробьев в 
"Ванкувере" - это прорыв (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Специалист, работавший в сборной России, СКА и магнитогорском 
"Металлурге", отправляется искать счастье за океаном.  

перейти к статье 

"Для Воробьева работа в "Ванкувере" станет шагом вперед" - двукратный 
обладатель Кубка Стэнли Немчинов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов выразил мнение, что 
российский тренер Илья Воробьев будет полезен в тренерском штабе 
"Ванкувер Кэнакс"  

перейти к статье 



 

 

ТВ-комментатор и бывший судья стал скаутом "Питтсбурга"! 30 лет назад 
Вайсфельд уже привозил в НХЛ русских звезд (Sport24.ru) 
Борщевский и Марков оказались в "Торонто" благодаря ему. 

перейти к статье 

Бабаев: никаких проблем с игрой Овечкина нет, кризис у "Вашингтона" 
идет давно (Чемпионат.com) 
Известный агент Шуми Бабаев оценил игру российских нападающих 
"Вашингтона" Александра Овечкина и Евгения Кузнецова.  

перейти к статье 

Иван Мирошниченко забил первый гол в карьере в АХЛ (Советский спорт) 
Россиянин набрал 2 очка в трех матчах.  

перейти к статье 

Владислав Шутов: "Система Епанчинцева - игра на ворота, короткий пас, 
агрессия" (Russia-hockey.ru) 
22-летний форвард "Югры", в последнем матче в Казани сделавший хет-трик и 
с шестью шайбами возглавивший спор лучших снайперов команды, - о планах 
на сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

"Брата-2" пересматриваю": юная чемпионка - о дяде-главе КХЛ и 
хайпожорах (Р-Спорт) 
Виктория Морозова сенсационно выиграла этап юниорского Гран-при по 
фигурному катанию в Омске, опередив считавшихся главными претендентками 
Алису Двоеглазову и Софью Титову.  

перейти к статье 

Экс-сотрудника ХК "Торпедо" приговорили к шести годам колонии за 
оправдание нацизма (ТАСС) 
Согласно решению суда, Михаилу Жарикову после освобождения также будет 
запрещено администрировать сайты в течение четырех лет 

перейти к статье 

Матчи "Ак Барса" на ТНВ будут транслировать на час дольше (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Трансляции матчей "Ак Барса" на ТНВ будут начинаться на 15 минут раньше и 
заканчиваться на 15 минут позже, стало известно "БИЗНЕС Online". Такие 
изменения можно найти в программе вещания телеканала. 

перейти к статье 

"Не имею права лишить спортсмена мечты выступить на Олимпиаде" 
(Известия (iz.ru)) 
Министр спорта Белоруссии Сергей Ковальчук - о возможном участии своих 
соотечественников в соревнованиях под нейтральным флагом, заседании с 
участием Владимира Путина и взаимодействии с Россией 

перейти к статье 

Павел Дацюк заявил о завершении карьеры, что сказал хоккеист, как 
объяснил свое решение - 20 октября 2023 (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru)) 
Легенда хоккея поставил карьеру на паузу пару лет назад 



 

 

перейти к статье 

Денис Абдуллин: "Первое, что нужно сделать хоккеисту после 18 лет - 
развестись с родителями!" (Sports.ru/tribuna) 
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" Денис Абдуллин поделился главной 
проблемой, с которой столкнулся при построении молодежной команды, 
рассказал, как будучи игроком, готовился к матчам, и почему селекционная 
работа в клубе продолжается, несмотря на победы,  

перейти к статье 

Экс-нападающие "Авангарда" заявили о готовности сыграть за сборную 
Армении (Чемпионат.com) 
Экс-нападающие клубов КХЛ Артем и Тигран Манукяны поделились 
впечатлениями от приезда в Армению и рассказали об ожиданиях от развития 
армянского хоккея. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Отъезд российских игроков 
 

"Есть те, кто хочет обогатиться. Наши тренеры способны доводить 
спортсменов до высшего уровня" - Быков о словах Путина об отъезде 
молодых хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с "Матч 
ТВ" заявил, что российские детские тренеры способны доводить молодых 
хоккеистов до наивысшего уровня подготовки. 
Ранее президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться 
с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают 
играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от хоккея 
ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный". 
 - Нужно подходить серьезно к этой теме. Мы больше времени должны уделять 
пропаганде хоккея в нашей стране. В НХЛ кто‑то комментирует происходящее в 
КХЛ? 
 - Нет.  
 - Многие даже не знают, что существует такая лига. Почему мы должны 
пиарить их чемпионат? СМИ в большей степени должны говорить об КХЛ, а 
сейчас перевес в сторону американского чемпионата, и это неправильно. Вся 
информация от вас идет к детям и родителям, которые потом уходят от нас. 
Нужно брать интервью у детских тренеров, узнавать, как идут дела в той среде. 
Востребованность наших хоккеистов за границей появляется из‑за их игры в 
КХЛ. Наши тренерские кадры способны доводить спортсменов до высшего 
уровня. 
Мы должны пропагандировать то, что наша подготовка находится на высоком 
уровне. Для чего родителям везти детей за рубеж, когда наши тренеры могут 
качественно работать? Важно, чтобы ребенок получил не только хоккейное 
образование, но и общее - закончил школу. Никто не может дать гарантию, что 
подросток станет игроком КХЛ или НХЛ. Воспитание человека через хоккей 
также важный процесс, ведь если человек не пробился и не получил 
образование - что делать? 
По словам президента, есть те, кто хочет обогатиться за счет других. 
Министерство спорта, ФХР выдают лицензии агентам, перед получением нужно 
же пройти определенные тестирования. Хороший агент - образованный человек 
и должен будет относиться с пониманием к людям, с которыми строит 
отношения. И все цивилизованные, контрактные взаимоотношения должны 
быть равноправными, отрегулированы между спортивными чиновниками стран, 
уважая при этом интересы лиги, федерации, клубов, игроков и болельщиков, 
которые хотят видеть, поддерживать и идентифицироваться со своими 
любимцами - игроками. 
Дети и молодежь имеют полное право ходить на матчи, воочию следить, 
переживать и быть похожими на своих кумиров, перенимать их мастерство и 
иметь возможность общаться с ними в своих клубах. Это тоже важный аспект в 
передаче традиций от поколения к поколению, усиливающий мощь нашего 
хоккея. 
Думаю, что руководители клубов, тренеры должны проводить информационные 
собрания с родителями их игроков, рассказывать, как проходит процесс 
развития и какие задачи будут ставиться по развитию ребят. Родители имеют 



 

 

право знать, как и каким образом идет обучение их детей. Так же, как и в 
образовательной школе, ведь они доверяют самое ценное - своего ребенка, - 
сказал Быков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965714_Jest_te_kto_khochet_obogatitsa
_Nashi_trenery_sposobny_dovodit_sportsmenov_do_vysshego_urovna__Bykov_o_s
lovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_khokkeistov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нельзя сказать, что американская система подготовки молодых 
хоккеистов лучше российской" - Быков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 
октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков в разговоре с "Матч 
ТВ" заявил, что система подготовки молодых хоккеистов в НХЛ не лучше 
российской. 
Ранее президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться 
с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают 
играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от хоккея 
ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный". 
 - Не согласны с тем, что в США/Канаде лучше выстроен процесс для 
подготовки и переходу игроков на высший уровень?  
 - Нет. Тогда бы они не приглашали игроков из Европы и России. У них своя 
система отбора и развития, свои школы, но они все платные. Каждый идет по 
своему пути. Но сказать, что у них лучше - нельзя. Показательны чемпионаты 
мира среди молодежи, где наши ребята ни в чем не уступают канадцам, 
американцам. Наш хоккей находится на хорошем уровне. 
 - Задоров говорил, что в США лучше выстроена система, он там живет долгое 
время.  
 - Это его мнение, но он вырос здесь, а сейчас плюет в этот колодец, а где 
аргументы? Да, у них их лига сильная, но благодаря кому? Только одной работе 
их школ? Точно нет. Сколько там играет ребят из других стран, они забирают со 
всего мира лучших. Умный человек не должен просто собирать и не отдавать 
взамен, нужно взаимодействовать, чтобы грибница всегда поставляла грибы, а 
не просто, как раньше ходили с граблями. Это должно быть взаимовыгодное 
развитие хоккея, а не просто забирать (игроков), - сказал Быков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965718_Nelza_skazat_chto_amerikansk
aja_sistema_podgotovki_molodyh_khokkeistov_luchshe_rossijskoj__Bykov 

К заголовкам сообщений 

Назаров высказался о ситуации с агентами, которые увозят российских 
игроков в Америку (Чемпионат.com, Москва, 20 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о ситуации с агентами, которые 
увозят российских игроков в Северную Америку. Ранее президент России 
Владимир Путин потребовал разобраться с "дельцами" от хоккея, которые 
уводят за границу юных хоккеистов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965714_Jest_te_kto_khochet_obogatitsa_Nashi_trenery_sposobny_dovodit_sportsmenov_do_vysshego_urovna__Bykov_o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_khokkeistov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965714_Jest_te_kto_khochet_obogatitsa_Nashi_trenery_sposobny_dovodit_sportsmenov_do_vysshego_urovna__Bykov_o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_khokkeistov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965714_Jest_te_kto_khochet_obogatitsa_Nashi_trenery_sposobny_dovodit_sportsmenov_do_vysshego_urovna__Bykov_o_slovah_Putina_ob_otjezde_molodyh_khokkeistov
https://allhockey.ru/news/show/493637-Bykov_propagande_hokkeya_v_Rossii_nuzhno_udelyat_bol_she_vremeni
https://www.sports.ru/hockey/1115568626-bykov-ob-otezde-molodezhi-my-dolzhny-udelyat-bolshe-vremeni-propagande.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965718_Nelza_skazat_chto_amerikanskaja_sistema_podgotovki_molodyh_khokkeistov_luchshe_rossijskoj__Bykov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965718_Nelza_skazat_chto_amerikanskaja_sistema_podgotovki_molodyh_khokkeistov_luchshe_rossijskoj__Bykov


 

 

"Прочитал много мнений и публикаций в СМИ. Что касается агентского бизнеса, 
то не стоит смешивать всех агентов под одну гребенку. Действительно, есть 
дельцы, как правильно заметил президент России Владимир Владимирович 
Путин, а есть лицензированные в России сотрудники, которые работают внутри 
страны и с юного возраста ведут дела игроков, помогая им. Конечно, молодые 
игроки должны оставаться и развиваться на родине, целиком поддерживаю 
это", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5286692-nazarov-vyskazalsya-o-situacii-
s-agentami-kotorye-uvozyat-rossijskih-igrokov-v-ameriku.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 20 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион по хоккею дал совет ФХР (Р-Спорт, Москва, 20 
октября 2023) 
Ежегодно из страны уезжает порядка 50 юных игроков, Федерации хоккея 
России надо серьезно работать с агентами, важно воспитание спортсменов в 
духе патриотизма и любви к Родине, заявил РИА Новости двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников.  
Президент России Владимир Путин в четверг на заседании Совета по развитию 
физической культуры и спорта в Перми попросил Федерацию хоккея России и 
Министерство спорта решить вопрос с "дельцами от хоккея", которые "тащат за 
границу" молодых игроков. Путин подчеркнул, что агентский бизнес наносит 
"очевидный ущерб для страны". Глава государства добавил, что должны быть 
определены правовые рамки и гарантии как для государства, так и для самих 
хоккеистов вместе с их окружением.  
"Федерации хоккея России надо этим вопросом серьезно заниматься, - сказал 
Кожевников. - Надо работать, ведь об этом уже не первый год говорят многие 
специалисты. Ведь федерация отпускает молодых ребят, надо давно уже было 
работать с агентами. Ситуация критичная, ведь каждый год у нас уезжает 
примерно не меньше 50 игроков в возрасте до 16 лет. Федерация лучше знает 
эту ситуацию - почему они уезжают, как их уговаривают. И ведь не только 
агенты уговаривают игроков, в этом ведь и родители участвуют. Их же берут 
тем, что ребята могут учиться и жить в семьях. Надо заниматься патриотизмом 
и воспитывать людей в правильном ракурсе".  
"Пусть поздновато до нас это дошло, но надо включаться. Надо с молока 
матери воспитывать детей в духе патриотизма и любви к Родине. Но не 
забывайте и о том, что у нас по закону человек может до 16 лет уехать за 
границу с разрешения родителей. Поэтому проблем много и этим надо 
серьезно заниматься", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20231020/khokkey-1904029195.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5286692-nazarov-vyskazalsya-o-situacii-s-agentami-kotorye-uvozyat-rossijskih-igrokov-v-ameriku.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286692-nazarov-vyskazalsya-o-situacii-s-agentami-kotorye-uvozyat-rossijskih-igrokov-v-ameriku.html
https://allhockey.ru/news/show/493558-Nazarov_vyskazalsya_o_situacii_s_agentami_uvozyaschih_rossijskih_igrokov_v_Amerike
https://www.hockey-world.net/khl/284175-nazarov-vyskazalsya-o-situatsii-s-agentami-kotorye-uvozyat-rossijskikh-igrokov-v-severnuyu-ameriku
https://www.sports.ru/hockey/1115567313-andrej-nazarov-ne-stoit-smeshivat-vsex-agentov-pod-odnu-grebenku-est-d.html
https://rsport.ria.ru/20231020/khokkey-1904029195.html
https://allhockey.ru/news/show/493553-Kozhevnikov_dal_sovet_FHR


 

 

"Вопрос должен решаться на государственном уровне, законами РФ" - 
Пашков о словах Путина об отъезде молодых хоккеистов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков заявил "Матч ТВ", что проблема с 
отъездом молодых российских хоккеистов за границу должна решаться на 
законодательном уровне. 
Ранее президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться 
с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают 
играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от хоккея 
ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный". 
 - Вопрос, поднятый президентом, давно известен, многие годы, начиная с 90‑х. 
Прошло больше 30 лет с момента, как проблема стала острой в нашем хоккее. 
С тех пор практически ничего не изменилось, отъезд не прекращается, 
беспрерывный отъезд. Нельзя обойтись желанием и решениями 
спорткомитетов. Вопрос должен решаться на государственном уровне, 
законами РФ. На это пойти сложно и трудно, но другого пути нет. ФХР - 
общественная организация, она юридически ничего не может сделать, - сказал 
Пашков "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965466_Vopros_dolzhen_reshatsa_na_g
osudarstvennom_urovne_zakonami_RF__Pashkov_o_slovah_Putina_ob_otjezde_m
olodyh_khokkeistov 

К заголовкам сообщений 

"Хоккейные чиновники особо не обращают внимание на проблему 
развития молодых игроков, отчитываются, что строят катки" - Плющев 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил "Матч ТВ", 
что спортивные чиновники не обращают внимание на проблему развития 
молодых хоккеистов в стране. 
Ранее президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться 
с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают 
играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от хоккея 
ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный". 
 - В 90‑е годы вывозили целыми командами из Казахстана, Сибири маленьких 
ребят. Сейчас не слышал про такие повальные случаи. Наверное, стоит вопрос 
сохранения своего генофонда. Но нужно думать, чтобы ребята здесь 
оставались, а для этого нужно создавать условия роста. Не особо вижу, чтобы 
что‑то предпринималось нашими хоккейными чиновниками, чтобы наши 
молодые ребята гармонично входили в составы команд КХЛ, ВХЛ. В основном 
ставку делают на ветеранов, ветеранов НХЛ, и не всегда очень качественных. 
Уезжают те, кто считает, что не сможет реализовать себя здесь - в этом 
проблема. В отъезде маленький детей большую роль играют родители, не 
припомню скандалов с отъездами больших групп маленьких детей. Нужно 
смотреть глубже - на систему подготовки тренерских кадров, которых тоже 
практически нет. Тренируют люди, которые вчера играли, а сегодня считают, 
что все знают и умеют. Хорошо, что президент заострил внимание на хоккее - 
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это геополитический вид спорта, нужно сохранять свой генофонд, но проблема 
шире. Чиновники особо не обращают внимание на нее, отчитываются, что 
строят катки, но катки сами не готовят игроков, нужны специалисты. 
 - Когда хоккеист уезжает из МХЛ в другие лиги, как например, Задоров, и в 
дальнейшем становится игроком сборной, это плюс для отечественного хоккея?  
 - Если игрок уезжает и начинает расти - для него плюс. Если здесь не смогли 
создать условия и не поверили в него, а там он смог доказать... Никто не хочет 
возиться с молодежью. А если нет возможности реализовать себя, то всегда 
ищутся другие пути, - сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965500_Khokkejnyje_chinovniki_osobo_
ne_obrashhajut_vnimanije_na_problemu_razvitija_molodyh_igrokov_otchityvajutsa_
chto_strojat_katki__Plushhev 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев: в 90-е из России уезжали целыми хоккейными командами (Р-
Спорт, Москва, 20 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал РИА 
Новости, что в 1990-е годы из страны уезжали целые хоккейные команды, но 
отметил, что сейчас такого оттока уже нет.  
Президент России Владимир Путин в четверг на заседании Совета по развитию 
физической культуры и спорта в Перми попросил Федерацию хоккея России и 
Министерство спорта решить вопрос с "дельцами от хоккея", которые "тащат за 
границу" молодых игроков. Путин подчеркнул, что агентский бизнес наносит 
"очевидный ущерб для страны". Глава государства добавил, что должны быть 
определены правовые рамки и гарантии как для государства, так и для самих 
хоккеистов вместе с их окружением.  
"В 90-е у нас была такая проблема. Доходило до того, что уезжали целыми 
командами. Тогда речь шла как раз о детско-юношеском хоккее. Сейчас в 
основном работают по тем игрокам, которые хоть что-то из себя представляют. 
Оттока, в частности, детей я не наблюдаю. Безусловно, надо стараться 
сохранить наш генофонд, это вопрос к руководству российского хоккея. В свое 
время я работал в федерации с Валентином Сычом, мы выработали нужную 
программу, которая позволила удержать талантливых ребят. Позднее они 
стали выигрывать все крупнейшие соревнования. Какая сейчас у федерации 
политика в этом отношении, я не очень понимаю. То с агентами в десны 
целуются, то ругают их за все", - сказал Плющев.  
"Дело ведь не только в агентах, нельзя говорить, что виноваты во всем они. 
Никто никого за уши не тянет. Если парень решил уехать отсюда, то его здесь 
что-то не устраивает. Я знаю, что многих ребят из ЦСКА звали в НХЛ, но они 
остались. Тот же Иван Федотов. Нам надо смотреть глубже в проблему. Нельзя 
допускать людей без какого-либо образования до работы с детьми. Помню, к 
Владиславу Третьяку обратились с просьбой навести порядок в детско-
юношеском хоккее, а он ответил, что это невозможно. Так что это вопросы к 
руководству ФХР", - добавил собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/20231020/plyuschev-1904180331.html 

К заголовкам сообщений 

Путин сказал про дельцов от хоккея. На что он намекал и кого имел в 
виду? (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 20 октября 2023) 
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На состоявшемся заседании совета по развитию физкультуры и спорта с 
участием президента РФ Владимира Путина было затронуто множество 
спортивных тем. В частности, одобрили предложение сделать 2024-й годом 
спорта в России. Но особый интерес вызвал диалог с прославленным в 
прошлом вратарем, а сейчас главой Федерации хоккея России (ФХР) 
Владиславом Третьяком. 
"Это бизнес, не всегда отрегулированный и благородный" 
Сначала Третьяк попросил президента уделить внимание показу спорта на 
бесплатных федеральных каналах. В ответ он услышал о проблемах в хоккее. 
"Вам совместно со специалистами из Минспорта много раз говорил: надо 
понять, что нам делать с этими дельцами от хоккея, которые ребятишек еще со 
спортшкол отбирают и тащат за границу. Ясно, что у нас свободная страна, 
каждый делает выбор. Мы не должны мешать. Но и ясно, что это бизнес, 
причем не всегда отрегулированный и благородный. 
Много раз говорил: мало что делается в этом плане. Минспорт и ФХР прошу 
вернуться к этому вопросу. Зависимость там большая, деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный. Правовые рамки должны быть 
определенные и гарантии и для государства, и для участников этой 
деятельности", - сказал президент РФ.  
Всех заинтересовало - кто же те самые "дельцы от хоккея", про которых сказал 
Путин? Очевидно - речь идет о хоккейных агентах. Ни для кого не секрет, что в 
последние годы российский хоккей захватил тренд на ранний отъезд 
перспективной молодежи за океан. Вместо того, чтобы расти и развиваться 
здесь, некоторые талантливые игроки уже в 14-15-16 лет отправляются в США 
или Канаду с целью построить карьеру в НХЛ. У одних получается, у других - 
нет. Страдает же в любом случае российский хоккей, который недосчитывается 
потенциальных звезд. 
Третьяк ответил Путину 
Владимир Путин говорит о данной проблеме не впервые. Он обращал на это 
внимание еще в апреле 2016 года, после аналогичного заседания в Казани. 
Тогда прозвучала мысль о том, что несправедлива ситуация, когда государство 
воспитывает юного спортсмена, вкладывает в него деньги, а затем появляется 
агент и увозит талант за пределы страны. 
"Необходимо создать механизм, позволяющий государству закрепить за собой 
право на компенсацию, в случае если спортсмен или его агент решат играть за 
иностранные клубы", - говорил тогда Владимир Путин. 
Владислав Третьяк, которому адресовались слова про хоккейных дельцов, уже 
отреагировал на эту проблему.  
"Мы все делаем, чтобы уделить внимание молодежи, чтобы она не уезжала. В 
Сириусе у нас целая программа идет, которая собирает хоккеистов, которым 
15, 17 и 18 лет. Мы даем им внимание. 
Лимит в КХЛ сделали для чего? Сколько молодых появилось в лиге? Раньше у 
нас все финны и шведы играли в командах в первом звене. Сейчас даже 
молодых выпускают во вторых и третьих звеньях. Мы выполняем его указания", 
- сказал Третьяк. Также он добавил, что после пожеланий президента РФ дела 
пойдут еще быстрее. 
Как работают и кого увезли из России агенты? 
Нельзя сказать, что российский хоккей совсем не ведет борьбу с агентами, 
желающими зарабатывать на отечественных молодых талантах, увозя их в 
Северную Америку. Так, в январе 2022 года был опубликован официальный 
список агентов, с которыми клубам КХЛ не рекомендовалось иметь дела. Они 
не получили специальную лицензию для работы в России. 



 

 

При этом среди фамилий были очень известные и статусные в хоккейном мире 
агенты, как, например, Дэн Мильштейн или Пол Теофанос. Они давно в 
хоккейном бизнесе и вряд ли готовы так легко уйти из России. Так, среди 
клиентов Мильштейна числятся звезды НХЛ Андрей Василевский, Никита 
Кучеров, Михаил Сергачев и многие другие. Теофанос помогал уезжать в НХЛ 
еще в советское время, а недавно занимался переходами Кирилла Капризова и 
Артемия Панарина.  
Они как раз неоднократно говорили в интервью, что оптимальный возраст для 
отъезда за океан для хоккеиста - 16-18 лет. Как раз можно успеть 
адаптироваться к местным условиям, выучить язык, влиться в команду. 
Всего в черном списке агентов ФХР было одиннадцать человек, которые не 
выполнили определенные требования для получения официальной 
аккредитации на работу в России. У большинства из них были молодые 
клиенты, которых собирались увезти из России. Интересно, как с отъездом 
российской молодежи пойдет дело после слов президента России?  

https://aif.ru/sport/hockey/putin_skazal_pro_delcov_ot_hokkeya_na_chto_on_namek
al_i_kogo_imel_v_vidu 

К заголовкам сообщений 

"Хоккеистов просто воруют": с какими "дельцами" предложил 
разобраться Путин (NEWS.ru, Москва, 20 октября 2023) 
Какие меры надо предпринять ФХР, чтобы хоккеисты не уезжали за границу 
19 октября президент России Владимир Путин обратился к президенту 
Федерации хоккея России (ФХР) Владиславу Третьяку с просьбой разобраться 
с "дельцами от хоккея", которые "тащат" за границу юных спортсменов. Что 
имел в виду глава государства и что он предлагает - в материале NEWS.ru. 
Что сказал Путин о переходах юных хоккеистов 
По словам Путина, процесс перехода российских хоккеистов в иностранные 
команды необходимо отрегулировать. Об этом глава государства попросил 
Третьяка. 
"Вам вместе со специалистами из Минспорта нужно понять, что нам делать с 
этими "дельцами" от хоккея, которые ребятишек еще со спортивных школ 
отбирают и тащат за границу. Это бизнес, причем бизнес не всегда 
отрегулированный и благородный", - сказал Путин. 
Также президент России заявил, что Министерству спорта и ФХР требуется 
продвигать и развивать свой продукт, исходя из современных тенденций. 
"Я уже много раз говорил, что у нас мало что делается в этом плане. Попрошу 
Минспорт и ФХР вернуться к данному вопросу. Нам надо активно продвигать 
свой продукт и делать это по-современному красиво и креативно", - добавил 
Путин. 
Как в ФХР отреагировали на просьбу Путина 
Исполнительный директор ФХР Дмитрий Курбатов заявил, что организация 
будет максимально жестко бороться с людьми, которые незаконно занимаются 
агентской деятельностью и пытаются увезти молодых российских хоккеистов в 
зарубежные клубы. 
"Мы занимаемся лицензированием агентов, они сдают экзамен. Следим, чтобы 
не было каких-то случайных людей или жуликов. При этом несколько лет назад 
с подачи ФХР был принят закон о том, что нелицензированная деятельность по 
трудоустройству граждан России за рубеж является уголовно наказуемой", - 
сказал Курбатов. 
Что думают хоккеисты об отъезде коллег 
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Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников тоже 
прокомментировал слова президента России. Он поддержал обращение Путина 
к ФХР и заявил, что с проблемой переходов россиян "давно пора разобраться". 
"Тут главный вопрос в возрасте. Взрослые люди сами могут решить, готовы они 
уезжать или не готовы, хотят или не хотят. И я думаю, что будут введены 
категории: что до 16 лет нельзя никуда увозить юных хоккеистов", - сказал 
Кожевников. 
Кожевников также ответил на вопрос, как относится к переходам российских 
спортсменов в команды Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
"Вижу ли я что-то плохое в том, что наши спортсмены уезжают в ту же НХЛ? 
Конечно. Мы их воспитываем, они туда уезжают и пропадают. А могли бы и 
здесь развиваться. Абсолютно правильное заявление президента", - отметил 
он. 
Российский специалист Андрей Назаров, тренировавший питерский СКА, также 
оценил просьбу Путина к Федерации хоккея России. Он назвал тему актуальной 
и важной. 
"Фамилии этих дельцов в хоккейном мире давно известны, многие из них - 
граждане недружественных нам стран, не имеющие лицензии на работу в 
России и ворующие игроков", - отметил Назаров. 
Известный агент Шуми Бабаев рассказал, каким именно образом российские 
хоккеисты уводятся нелицензированными агентами за рубеж. 
"Это большой бизнес, в нем задействованы тренеры и многие другие люди, 
которые берут деньги и устраивают [юных хоккеистов] в разные платные 
команды за границей", - добавил он. 
Какой способ борьбы с отъездом хоккеистов из России предложили в Госдуме 
Олимпийская чемпионка по конькобежному спорту и депутат Госдумы Светлана 
Журова заявила о необходимости поднимать уровень Континентальной 
хоккейной лиги, чтобы наши хоккеисты не хотели из нее уезжать, а иностранцы 
стремились к нам. 
"Если говорить о мотивации для наших ребят, то у меня возникает мысль не о 
запрете ехать за рубеж, а о создании условий здесь. В связи с нашим 
отстранением нам надо создавать свои точки притяжения и повышать уровень 
соревнований в том же хоккее, чтобы к нам хотели ехать, как в НХЛ. Повысить 
уровень КХЛ, чтобы сильнейшие играли у нас. У нас есть сейчас историческая 
возможность, - сказала Журова "Матч ТВ". 
Как россияне выступают в НХЛ 
Многие российские хоккеисты выступают в НХЛ. Самый известный из них - 
Александр Овечкин, он уже сейчас является вторым игроком в истории по 
количеству матчей в НХЛ и уступает только американскому защитнику Райану 
Сутеру. Спортсмен также близок к рекорду Уэйна Гретцки по голам в 
регулярном чемпионате - 894 шайбы. Россиянину осталось оформить 72 гола, 
чтобы обойти великого канадского игрока в споре за звание лучшего снайпера в 
истории НХЛ. 
В минувшем сезоне из россиян обладателем Кубка Стэнли стал нападающий 
Иван Барбашев, выступающий в составе "Вегас Голден Найтс". Хоккеист попал 
в "Вегас" после обмена из команды "Сент-Луис Блюз" в феврале 2023 года. В 
победном розыгрыше Кубка Стэнли российский нападающий набрал 18 (7+11) 
очков в 22 встречах и выиграл второй подобный трофей в карьере. Ранее, в 
2019 году, он уже становился обладателем этой награды, когда играл в составе 
"Сент-Луис Блюз". 
Голкипер "Флориды Пантерз" Сергей Бобровский был одним из лучших игроков 
в плей-офф 2023 года. Вратарь своими спасениями помог команде пробиться в 



 

 

финал Кубка Стэнли. А кипер "Рейнджерс" Игорь Шестеркин был признан 
лучшим вратарем сезона-2021/22 Национальной хоккейной лиги. 
Лучшим бомбардиром минувшего розыгрыша НХЛ стал нападающий "Тампа-
Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров, записавший на свой счет 111 (30+81) очков. В 
топ-100 лучших бомбардиров за всю историю лиги из ныне выступающих 
россиян входят Овечкин и нападающий "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин. 
В прошлом сезоне одной из главных звезд НХЛ стал форвард "Миннесоты 
Уайлд" Кирилл Капризов, набравший 116 очков за регулярный чемпионат: 54 
шайбы и 62 результативные передачи. В 2023 году его результативность 
снизилась, но даже 76 очков (41+35) являются очень высоким показателем. 

https://news.ru/hockey/hokkeistov-prosto-voruyut-s-kakimi-delcami-predlozhil-
razobratsya-putin/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Стали известны еще 12 участников Матча звезд КХЛ, выбранных 
представителями СМИ (Чемпионат.com, Москва, 20 октября 2023) 
Стали известны еще 12 участников Матча звезд КХЛ, сообщает пресс-служба 
лиги. Голосование было проведено среди представителей СМИ. 
От дивизиона Боброва были выбраны Павел Порядин ("Спартак", третий Матч 
звезд), Матвей Мичков (ХК "Сочи", дебютант), Александр Никишин (СКА, второй 
Матч звезд). 
От дивизиона Тарасова выбраны Ярослав Лихачев ("Локомотив", второй Матч 
звезд), Данил Аймурзин ("Северсталь", дебютант), Никита Коростелев 
("Северсталь", дебютант). 
От дивизиона Харламова на матч выбраны Никита Гребенкин ("Металлург", 
дебютант), Трой Джозефс ("Лада", дебютант), Максим Шабанов ("Трактор", 
дебютант). 
От дивизиона Чернышева выбраны: Даниил Гутик ("Адмирал", дебютант), 
Николай Прохоркин ("Сибирь", второй Матч звезд), Райли Барбер ("Барыс", 
дебютант). 
Напомним, Матч звезд КХЛ состоится на стадионе "СКА Арена" в Санкт-
Петербурге 9-10 декабря 2023 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5286500-stali-izvestny-eschyo-12-
uchastnikov-fonbet-matcha-zvyozd-khl-vybrannyh-predstavitelyami-smi.html 

Похожие сообщения (18): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 октября 2023 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 20 октября 2023 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 20 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 20 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 октября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 20 октября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 20 октября 2023 

• ТАСС, Москва, 20 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 20 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 октября 2023 
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• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В Европе угрожают расправой спортсменам за связь с Россией: "Мы тебя 
поймаем и накажем" (Sport24.ru, Москва, 20 октября 2023) 
Шведы не рады вратарю, игравшему в России. 
Несколько месяцев назад шведский голкипер Адам Рейдеборн покинул 
Континентальную хоккейную лигу и трудоустроился в швейцарском "Берне". 
Весь прошлый сезон он отыграл за ЦСКА, в составе которого стал обладателем 
Кубка Гагарина. По понятным причинам, швед, выступающий в России, 
подвергался очень жесткой обструкции со стороны СМИ, болельщиков и 
экспертов у себя на родине. Рейдеборн не смог попасть в сборную Швеции, так 
как игрокам из КХЛ туда дорога закрыта, и сейчас, впервые за долгое время, 
голкипер дал интервью изданию Aftonbladet. Возможно, к разочарованию 
западной публики, в его словах оказался минимум политики и страшилок про 
нашу страну.  
"Я не покинул КХЛ потому, что был связан контрактом. В контракте было 
указано, что я должен выплатить две трети от суммы договора, если хочу его 
расторгнуть. Это была сумма в несколько миллионов шведских крон. Кроме 
того, я точно не знал, к чему приведет такое расторжение. Подозреваю, что 
после этого искать себе новый клуб было бы намного сложнее, поэтому я 
доиграл свой контракт.  
Я следил за политическими событиями через СМИ, но на политике не 
фокусировал. Я просто играл в хоккей, наша команда в КХЛ стала чемпионом - 
выиграла Кубок Гагарина. Каждый может думать обо мне все, что хочет. Я 
просто оказался в ситуации, когда не хотел рисковать. Я хотел играть в хоккей и 
не знал, что именно произойдет, если я не приеду в Россию доигрывать по 
контракту", - начал объяснения Рейдеборн, но его слова, похоже, никого не 
впечатлили.  
В вину вратарю ставили даже фотографию с Кубком Гагарина, которую он 
опубликовал в своих социальных сетях.  
"Для меня это хоккейный кадр, а не политический. Я - хоккейный вратарь. Я 
хотел насладиться великим достижением, добытым в тяжелых матчах плей-
офф", - объяснил Рейдеборн.  
ЦСКА обосновал отъезд шведа в "Берн" тем, что клубу необходимо соблюдать 
лимит на легионеров. При этом, в стане армейцев говорили о том, что сам 
Рейдеборн хотел бы остаться в московской команде.  
Отлучение Рейдеборна от национальной сборной Швеции по причине его 
выступления в КХЛ сам вратарь считает неправильным, но излишне круто 
критиковать не решается.  
"Я считаю неправильным, что игрокам КХЛ нет дороги в "Тре Кронор". В 
спортивном смысле я заслуживаю быть частью сборной. Я понимаю, что это 
спорная тема. Возможно, тренерскому штабу не стоит оставлять в стороне 
игроков КХЛ", - сказал Рейдеборн и вызвал этим массу споров.  
"Ни у кого не пожизненного бана за игру в КХЛ. Но если этот игрок будет 
востребован сборной Швеции в будущем, то прежде чем рассмотреть его 
кандидатуру мы поговорим с ним. Выясним, какие у него ценности, этот вопрос 
будет решаться в индивидуальном порядке. У каждого есть свои объяснения, 
но пожизненной дисквалификации за игру в России нет, мы этого никогда не 
объявляли. Если Адам будет значимым игроком для сборной, то тренерский 
штаб с ним поговорит. Тогда Рейдеборну придется всю предысторию нам 
рассказать. Если нас устроят ответы игрока, то он сможет претендовать на 
место в "Тре Крунур", но это только при условии, что он уже не играет в КХЛ. 

https://www.khl.ru/news/2023/10/20/521488.html


 

 

Если же он продолжает выступать в КХЛ, то играть за сборную он не имеет 
права. Игра за сборную - это миссия доверия. Если мы доверяем игроку, мы 
должны быть в состоянии выполнять свои решения и брать на себя 
ответственность за них. Все очень просто: хотим ли мы, чтобы этот игрок играл 
за Швецию? ", - сказал генеральный секретарь шведской федерации хоккея 
Юхан Старк.  
32-летний Рейдеборн вел переговоры со своим родным "Юргорденом", но клуб 
слился после того, как возникли первые трудности по возвращению игрока из 
России.  
"Мы много общались. Но не разговаривали с тех пор, как я решил вернуться в 
КХЛ. А приехав в Швецию я начал получать сообщения с угрозами. Я и раньше 
много слышал и получал угрозы. Мне говорили: "Не приезжай в Стокгольм, 
иначе мы тебя поймаем и накажем". Что-то вроде такого. Но эти слова не 
повлияли на меня, и я не воспринимал их всерьез", - резюмировал Рейдеборн.  
Остается лишь догадываться, что должен сказать шведский игрок на 
упомянутых "беседах с руководством", чтобы его включили в сборную. А 
спортивный принцип и победа в розыгрыше Кубка Гагарина шведскую 
федерацию, похоже, совсем не интересуют.  

https://sport24.ru/hockey/article-587864-v-yevrope-ugrozhayut-raspravoy-
sportsmenam-za-svyaz-s-rossiyey-my-tebya-poymayem-i-nakazhem 

К заголовкам сообщений 

Миронов рассказал, что влияет на количество силовых приемов в матче 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 20 октября 2023) 
Капитан московского "Динамо" Андрей Миронов заявил, что количество 
силовых приемов в матче зависит от стиля игры, которую команде КХЛ 
прививает ее главный тренер. 
"Каждый тренер свою игру внушает своим игрокам. Кто-то хочет, чтобы игроки 
меньше сталкивались и не тратили на это энергию. Это поможет на виражах 
быстрее набирать скорость. А кто-то, наоборот, за силовую борьбу, чтобы 
сбивать эту скорость. У каждого свой стиль и свое видение игры".  

https://www.championat.com/hockey/news-5286882-mironov-rasskazal-chto-vliyaet-
na-kolichestvo-silovyh-priyomov-v-matche-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 октября 2023 

• Газета.Ru, Москва, 20 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Уроки хоккея" и танцевальный батл: что ждет зрителей на финале 
"Талисмании КХЛ"? (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 
октября 2023) 
Онлайн-этап проекта "Талисмания КХЛ" завершен, впереди - финал конкурса, 
который пройдет 21 и 22 октября в главном атриуме Центрального Детского 
Магазина на Лубянке. 
Все талисманы клубов КХЛ приняли участие в трех онлайн-челленджах, где 
рассказали о себе и своих навыках, а также представили родной город и 
хоккейную арену. В каждом из челленджей жюри, в которое вошли популярные 
блогеры Симка, Паша Дворецкий и Давид Туров, выбрали десятку лучших - они 
получат дополнительные артефакты перед финалом конкурса.  
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Офлайн-этап "Талисмании КХЛ" стартует 21 октября, местом проведения 
второй год подряд станет главный атриум Центрального Детского Магазина на 
Лубянке. Там самых маленьких хоккейных болельщиков ждут различные 
активности - аквагрим, настольные игры, бросковая зона и многое другое. В 
этот день все талисманы клубов Лиги посетят ЦДМ, чтобы дети могли 
сфотографироваться с ними, принять участие в конкурсах. Наконец, там же 
пройдут "Уроки Хоккея с КХЛ", и талисманы в них также будут задействованы.  
22 октября талисманы продолжат борьбу за звание лучшего в Лиге: сначала им 
предстоит показать навыки импровизации, затем они сразятся в танцевальном 
батле, после чего сыграют в "Крокодила" - естественно, за конкурсные баллы. 
Дальше лучшие из талисманов выйдут в плей-офф, где путем борьбы на 
выбывание определится победитель четвертого сезона "Талисмании КХЛ". Он, 
а также финалист проекта и чемпион онлайн-этапа получат памятные призы и 
специальные шевроны.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/20/521497.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ массовая критика качества льда. Все действительно настолько 
плохо? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Функционеры признают, что не все гладко, но не так серьезно, чтобы влиять на 
результаты матчей.  
Новой особенностью сезона в КХЛ стали массовые жалобы на качество льда. 
Изначально то, что выглядело из разряда обычных оправданий, казалось даже 
в некотором роде смешным, так как сместить неудачи на факторы, от которых 
не зависит команда - самое легкое, больше улыбку на лице не вызывает.  
С каждым днем количество критиков качества льда в лиге увеличивалось. 
Высказывались как тренеры, так и хоккеисты. При этом обе стороны 
настаивают на своем.  
А кто жаловался? 
Самым первым был главный тренер СКА Роман Ротенберг. Он даже публично 
через пресс-конференции просил надлежащих лиц обратить внимание на 
данный компонент. В плане дотошности тренеру "Армейцев" не занимать. 
Ротенберг после игры в Новосибирске сослался на необходимый игровой слой 
льда из технического регламента. Много ли тренеров, журналистов и 
функционеров это вообще знают?  
Однако не только главный тренер СКА указывал на некачественное покрытие 
площадки. В Череповце в один момент вспылил Козырев, указав, что брак его 
команды связан с плохим качеством льда на домашней арене "Северстали". 
Игорь Ларионов ссылался совсем недавно на "среднее качество". 
 Козырев: мы на выезде играем лучше, это связано с безобразным льдом в 
Череповце 
Замечание делали и хоккеисты. Николай Прохоркин заявил, что ни у одной 
команды лиги нет сейчас качественного льда. 
"Сейчас ни у одной команды КХЛ нет качественного льда. Не знаю, куда 
смотрит руководство, которое должно проверять качество. Пока ни одной игры 
не было, чтобы хороший лед продержался весь период", - сказал нападающий 
"Сибири". 
 Прохоркин: "Сибири" нужно научиться работать все 60 минут 
Тот же самый тезис озвучил и нападающий "Северстали" Никита Коростелев:  
"Может быть, это и лично мое мнение, но мне действительно кажется, что все 
ухудшилось даже в сравнении с прошлым сезоном. Полпериода еще можно 
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нормально играть в хоккей, а потом шайба в любой момент у тебя может начать 
перескакивать. На данный момент так".  
А что говорят представители лиги? 
Главный арбитр лиги Алексей Анисимов заверил, что инспекция качества льда 
проводится в полном объеме. Об этом один из руководителей КХЛ заявил 
публично в недавнем интервью:  
"Во-первых, хотел бы поблагодарить всех, кто дает обратную связь по качеству 
льда, Лига реагирует на все отзывы и оперативно взаимодействует по данным 
вопросам с клубами. Во-вторых, есть официальные процедуры проверки льда. 
Перед сезоном, согласно техническому регламенту, мы замеряем температуру 
льда. А с этого сезона еще и влажность. Однако у нас нет такого бенчмарка: 
какой лед хороший, а какой плохой. На одной арене он бывает хрупкий, у кого-
то - другие характеристики. Многое зависит от хозяев стадиона. Подготовить 
арену к приемке от КХЛ несложно. Важно за ней следить на протяжении всего 
сезона. В том числе и за льдом. Поэтому мы регулярно проводим семинары с 
инженерами и ледовикам. Более того, у нас запланирован специальный 
семинар именно по льду. Сейчас мы планируем провести опрос среди игроков 
на худший и лучший лед, как уже делали ранее. Если вспомнить прошлогодние 
результаты, то хоккеисты не выделяют какой-то один стадион". 
 Главный арбитр КХЛ Анисимов отреагировал на тренд критики качества льда 
При этом Алексей Анисимов связывает возросшую критику с тем, что многие 
решили массово ссылаться на данную проблему вслед за одними.  
"Кто-то один сказал, а другие подхватили эту волну. Сказали бы, что шарниры 
на бортах какие-то не такие - обсуждали бы месяц бортовые системы на 
аренах. Я не вижу серьезных проблем с качеством льда", - заявил главный 
арбитр. 
Ситуация достаточно двоякая. С одной стороны, клубы и хоккеисты видят 
проблемы в качестве льда. С другой, КХЛ не видит серьезных проблем с 
качеством льда.  
Однако можно ли ссылаться на качество покрытия при поражениях? Все 
команды в одинаковых условиях в очной встрече. И сослаться на плохой лед, 
что он помешал выиграть - самое простое. Но и КХЛ нужно делать все, чтобы у 
тренеров и игроков не было даже повода подкопаться к каким-то неигровым 
факторам. 

https://allhockey.ru/article/show/493614-
V_KHL_massovaya_kritika_kachestva_l_da_Vse_dejstvitel_no_nastol_ko_ploho 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Рекорд "Спартака", жалобы "Торпедо" и три вратаря ЦСКА: главные 
события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 20 октября 2023) 
"Спартак" установил новый клубный рекорд, одержав семь побед подряд, 
благодаря чему впервые за долгое время поднялся на первое место в сводной 
таблице КХЛ. Игорь Ларионов пожаловался на клюшки с тонкими крюками, а 
фанаты "Торпедо" - на судейство в матче с "Сибирью". Александр Хохлачев 
забросил первую шайбу после скандальной "прогулки" по автомобилю и 
прервал свою сухую серию, а ЦСКА сменил трех вратарей за три игры после 
поражения в дерби и пропустил всего один гол. 
 Рекордная серия "Спартака" и плохие клюшки "Торпедо" 
"Спартак" продолжает радовать своих болельщиков. В минувшую субботу 
красно-белые одержали важную победу в гостевом матче с "Торпедо", которая 

https://allhockey.ru/article/show/493614-V_KHL_massovaya_kritika_kachestva_l_da_Vse_dejstvitel_no_nastol_ko_ploho
https://allhockey.ru/article/show/493614-V_KHL_massovaya_kritika_kachestva_l_da_Vse_dejstvitel_no_nastol_ko_ploho


 

 

позволила им закрепиться на первой строчке дивизиона Боброва. К середине 
встречи москвичи вели со счетом 2:0 благодаря голам Ильи Талалуева и 
Николая Голдобина, но нижегородцы отыгрались еще до конца второго 
периода. В третьем отрезке "Спартак" чаще соперника бросал в створ ворот 
(16-11) и в конце концов добился успеха: решающие шайбы записали на свой 
счет те же хоккеисты, которые стали авторами двух первых. 
После матча в центре внимания неожиданно оказались не игроки или судьи, а 
клюшки. Главный тренер хозяев Игорь Ларионов объяснил большой процент 
брака в передачах своей команды низким качеством экипировки. 
"Если бы на моем месте был Скотти Боумэн, он бы клюшки, которыми играют 
наши защитники... Их бы больше не было в раздевалке. Тонкими крюками при 
довольно среднем качестве льда - так никто не играет. Если говорить про НХЛ, 
то такими клюшками... Это преступление, что мы их получаем, ребята играют 
ими. Мне жалко. Если бы у нас был запас качественного инвентаря, я бы 
собрал пачку и отдал детям, маленьким мальчишкам, чтобы они ими начинали 
[заниматься хоккеем], потому что это не клюшки для игроков КХЛ", - заявил 
специалист на пресс-конференции. 
Спартаковцы никаких претензий к инвентарю не имели, да и предъявлять их 
было некогда: сразу после Нижнего Новгорода москвичи отправились в Сочи. В 
матчах с командой Дмитрия Кокарева красно-белые набрали четыре очка из 
четырех и одержали седьмую победу подряд - это самая продолжительная 
успешная серия команды за все время выступлений в КХЛ. Последнее 
поражение москвичей датировано 2 октября - тогда их огорчил ярославский 
"Локомотив" (2:4). 
Очевидно, Алексей Жамнов привил своим подопечным чемпионский 
менталитет, которого им так не хватало на протяжении многих лет. Яркий и 
привлекательный хоккей красно-белых находит отражение в цифрах: за 21 матч 
они забросили 78 шайб, больше всех остальных коллективов лиги. После 
второй победы над "Сочи" москвичи заслуженно возглавили турнирную таблицу 
КХЛ. 
Главным творцом успеха стало атакующее трио Голдобин - Порядин - Морозов. 
Они возглавили и гонку бомбардиров лиги. При этом Николай успел набрать 32 
очка, что аж на 11 больше, чем у его ближайшего преследователя. Кстати, 
лучший снайпер москвичей последний раз покидал лед без результативных 
баллов тоже в матче с железнодорожниками, незадолго до начала победной 
серии своей команды. Зрители по достоинству оценили заслуги нападающего: 
Голдобин вошел в число первых 16 участников Матча звезд КХЛ, набрав 2419 
голосов. 
Хохлачев прошелся по машине и начал забивать 
На Востоке в центре внимания оказался "Амур". Но не по хоккейным причинам, 
а из-за скандального проступка Александра Хохлачева. После домашнего 
поражения в матче с "Ак Барсом" в серии буллитов (2:3) нападающий 
прогулялся по крыше стоящего на обочине автомобиля под громкие 
возмущения водителя. Резонансное видео мгновенно расползлось по соцсетям 
и стало главным предметом обсуждения для всех зрителей КХЛ. 
Крайне неприятный инцидент совпал с сухой серией Хохлачева: он не мог 
отличиться на протяжении 13 матчей. "Амур" приобрел форварда у "Спартака" 
в качестве состоявшейся звезды и увеличил ему зарплату почти в четыре раза, 
но вместо уймы голов и ассистов получил странную выходку, за которую 
новичка вполне могли привлечь к ответственности перед законом. 
В итоге нападающий отделался извинениями и штрафом в размере 6,5 млн 
рублей, причем денежное наказание могут отменить в случае успешной игры 
дебошира в ближайших матчах. Таким образом, гостевая встреча с "Трактором" 



 

 

приобретала для Хохлачева особую важность. А тут еще и пресс-служба 
челябинцев добавила перчинки, опубликовав пародийное видео, на котором в 
роли игрока "Амура" предстал клубный маскот. 
Изначально форвард тренировался в пятой пятерке и мог вообще не сыграть с 
"Трактором", но Андрей Мартемьянов все же включил его в третье звено. Как 
оказалось, совершенно не зря: в первом периоде хоккеист забросил 
долгожданную шайбу при помощи курьезного рикошета от конька защитника. 
"Амур" победил со счетом 3:2, а затем отправился в Екатеринбург, где обыграл 
"Автомобилист" (3:1). Хохлачев отметился ассистом в эпизоде с победным 
голом и немного поправил свою репутацию. По крайней мере, губернатор 
Хабаровского края Михаил Дегтярев точно остался им доволен. 
"Будет ли какой-то штраф или он встал на путь исправления? Хохлачев - 
отличный игрок, любимец болельщиков, забивает голы, создает острейшие 
ситуации. А то, что он совершил дисциплинарный проступок, то с кем не бывает 
- оштрафовали, осудили, простили. Прыгать лучше надо на скакалке, на батуте 
и с трамплина", - приводит слова председателя попечительского совета 
"Амура" ТАСС. 
Юбилей Разина и детектор лжи для Анисимова 
Андрей Разин официально вошел в когорту величайших тренеров в истории 
КХЛ: наставник "Металлурга" стал 15-м специалистом, достигшим почетной 
отметки 200 побед. Юбилейным для него стал успех в матче с 
"Автомобилистом": магнитогорцы разгромили соперника со счетом 4:0, 
забросив сразу две шайбы в меньшинстве, причем с разницей в 11 секунд. 
Эта встреча стала знаменательной не только для Разина, но и для 20-летнего 
Ильи Набокова, который сделал первый шатаут за все время выступлений в 
лиге. Молодой вратарь продолжил блистать в игре с "Трактором" - отразил 35 
бросков и в сумме не пропускал пять периодов подряд. Однако помочь своей 
команде продлить успешную серию до четырех матчей голкипер так и не смог: в 
третьем отрезке Владимир Ткачев и Виталий Кравцов обеспечили челябинцам 
волевую победу. 
В тот же день другая команда Восточной конференции прервала затянувшуюся 
череду неудач. "Сибирь" после шести поражений подряд обыграла "Торпедо" в 
гостях по буллитам, но без претензий со стороны нижегородцев дело снова не 
обошлось. На этот раз камнем преткновения стали не клюшки с тонкими 
крюками, а два спорных эпизода, которые возмутили болельщиков хозяев. 
Первый произошел в концовке второго периода: Николай Прохоркин выставил 
колено и жестко сбил с ног лучшего бомбардира торпедовцев Василия 
Атанасова, за что получил всего лишь двухминутный штраф. Второй случился 
примерно через минуту: судьи не засчитали гол Игоря Ларионова - младшего, 
сославшись на помеху для вратаря со стороны Владислава Фирстова. 
Фанаты "Торпедо" даже написали письмо президенту КХЛ Алексею Морозову, 
которое опубликовали в Telegram-канале "Хоккейные сливки". В нем 
нижегородцы потребовали отставки главного арбитра лиги Алексея Анисимова, 
а для начала проверить его на детекторе лжи. 
А вот Игорь Ларионов - старший на этот раз связал поражение исключительно с 
состоянием своей команды. 
"Причину того, что каждый период мы начинали выигрывать, а потом позволяли 
соперникам догонять, вижу в психологии. При счете 3:1 сами себе выстрелили в 
ногу, совершая два удаления подряд или ошибаясь в средней зоне, позволяя 
соперникам убежать один на один. Такие матчи эмоционально нагружают 
команду. За минуту до конца проиграли в Ярославле, за две с половиной 
проиграли "Спартаку", а [в этом матче] за 17 секунд до конца дали "Сибири" 
сравнять счет", - отметил главный тренер "Торпедо" на пресс-конференции. 



 

 

Одна пропущенная шайба на трех вратарей ЦСКА 
Армейцы после поражения в дерби поспешили реабилитироваться перед 
болельщиками и одержали три победы подряд. Домашняя серия началась 
матчем с "Сочи", в заявку на который не попал Иван Федотов, пропустивший 
пять шайб от "Спартака". Сергей Федоров дал загадочное объяснение 
отсутствию вратаря в составе. 
"Я благодарю всех, кто обсуждает эту тему. Она реально есть, но, наверное, 
надо прояснить все наши действия в плане Ивана. Еще раз: все прекрасно 
понимают, где он был, как он был и чем он занимался в прошлом сезоне. Я бы 
так хотел это обозвать. У нас к Ивану нет никаких претензий - ни в игровом 
плане, ни в тренировочном процессе. До декабря на этот вопрос будет один и 
тот же ответ, который я уже дал. Думаю, что это справедливо. Не хочу тратить 
ни ваше время, ни свое", - приводит слова главного тренера ЦСКА "Чемпионат". 
Место Федотова в воротах занял 20-летний Дмитрий Гамзин, который отразил 
25 бросков южан и помог своей команде добыть два очка (2:1). Молодой 
голкипер выдал отличный старт в КХЛ: в трех матчах с его участием москвичи 
одержали три победы. 
В следующей встрече, с "Куньлунем", на последнем рубеже у армейцев 
появился Александр Шарыченков, который и вовсе не пропустил ни одной 
шайбы. А его партнеры при этом забили семь, одна из которых достигла цели 
после дальнего броска юного защитника Матвея Шуравина. 17-летнего 
хоккеиста сначала провозгласили самым молодым бомбардиром в истории 
ЦСКА в КХЛ, однако позже взятие ворот у него отняли: выяснилось, что 
последним шайбы коснулся Виталий Абрамов. 
Иван Федотов снова вышел на лед только в матче с "Локомотивом", который 
также завершился для москвичей сухой победой (3:0). Вратарь отразил 24 
броска, второй раз в сезоне не пропустив. Главной же звездой встречи стал 
нападающий Антон Слепышев, впервые с марта оформивший дубль. 
Армейцы не позволили железнодорожникам подняться на первое место в 
Западной конференции, а сами делят пятую строчку с "Сочи". Теперь ЦСКА 
ждет выездная серия с матчами в Казани, Владивостоке, Хабаровске и 
Новосибирске. Завершится она новой гостевой игрой со "Спартаком", в которой 
команда Сергея Федорова постарается взять реванш за недавнее поражение. 

https://russian.rt.com/sport/article/1219366-rekord-spartak-zhaloby-torpedo-vratari-
cska 

К заголовкам сообщений 

СКА и ЦСКА не смогут переманить лидеров "Спартака", считает 
двукратный чемпион ОИ (Газета.Ru, Москва, 20 октября 2023) 
Кожевников заявил, что СКА и ЦСКА не смогут переманить лидеров "Спартака"  
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников в интервью 
"Газете.Ru" заявил, что ведущая тройка нападения столичного "Спартака" 
точно сохранится в нынешнем сезоне.  
По его словам, Павел Порядин, Николай Голдобин и Иван Морозов доиграют 
сезон в стане красно-белых, несмотря на потенциальный интерес богатых 
клубов КХЛ.  
"Смогут ли хоккеисты из первой тройки нападения перебраться в СКА или 
ЦСКА? В этом сезоне навряд ли. 100%, что они доиграют этот сезон в 
"Спартаке", - заявил Кожевников.  
После 21 игры команда под руководством Алексея Жамнова набрала 30 очков и 
занимает первую строчку в турнирной таблице Западной конференции КХЛ. В 
данный момент у "Спартака" продолжается победная серия, которая длится на 
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протяжении семи матчей - красно-белые обновили клубный рекорд после 
победы над "Сочи" 18 октября со счетом 3:1.  
В ближайшем матче "Спартак" сыграет на выезде против владивостокского 
"Адмирала". Игра пройдет 22 октября на "Фетисов Арене" и начнется в 10:00 по 
московскому времени.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/10/20/21542923.shtml 

К заголовкам сообщений 

Борна Рендулич только дебютировал в петербургской команде, а уже 
вырвался в бомбардиры (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 20 октября 2023) 
Борна Рендулич - первый в истории КХЛ (и тем более в истории СКА) 
хорватский хоккеист. Это его третий сезон в российской лиге, но еще никогда 
легионер не был столь результативен. Рендулич только-только дебютировал в 
петербургской команде, а уже вырвался в бомбардиры - три матча после 
обмена из ХК "Сочи" и четыре очка в активе.  
Представители диковинных хоккейных стран в КХЛ, конечно, играли. На ее лед 
выходили эстонец, израильтянин, бельгиец, литовец, итальянец, представитель 
Эмиратов, сейчас есть японец и француз. Хорваты были тоже, но все они 
выступали за загребский "Медвешчак". А вот чтобы в качестве легионера 
приехать в российский клуб - тут Рендулич пионер.  
В стране, где из игровых видов спорта предпочтение отдают футболу и 
баскетболу, все мальчишки с детства дружны с мячом. Вот и Борна бросал 
себе поначалу спокойно мяч в корзину, пока однажды не встал из любопытства 
на коньки. И так втянулся в процесс, что сам и не понял, как в его руках 
оказалась клюшка, а на голове шлем. В результате с 14 лет он с хоккеем 
неразлучен.  
Его первая хоккейная школа - разумеется, "Медвешчак". В Загребе, откуда он 
родом, выбор невелик. Как собственно, и уровень преподавания в ней. Так что 
в 16 лет, осознав, что большим хоккеистом на родине ему не стать, Борна 
начал свое затяжное игровое путешествие. И уже тогда перебрался поближе к 
Петербургу - в Финляндию. Как знал Рендулич, как знал...  
Статья по теме: Вбрасывание за полярным кругом: петербургские хоккеисты 
открывают для себя новые города 
В Стране тысячи озер форвард провел семь сезонов. За "Эссет" играл рядом с 
Джоэлем Армией, будущим форвардом "Монреаля", в ХПК пересекался с 
нынешним вратарем "Нэшвилла" Юусо Саросом. По сути, именно в Финляндии 
произошло его становление как хоккеиста, и спустя годы он вспоминал: "Там 
меня научили играть умно. На льду пять хоккеистов, не только я один. Быстрее 
шайбы не побежишь, поэтому нужно понимать, где лучше не бежать, а отдать 
передачу, чтобы не тратить силы впустую".  
Несмотря на статус лучшего бомбардира ХПК, заокеанские скауты хорвата 
упорно не замечали. И он пошел навстречу НХЛ через низшие лиги Северной 
Америки. В "Лейк Эри", фарм-клубе "Колорадо", что в Американской хоккейной 
лиге (АХЛ), 22‑летний Борна не блистал, но зато в том же сезоне забросил 
свою первую и, как выяснится тремя годами позже, последнюю шайбу в НХЛ. К 
основе "лавин" его подключали редко, и вот в один из таких дней от него 
пострадал голкипер "Филадельфии" Стив Мэйсон. Это была первая хорватская 
шайба в НХЛ. Просто потому, что до Рендулича никто из его соотечественников 
до НХЛ не добирался.  
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 - Та шайба уже много лет висит на стене в доме моих родителей. Есть что 
вспомнить, когда бываю у них. Тогда я не знал, что до меня хорватов в НХЛ не 
было. Очень надеюсь, что будут после, - говорит хоккеист.  
Энхаэловская история Рендулича преобразовалась в 15 матчей и 2 (1+1) очка. 
В АХЛ - 69 (32+37) баллов за 163 игры. Но, поняв, что едва ли в 25 лет пойдет 
на повышение, Борна решил не задерживаться за океаном, где подтянул свой 
бросок. Наряду с катанием и силовой борьбой это один из ключевых 
компонентов хоккея, на который обращают внимание там. Сейчас у хорвата 
один лучших в КХЛ бросков в касание и с кистей. И в голевом чутье ему не 
откажешь. СКА, очевидно, брал его, как наконечник атак. Ведь с атакой у 
команды нынче большие проблемы.  
 - У Рендулича нереальный бросок, он хорватский Овечкин, - хвалит его 
бывший партнер по тройке ХК "Сочи" Дмитрий Завгородний. - Кистями Борна 
совершает короткое незаметное движение, а шайба летит очень сильно. Нам 
остается только подносить ему снаряды.  
Дебют Рендулича в КХЛ случился в 2017 году. Сначала после трехлетних 
североамериканских странствий он вернулся в Финляндию и, выдав солидный 
старт за "Пеликанс" (8 очков в 14 матчах), привлек внимание "Витязя". По 
количеству очков, набранных в среднем за игру, Борна шел среди лучших в 
подмосковной команде. А первым в КХЛ от него пропустил вратарь СКА Микко 
Коскинен.  
 - КХЛ - лучшая лига Европы, я хочу выступать здесь как можно дольше, - 
говорил хорват на излете второго года контракта с "Витязем".  
Тем не менее четыре последующих сезона поделил между Германией и 
Швецией. Год назад он стал лучшим снайпером "Адлера", но, не получив нового 
предложения от мангеймского клуба, вернулся в КХЛ, выдав роскошный старт 
за ХК "Сочи". После восьми матчей в его активе было 10 (5+5) очков и статус 
ведущего бомбардира и снайпера лиги. А в конце сентября Борна вписал свое 
имя в историю, как первый хорват, оформивший в КХЛ хет-трик: три шайбы он 
"отгрузил" в ворота "Торпедо". Хорвату в славянских широтах 
ассимилироваться, разумеется, проще - схожий менталитет, языковых 
параллелей тоже немало.  
В истории СКА на этапе КХЛ Рендулич 250‑й новичок. За 16 сезонов до 
Континентальной лиги их было 272. Для чего взяли хорвата, понятно. В 
созидании у СКА сейчас катастрофа. Одна из самых дорогих команд КХЛ 
забрасывает на уровне низкобюджетных "Барыса" и "Нефтехимика", а по 
проценту реализации большинства она седьмая с конца. Рендулич - 
прекрасный наконечник атак, финишер, который к тому же сейчас в отличной 
форме.  
Говорят, Романа Ротенберга от этого приобретения отговаривали. Дескать, 
хорват - вольный художник и системе СКА не подходит. Но результаты пока 
говорят о том, что главный тренер прав. Форвард, которого теперь называют 
Боря-гол, заброшенными шайбами отмечался во всех трех матчах за новую 
команду. Так лихо из числа новобранцев клуба до него в КХЛ еще никто не 
стартовал. Голы в двух дебютных играх подряд были - Виктор Гордиюк в 2008 
году и Стив Мозес в 2015‑м. В трех - впервые. А ведь против "Локомотива" и 
минского "Динамо" Рендулич выходил в низших звеньях, подключаясь к 
бригадам большинства, только против "Адмирала" играл уже во второй тройке.  
 - Конечно, расставание с "Сочи" было грустным, - говорит Борна. - Там 
собралась отличная команда, которой я благодарен за предоставленный шанс. 
Мы хорошо расстались. Я сказал парням: "Мне же уже не двадцать лет, и 
переход в СКА - самая большая возможность в моей карьере, я хочу за нее 
ухватиться". СКА - большой клуб, и я хочу помогать ему выигрывать.  
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К заголовкам сообщений 

Антон Красоткин: если искренне любишь свое дело, результат придет. Я 
верю в это (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Вратарь "Сибири" Антон Красоткин в интервью корреспонденту AllHockey.Ru 
Владиславу Уткину оценил текущие результаты команды, рассказал о том, как 
ему работается под руководством тренера, которого он знает с рождения, а 
также признался, что до сих пор, несмотря на свои три с лишним года в 
Новосибирске, досконально не знает города. 
- Антон, какие впечатления остались от игры с московским "Динамо" (разговор 
состоялся в понедельник, после матча "Сибири" с бело-голубыми - прим. ред.)? 
- У нас идет неудачная серия из шести поражений подряд. Настроение, 
конечно, не замечательное. Но мы знаем, что все сможем преодолеть через 
работу. Времени расстраиваться нет, готовимся к следующим играм. 
- Не могу не спросить про досадный второй пропущенный гол, когда шайба 
отскочила ото льда, дезориентировав тебя. Как ты все это видел со своей 
стороны? 
- Чудеса случаются. Интересный момент, это уже не первая подобная шайба в 
текущем сезоне залетает. Такое бывает. 
- Сильно переживал, когда пропустил? 
- Нет, потому что это произошло в концовке второго периода. У нас было 
больше двадцати минут на то, чтобы отыграться со счета 0:2. В третьем 
игровом отрезке забросили одну шайбу, но нам совсем немного не хватило для 
того, чтобы отыграться. Ничего, есть следующий матч. 
- Как объяснишь то, что в последних матчах вам совсем немного не хватает до 
победы? 
- Быстрые игры, иногда нам не хватает концентрации. Много факторов, но за 
все происходящее отвечаем мы. Никто в команде не согласен с текущей 
ситуацией, мы все работаем. Мы вместе в этой ситуации оказались, вместе из 
нее и выйдем. Я в этом уверен. 
- У динамовцев сверхмощная бригада большинства, и вам удалось ее 
нейтрализовать. Что скажешь с позиции вратаря, как вам удалось это сделать? 
- В каждой команде перед игрой разбирают соперника, поэтому все знают, что 
будут делать. У нас обороняются вся четверка и вратарь, мы все сделали 
правильно. 
- И все-таки, что конкретно вы сделали? 
- Это уже наши нюансы. Тренеры объясняют, как нам правильно играть, мы 
следуем их указаниям. 
- Со стороны видится, что ты здорово стартовал в новом сезоне. В нескольких 
матчах ты буквально в одиночку вытаскивал очки для команды. Как оценишь 
текущую форму? 
- Самое главное - форма команды. Сейчас у нас неудачный отрезок. Все 
работают и стараются. Идет только середина октября, сил, желания и 
мотивации еще очень много. Работаем. 
- По итогам сентября ты занял третье место среди всех вратарей лиги по 
показателю ожидаемых пропущенных голов. 
- В первый раз об этом слышу. У нас обороняется не только вратарь, но еще и 
пятерка полевых игроков, которая очень сильно помогает. Мы вшестером в 
зоне обороны и впятером в зоне атаки. 
- Четверть регулярного чемпионата позади, "Сибирь" идет на восьмом месте.  
Чем ты доволен в исполнении команды, а что наоборот, нужно подправить? 
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- Команда идет от игры к игре. Конечно, у нас много недочетов, но и 
положительные моменты тоже есть. Стараемся анализировать ошибки, 
подпитываемся положительными эмоциями и идем дальше. Хочется 
выигрывать в каждом матче, что мы и пытаемся делать. 
- Какие конкретно положительные моменты ты можешь выделить? 
- Они больше касаются внутренней кухни команды. Например, на каждый 
домашний матч приходит по десять тысяч болельщиков. Это один из 
положительных моментов. У нас открыли новый стадион. Какой бы тяжелой ни 
была ситуация, мы стараемся выйти из нее за счет позитивного настроя и веры 
друг в друга.  
- Коль уж заговорили о новой арене, сравни атмосферу, которая на ней царит, с 
той, что была в ЛДС "Сибирь". 
- Мне сложно сравнивать. Это разные архитектурные сооружения. Одно 
построили в 1962-м, а второе - в 2023-м. Разные сооружения, разная 
атмосфера. Если на старом стадионе витал дух истории, то в новом другие 
технологии. На нем можно проводить световые шоу, там другая музыка, куб 
появился. На старой арене, из-за ее технических особенностей, у нас его не 
было, было только одно табло. А что касается поддержки, то она везде 
отличная. 
- Есть ли в плане поддержки разница между семью с половиной и десятью 
тысячами болельщиков? 
- Старая арена располагала своей аурой. Когда там были деревянные трибуны, 
чувствовалась одна атмосфера. Когда их модернизировали, она стала другой. 
На новом стадионе увеличили количество зрительских мест. Везде есть свои 
плюсы.  
- В следующем году ваш стадион станет вместительнее еще на тысячу мест. 
- Да, и это отлично. Хоккей должен объединять. Люди ходят на игры с семьями 
и друзьями. Здорово, что они приходят к нам и получают положительные 
эмоции. 
- Новосибирские фанаты - самые отчаянные в КХЛ? 
- Они лучшие. Болельщики "Сибири" в каждой игре нам помогают, и мы 
стараемся отвечать им взаимностью, яркой игрой и победами. 
- Насколько сильно тебя подстегивает поддержка болельщиков? 
- То, что за тебя болеют люди, идет только в плюс. Никаких волнений мне это 
не доставляет. 
- Ваши фанаты, даже находясь в гостях, перекричали динамовских. 
- Да, у нас отличная поддержка дома и на выезде. Команда имеет отличную 
поддержку, которая нам очень сильно помогает. Стараемся в каждой игре для 
болельщиков. 
"Сейчас хоккей больше заточен на атаку, для зрителя это очень здорово" 
- Болельщики недовольны игрой команды, особенно на фоне достаточно 
успешного прошлого регулярного чемпионата. За счет чего "Сибирь" способна 
прочнее закрепиться в кубковой восьмерке? 
- Не только болельщики, но и мы все в команде недовольны сложившейся 
ситуацией. Повторюсь: только через позитив и веру друг в друга мы сможем это 
все преодолеть. Я в это искренне верю. 
- Шесть поражений подряд. В чем причина? 
- Все дело в нюансах, мелочах и деталях. Где-то нам немножко не везет. Но мы 
отвечаем за результат. Нам нужно переламывать ситуацию, что мы и будем 
делать. 
- Как объяснишь, что команда в каждом из матчей с "Автомобилистом", 
"Металлургом" и "Трактором" пропускала минимум по четыре шайбы? 



 

 

- Немножко не везет в обороне, допускаем ошибки. Но хоккей - игра быстрая. В 
ней без ошибок никак. Главное - исправлять их. Забивать пока что не очень 
получается, но мы вместе работаем над игрой в обороне и атаке. Все придет. 
- Впереди у команды очень сложный выезд - вы сыграете с "Ак Барсом", 
"Трактором" и "Автомобилистом". Какие ожидания? 
- Стараемся не смотреть на соперников, а наоборот, ориентироваться на свою 
игру. Каждый соперник уникален, поэтому мы готовимся, учитывая его сильные 
и слабые стороны. Но ключевое - это то, как будем играть мы.  
- В чем состоит разница в менталитетах Андрея Мартемьянова и Дэвида 
Немировски? 
- Одинаковых людей не бывает. У всех разный взгляд на хоккей, разная 
философия. Где-то они похожи, где-то отличаются. Наша задача состоит в том, 
чтобы выходить на лед и выполнять то, что говорит тренерский штаб. 
- Хорошо, зайдем по-другому: с кем из них тебе проще работается? 
- Нет такого, чтобы с кем-то мне проще работалось. У каждого человека можно 
что-то почерпнуть, чему-то хорошему научиться. 
- Каким был самый сложный для тебя матч в текущем сезоне? 
- Скажу так: все матчи были интересными. Сейчас хоккей больше заточен на 
атаку. Площадки уменьшились, команды много атакуют. Соответственно, стало 
больше бросков. Игра сейчас более яркая и динамичная. Для зрителя, я 
считаю, это очень здорово. Хоккей должен дарить положительные эмоции как 
игрокам, так и болельщикам. Легких или сложных матчей в принципе не бывает, 
бывают только интересные. 
- Безусловно, я с тобой согласен. Но в этом сезоне можно выделить как 
минимум один матч, который не подходит под эти критерии. До сих пор все 
помнят первую игру на новой арене, в которой "Сибирь" и "Барыс" за 65 минут 
игрового времени ни разу не поразили ворота друг друга. Насколько нервными 
для тебя являются подобные игры? 
- Есть определенная ответственность, с которой мы должны уметь справляться. 
Бывают игры, когда моментов много, а счет 0:0. Или же наоборот, может быть 
такое, что моментов мало, а счет, например, 5:4. Хоккей - игра 
непредсказуемая. Перед началом матча никто не знает, с каким счетом он 
закончится. Наша задача - сделать максимально правильные вещи для победы. 
Конечно, они не всегда бывают яркими и заметными, но из мелочей и 
складывается победа.  
- А вместе с этим - и итоговое турнирное положение команды. 
- Естественно. Наша главная задача - пробиться в плей-офф и там забраться 
как можно выше. Кроме того, каждый спортсмен ставит перед собой 
максимальные цели. Нужно идти от игры к игре. Чем больше будешь 
выигрывать больше матчей, тем выше ты будешь в турнирной таблице. После 
каждой игры я делаю для себя выводы, стараюсь все проанализировать и 
почерпнуть для себя положительные моменты. Матчи сейчас идут через день, 
нет времени ни радоваться, ни расстраиваться. Перелеты из города в город - 
все это интересно. 
"Подомацкого знаю с рождения, это профессионал своего дела" 
- Весной в "Сибири" сменился тренер вратарей, в команду пришел Егор 
Подомацкий. Насколько приятно тебе, как ярославцу, работать с легендой 
"Локомотива", которая долго играла вместе с твоим отцом? 
- Конечно, мне приятно работать вместе с человеком, из-за которого я и встал в 
ворота. Работаем, стараемся, а результаты можно будет оценить в конце 
сезона.  
- Некоторые мои коллеги из Ярославля говорят, что из-за Егора Геннадьевича 
они в принципе начали смотреть хоккей.  



 

 

- Очень приятно находиться в команде со столь легендарным человеком. 
Повторюсь: у каждого можно чему-то научиться и получить опыт. Когда люди с 
такими достижения делятся им с тобой, это очень приятно. 
- Насколько давно ты лично знаешь Подомацкого? 
- Можно сказать, что с рождения. Когда я родился, а было это в 1997 году, отец 
уже не первый сезон играл вместе с ним.  
- Каков он в работе? 
- Это профессионал своего дела. Мы с ним постоянно разбираем нашу игру на 
видео. У нас есть отдельные вратарские тренировки с интересными 
упражнениями. Каждый тренер постоянно развивается. То, что ты работал с 
одним специалистом три года назад, отнюдь не означает, что он останется 
таким же, когда ты к нему вернешься. Все эволюционируют. 
- Кто именно из тренеров вратарей, с которыми тебе довелось поработать, внес 
наибольший вклад в твое развитие? 
- Нет такого, что кто-то вложил больше или меньше. Мне было интересно 
работать с каждым из своих наставников. У всех я что-то перенял. 
- Ты прошел всю вертикаль в "Локомотиве". Называли ли тебя блатным из-за 
того, что твой отец был многолетним капитаном команды и до сих пор работает 
в клубе? 
- В детстве такое, конечно, было. А потом, когда стал постарше, перестал 
обращать внимание на эти разговоры. Я знал, что люблю хоккей не из-за кого-
то или чего-то, а просто потому что мне нравилось мое дело. Идти на каждую 
тренировку мне было в радость. Старался не обращать внимание на 
посторонние вещи, которые мешали мне сконцентрироваться на хоккее. 
- Когда все эти кривотолки прекратились? 
- Они в детстве закончились. Все же ребята взрослеют, у них появляются свои 
интересы. Каждый начинает заниматься своей жизнью.  
- Это твой четвертый сезон в "Сибири", и за это время ты прошел путь от 
третьего вратаря до основного. Характер - твое главное оружие? За счет чего 
добился такого прогресса? 
- Мне сложно ответить на этот вопрос... 
- Терпение и труд все перетрут? 
- Можно и так сказать. Если ты искренне любишь свое дело, результат рано или 
поздно придет. Я верю в это. Нам нужно играть и выигрывать. Движемся к этой 
цели вместе с командой. 
- Насколько сильно папа сейчас помогает советами? 
- Папа очень сильно переживает за меня, равно как и любой родитель 
беспокоится о своем ребенке. Дети вырастают, у них появляются свои 
проблемы. Конечно, я поддерживаю отца, а он - меня. Главное, что мы друг 
друга ценим и любим, а также всегда готовы прийти на помощь. 
- А в межсезонье ты работаешь вместе с ним? 
- С этим тяжеловато. У него своя тренерская работа, которая очень сложна с 
эмоциональной точки зрения. Летом папа отдыхает, восстанавливается и 
готовится к новому сезону. У меня же есть тренер по физподготовке, с которым 
я работаю уже не первый год. 
- Надо полагать, матчи против "Локомотива" всегда для тебя являются дико 
принципиальными... 
- Конечно! Они для меня получаются не очень удачно, но когда-то нужно 
сломать эту традицию. Будем стараться.  
- Как считаешь, насколько вы ментально похожи с отцом? 
- В чем-то похожи, в чем-то отличаемся. Различия? Ну, он был защитником, а я 
- вратарь. В этом наше основное отличие (улыбается). На самом деле я, как 
старший ребенок в семье, унаследовал много привычек от папы. У меня еще 



 

 

есть младшие брат и сестра. Поэтому я, как старший, в детстве неосознанно 
копировал отца. 
- Как ты любишь проводить свое свободное время? 
- Хобби у меня много. Я четыре года живу в Новосибирске, но почему-то 
именно этим летом, когда я туда приехал, то понял, что, по большому счету, о 
городе я знаю мало. Поэтому в свое свободное время стараюсь ездить в 
разные интересные места. В связи с графиком мало где удается побывать, но 
мне все равно хочется узнать больше о городе, в котором я живу и где такие 
замечательные болельщики. Кроме того, я люблю играть в русский бильярд. В 
конце того сезона мне много удалось походить, но сейчас времени на это нет. 
Нужно будет возобновить, потому что я очень люблю этот вид спорта.  
- Что бы ты хотел передать болельщикам "Сибири"? 
- Хочется сказать им большое спасибо за то, что верят в нас. Мы это очень 
ценим. В свою очередь, команда в каждой игре старается сделать все ради 
победы. Как показывают последние матчи, иногда это немножко не получается. 
Но мы будем стараться еще больше. Уверен, что мы сможем подарить им 
радость побед. 

https://allhockey.ru/article/show/493542-
Anton_Krasotkin_esli_iskrenne_ljubish_svoe_delo_rezul_tat_pridet_Ya_verju_v_eto 

К заголовкам сообщений 

Коди Керран: "Болельщики должны быть рады тому, как растут 
беларусские игроки" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 20 октября 2023) 
Защитник минского "Динамо" Коди Керран поделился мнением о беларусских 
хоккеистах. 
- Алексей Колосов и Виталий Пинчук во второй год подряд отобрались на Матч 
Звезд КХЛ через голосование болельщиков. Насколько они готовы представить 
команду на звездном уикэнде? 
- Колосов и Пинчук играли огромную роль в команде и являются большими 
слагаемыми нашего успеха. Я очень рад за обоих, ведь они идут к своим 
целям. Приятно видеть в своей команде парней, которые так прогрессируют. 
Принять участие в Матче Звезд будет полезно для них. Надеюсь, Алексей и 
Виталий получат удовольствие. Хочу посмотреть, что у них получится. 
- Что можете сказать о развитии молодежи, с которой вы каждый день выходите 
на лед? 
- В минском "Динамо" дают молодежи платформу для роста и достижения 
успеха. Молодые парни усердно работают каждый день, чтобы становиться 
лучше. Ребята провели отличную предсезонку, и сейчас тренерский штаб 
разумно использует их так, чтобы молодежь могла показать свои лучшие 
качества.  
Я думаю, что для беларусского хоккея здорово, что юные игроки могут тут 
развиваться и добиваться успеха. Мне кажется, местные болельщики должны 
быть рады тому, как растут беларусские ребята, - сказал Керран.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112978100-kodi-kerran-bolelshhiki-dolzhny-byt-rady-
tomu-kak-rastut-be/ 

К заголовкам сообщений 

Никита Коростелев - о причинах обмена из "Магнитки", взаимоотношениях 
с Разиным, игре за "Северсталь" и жизни в Америке (Чемпионат.com, 
Москва, 20 октября 2023) 
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Новый лидер "Северстали" уверен - обмен из "Металлурга" на его давнего 
знакомого Александра Петунина пошел на пользу всем участникам сделки. 
26-летний нападающий Никита Коростелев являлся одним из ключевых игроков 
магнитогорского "Металлурга" времен Ильи Воробьева. Два года назад вместе 
с уральским клубом он дошел до финала Кубка Гагарина, где только в 
семиматчевой серии ЦСКА добыл чемпионский титул. Но после смены тренера 
в межсезонье пути нападающего и магнитогорского клуба быстро разошлись. 
На старте нынешнего сезона Никита провел за уральцев всего шесть матчей, 
после чего был обменян в "Северсталь" на Александра Петунина. В 
череповецком клубе российский форвард успел набрать уже 9 (7+2) очков в 10 
встречах, в том числе отметившись хет-триком и став лучшим нападающим 
пятой игровой недели в КХЛ. Забросил шайбу нападающий и в последнем 
матче с московским "Динамо" (2:3 Б), за день до которого он дал интервью 
нашему изданию. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" Коростелев выразил мнение, что его 
обмен в "Северсталь" по состоянию на данный момент пошел на пользу всем 
четырем участникам сделки, рассказал о текущем выступлении "Северстали", 
поведал о проблемах с качеством льда на большинстве арен КХЛ, а также 
подчеркнул, что ни на что не променял бы тот опыт, который получил в 
Северной Америке в начале своего пути в хоккее. 
"В "Северстали" знают, что мы хорошо умеем играть в хоккей. Нужна победная 
серия" 
 - Вы приехали в Москву в отличном расположении духа после яркой победы в 
Нижнем Новгороде: в том матче с "Торпедо" вам как команде удалось показать 
практически совершенную игру?  
 - 100%. Мы и в Сочи показали классную игру, когда смогли выиграть 10:1. В 
других матчах не удавалось забить столько голов, хотя также демонстрировали 
ту игру, которую и хотим показывать. В матче с "Торпедо" как раз получилось 
реализовать созданные моменты. Теперь нашей задачей является одержать 
несколько побед подряд. Мы знаем, что хорошо умеем играть в хоккей. Но 
нужно собрать победную серию, чтобы доказать самим себе, что может 
выиграть несколько матчей кряду. 
 - В последнее время очень много разговоров в прессе ведется о заочном 
противостоянии Андрея Козырева и Игоря Ларионова. Внутри команды 
ощущалось, что для вашего главного тренера матч с "Торпедо" вряд ли 
является рядовой игрой?  
 - Не могу сказать, что это как-то особенно ощущалось. Скажу даже больше - не 
ощущалось вообще. Мы готовились обычным образом. Хотя, конечно, знали, 
что Андрей Леонидович играл большую роль в "Торпедо" и по большей части 
ставил им тактику. Поэтому мы с ними и играем примерно в одинаковый хоккей. 
Но не думаю, что перед матчем он испытывал большое давление. 
- Тем более что это ведь уже был не первый ваш матч с "Торпедо" в этом 
сезоне. Какие уроки вынесли из обидного поражения в Череповце, когда вели с 
комфортным счетом, но позволили сопернику победить в основное время?  
 - Извлекли такие уроки, что результат налицо. Ведя в счете 3:0 и 4:0, больше 
сконцентрировались на игре в обороне и старались помочь нашему вратарю 
провести "сухой" матч. То поражение, когда мы упустили преимущество в две 
шайбы, действительно послужило хорошим уроком для нашей команды. 
 - То есть, когда уже в Нижнем Новгороде повели с серьезным заделом, 
держали в подсознании, что произошло в недавнем матче с тем же 
соперником?  



 

 

 - Да, безусловно. Мы показываем хоккей на гораздо более высокое место в 
турнирной таблице, нежели то, что сейчас занимаем. И в концовке, и во всем 
третьем периоде надо было сыграть на результат. 
"Назовем матчи "Северстали" с "Торпедо" дерби "тики-таки" 
 - Вообще, у вас же очень молодой коллектив по среднему возрасту. Можно ли 
сказать, что такие поражения, как от "Торпедо" в Череповце, - неотъемлемый 
этап становления взрослого коллектива?  
 - Полностью согласен. Через такие неудачи проходят все команды. В идеале, 
конечно, было бы не проходить через это и вообще обойтись без поражений, но 
такое невозможно в хоккее и в целом в спортивном мире. "Северсталь" 
получила опыт и выучила урок. 
 - Вы сами уже вспомнили о непростом турнирном положении "Северстали". То 
есть обращаете внимание на место в таблице, несмотря на то что идет только 
второй месяц чемпионата?  
 - Честно скажу, что нет на этом запредельной концентрации. Но та же КХЛ 
каждый день выкладывает в своем телеграм-канале фотографию турнирной 
таблицы, и хочешь не хочешь, но все равно посмотришь, где находится твоя 
команда. Мы же играем каждый отдельный матч, и повторюсь, что лично я 
очень жду, когда нам удастся собрать победную серию. 
 - У каждой команды КХЛ есть свои принципиальные соперники. У ЦСКА это 
московские и армейское дерби, у "Магнитки" уральская дуэль с "Трактором", а 
кто является главным соперником для "Северстали"? Успели это понять за 
время в клубе?  
 - На самом деле, наверное, до конца пока еще не прочувствовал. Но мне 
кажется, что это матчи с "Локомотивом", потому что Ярославль и Череповец 
находятся близко друг от друга. Да и встречи с "Торпедо" тоже можно сюда 
отнести - назовем их дерби "тики-таки". Но вот именно такого дерби, как матчи 
ЦСКА и "Спартака", я пока не приметил. 
"С первого взгляда нравится, насколько качественно штаб Козырева доносит 
информацию" 
 - На коротком временном интервале вы сыграли несколько матчей с "Торпедо", 
несколько матчей с "Динамо", несколько матчей с "Сочи". Когда игры с одним и 
тем же соперником настолько спрессованы в календаре, можно ли такую 
ситуацию сравнить с режимом плей-офф в плане подготовки к сопернику?  
 - В каком-то плане да. В плей-офф постоянно играешь с одной командой, там 
собрания и восстановительные процедуры, и дальше идешь в бой, прекрасно 
зная соперника. Так и здесь. По несколько раз сыграли с названными вами 
командами и хорошо знаем, что от них ожидать. У того же "Динамо" одна из 
лучших бригад большинства в КХЛ, и с ними надо стараться играть чисто, не 
допуская удалений. 
 - Вы успели поиграть в КХЛ у разных тренеров, и вам есть с чем сравнивать. 
Насколько сильно отличаются видеособрания?  
 - В принципе, во всех командах собрания проходят примерно одинаково. 
Просто каждый по-разному преподносит информацию: Разин подавал так, 
Никитин подавал иначе, Козырев - по-другому. Что мне нравится с первого 
взгляда, а я всего три недели нахожусь в команде, так это то, насколько 
качественно происходит донесение информации со стороны тренерского 
штаба. 
- В первую очередь видеособрания больше посвящены разбору соперника или 
своей игре?  
 - Абсолютно всегда происходит разбор соперника, создается план на игру, но, 
конечно, мы также пересматриваем собственные ошибки. Смотрим все и 
разбираем все - как соперника, так и себя. 



 

 

"Ситуация со льдом в КХЛ ухудшилась даже в сравнении с прошлым сезоном" 
 - После домашнего поражения от "Динамо" ваш главный тренер провел 
жесткую пресс-конференцию, обрушившись с критикой на качество льда на 
домашней арене. В частности, Андрей Леонидович сказал, что из-за этого 
фактора вам на выезде даже проще играть, чем дома. Там все действительно 
так плохо?  
 - На мой взгляд, во многих городах и на многих аренах лиги лед сейчас далеко 
не шикарного качества. Может быть, это и лично мое мнение, но мне 
действительно кажется, что все ухудшилось даже в сравнении с прошлым 
сезоном. Полпериода еще можно нормально играть в хоккей, а потом шайба в 
любой момент у тебя может начать перескакивать. На данный момент так. 
 - Для вашей команды, которая всегда старается строить хоккей на контроле 
шайбы и большом количестве передач, качество льда наверняка более важно, 
чем для тех, кто ставит забор.  
 - Да, потому что кто-то играет через заброс шайбы, и тому в такой ситуации 
действовать легче, однако, опять же, тут все находятся в равных условиях. Но 
при нашей тактике хорошо играется в начале периода. 
 - Как вам качество льда на домашней арене "Динамо"? В начале сезона оно 
тоже вызывало большие вопросы.  
 - Сложно сейчас говорить, потому что тренировки и игры - это разные вещи. В 
сезоне много не потренируешься. Выходим максимум на полчаса, и за такое 
время лед просто не успевает сильно испортиться. А в игре, когда по нему 40 
человек бегают друг за другом, он начинает портиться гораздо быстрее и к 
середине периода становится не ахти. 
 - Видели победный гол защитника "Динамо" Игоря Ожиганова в ворота 
"Сибири"?  
 - Да, конечно. Удивительный рикошет произошел. 
 - На ваш взгляд, столь неожиданный отскок произошел как раз из-за 
испортившегося льда или подобное могло произойти и на идеальной 
поверхности?  
 - Думаю, что тут все в комплексе. Это совокупность и удачи, и того, что шайба 
могла попасть в больший разрез, чем обычно, поэтому и такой отскок 
произошел. В принципе, подобное могло случиться и на идеальном льду. Но, 
как говорится, дома и стены помогают. В той ситуации лед сыграл за "Динамо". 
"Ничего шокирующего в жизни не случилось. Но сейчас все-таки пришлось 
тяжелее, чем обычно" 
 - "В моей карьере было уже столько переездов, что мне абсолютно по 
барабану" - говорили вы в интервью "Чемпионату" два года назад после 
перехода в "Магнитку". Сейчас также отнеслись к переезду?  
 - ( Смеется. ) Ну, примерно так же. Единственный момент, уже имея семью и 
маленького ребенка и живя 2,5 года в Магнитогорске, разом собраться и 
переехать, еще и не имея в городе рабочего аэропорта - все-таки сейчас было 
тяжелее, чем обычно. Мне очень сильно помогла семья. Отец с дедом 
отправились в Магнитогорск, чтобы помочь с переездом, потому что мне 
самому сразу после обмена надо было играть в хоккей. Так что хорошо, когда 
рядом находятся люди, которые могут помочь. В целом же, что касается 
ситуации с обменами и переходами, тут я готов процитировать самого себя: 
спокойно ко всему относишься, и они становятся по барабану. 
 - В отличие от предыдущего вашего обмена в КХЛ, который произошел в 
межсезонье из ЦСКА в "Магнитку", на сей раз обмен в "Северсталь" провели в 
самом начале сезона. Это наложило свой отпечаток?  
 - Вот это было немного в новинку в том плане, что все происходит прямо 
между матчами. Но, опять же, ничего шокирующего в жизни не произошло. 



 

 

 - Добавляет позитива, что Череповец находится ближе к родной Москве, 
нежели Магнитогорск? К родителям быстрее можно добраться.  
 - Это однозначно хорошо. Родители сначала пригнали мою машину из 
Магнитогорска в Москву, а потом перегнали ее в Череповец и несколько игр 
побыли там. Лететь из Череповца в Москву всего 45 минут - это очень быстро. 
Четыре прямых рейса туда-обратно, да и на машине можно добраться всего за 
шесть часов, что не является критичным временем. Но я скажу, что и до 
Магнитогорска можно было долететь за два часа, а не так, как до Дальнего 
Востока. Поэтому они и туда часто прилетали к нам в гости. Однако здесь еще 
ближе до семьи, и от этого чуть-чуть поприятнее. 
 - Интересный обмен ведь еще и в том плане, что вы поменяли один 
промышленный город на другой, где также комбинат является 
градообразующим предприятием. Магнитогорск и Череповец похожи?  
 - С первого взгляда очень похожие города. Единственное - надо изучить новые 
маршруты, плюс у нас появились новые места, где можно покушать. Опять же, 
добавились заботы, связанные с переездом ребенка: это детский сад, няни и 
так далее. Прибавились новые факторы в бытовой жизни. Но все это спокойная 
бытовуха. 
"Ситуация в "Магнитке" подкралась нежданно-негаданно" 
 - После назначения нового тренера в "Магнитку" казалось, что со своим 
игровым стилем вы должны были идеально вписаться в команду Андрея 
Разина. Удивлены, что в итоге так все сложилось?  
 - Да. Очень удивлен. Ситуация подкралась нежданно-негаданно. Шел в сезон, 
готовясь к нему лучше, чем когда-либо до этого. Понимал, что в предыдущем 
плей-офф уже был лидером "Магнитки", и в этом сезоне мне нужно закреплять 
свои позиции. Так себя и чувствовал в ходе предсезонной подготовки и в 
начале чемпионата, но потом игрового времени становилось меньше, и 
потихоньку начали закрадываться мысли, что положение к лучшему уже не 
изменится. И когда уже точно осознал, что лучше не станет, было принято 
решение, что надо двигаться в ином направлении. 
 - Разин вызывал вас к себе на отдельный разговор и пытался объяснить, что 
вы делаете не так, как нужно ему?  
 - Нет, все проходило в рабочем режиме. Я оставался членом команды и 
выполнял положенную работу. 
- В межсезонье-то вы говорили с ним? Рассказывал ли он вам о роли, которую 
вы должны играть в команде?  
 - Роль не должна была меняться. По планам и на сборах все начиналось так, 
как оно и было, только у другого тренера. А потом начались матчи, и у меня по 
9-10 минут игрового времени. Забил гол в ворота ЦСКА, но все равно сыграл 
столько же. И потом постепенно понял, что ситуация не поменяется. Сейчас 
очень рад тому, как все в итоге обернулось. 
- В СМИ сообщили о готовящейся сделке между клубами, когда вы с 
"Магниткой" как раз приехали на выезд в Череповец. Вас не заявили на игру, и 
Петунин также остался вне заявки - тогда все поняли наверняка?  
 - К тому моменту все уже было решено. Все произошло очень быстро. За день 
до этого у меня состоялся разговор с моим агентом, а на следующий день 
последовал обмен. 
 - После матча просто поменялись раздевалками?  
 - Не после, а до (смеется). За два часа до игры. Сделали с Петуниным 
совместную фотографию. Мы с Сашей одного возраста. Вместе никогда не 
играли, но вместе росли и знакомы очень давно. Мы пообщались, и нас 
сфотографировали. Обмен же, как мы сейчас видим, всем пошел на пользу - 
включая и команды, и нас самих. 



 

 

 - Как порой интересно бывает в хоккее: у вас у Разина очевидно не пошло, 
тогда как Петунин является одним из его любимых игроков и всегда у него 
максимально раскрывается.  
 - Так и есть. Мы видим, как Саня долгие годы успешно играет под его 
руководством. Тут нет никакого удивления. Они хотели работать вместе. Все 
хорошо, что хорошо заканчивается. Надеюсь, что так и будет дальше 
продолжаться. 
- Первый матч с "Магниткой" после обмена будем важным событием для вас? 
ЦСКА вот вы до сих пор обижаете.  
 - Да, на самом деле, первый раз у меня получилось забить ЦСКА (смеется). 
Довольно долго у меня не получалось, и вот так вышло, что этот гол стал для 
меня последним за "Металлург". Лукавить не буду - этот матч будет 
принципиальным лично для меня. Но уже не первый раз сталкиваюсь с 
ситуацией, когда буду играть против бывшей команды. 
Поэтому спокойно отнесусь к этой игре и подготовлюсь точно так же, как и к 
любому другому матчу. Я больше буду рад увидеть бывших партнеров, с 
которыми последние несколько лет мы вместе росли в хоккейном плане. Почти 
чемпионской командой стали. Так ее назовем. Это и будет главным фактором, 
а голову терять точно не буду. 
"В "Северстали" снова начал получать удовольствие от хоккея" 
 - Судя по статистике, никаких проблем с адаптацией в новой команде не 
возникло - вы начали набирать очки чуть ли с не первых матчей. Так идеально 
влились в новый коллектив?  
 - Не сразу и не с первых. Первые три игры надо было до конца отпустить 
произошедшую ситуацию и психологически перестроиться, что мне удалось 
сделать где-то к четвертой игре. 
 - Всего несколько матчей на адаптацию - это все равно очень быстро.  
 - Слава богу, получилось расслабиться и снова начать получать удовольствие 
от хоккея, что для меня очень важно. 
 - Но вот как раз на том самом отрезке из трех матчей в игре со "Спартаком" вы 
успели получить большой штраф за атаку в голову. Что произошло в том 
моменте? Такой нехарактерный для вас эпизод.  
 - Да уж. Наверное, это первая пятиминутка в моей жизни. Я никогда не считал 
и не считаю себя грязным игроком. Опять же, может быть, дали знать о себе 
эмоции, что не получалось помочь команде в атакующих действиях, а я же 
атакующий игрок и старался себя проявить. И в том эпизоде в последний 
момент сделал движение... Никогда так не играю и тогда не хотел этого делать. 
Просто стечение обстоятельств. Заслуженно получил свой штраф, подвел 
команду, нам забили в том меньшинстве. Надеюсь, больше такого не случится, 
потому что раньше так никогда не делал. 
 - И всего через несколько матчей от вас крепко досталось "Сочи", когда 
удалось набрать 4 (3+1) очка. Первый хет-трик за новый клуб стал особенным 
моментом?  
 - Хет-трик в принципе всегда приятен - что в прошлом году за "Магнитку", что 
сейчас за "Северсталь". К тому же за два дня до этого мы еще сами отдали игру 
тому же "Сочи", проиграв на последней минуте. Поэтому был очень важный для 
нас матч, и получилась классная командная игра. Здорово, что смог помочь 
своим хет-триком. Он мне немного напомнил, кем я являюсь и что могу. Так что 
это был важный для меня момент. 
 - После этого КХЛ вас признала лучшим нападающим игровой недели. Следите 
за подобного рода номинациями?  



 

 

 - Нападающий дня, нападающий недели - это приятно. Это слово идеально 
сюда подходит. Приятно видеть, когда люди тебя оценивают. Но не более того. 
Точно не то огромное достижение, к которому бы я шел всю карьеру. 
"В раздевалке запрещено все, что связано с сахаром. Также ничего жареного" 
 - Понимаю, что вам будет сложно сравнить тренеров. Но если говорить 
корректно, насколько сложно или, наоборот, просто было перестроиться на 
требования Козырева после Разина?  
 - Все тренеры - разные люди. Не только те, кого вы назвали. Каждый человек - 
отдельная личность. Перестраиваться пришлось, но не так долго, потому что 
эти требования мне идеально подходят. Это атакующий хоккей с риском, где 
все заточено на атаку. И мне это подходит. Надеюсь, дальше буду в том же 
духе продолжать помогать команде. 
 - Ларионов после поражения от "Северстали" сказал: "Можно было сыграть 
консервативно, но никогда не будем этого делать". Вы только что рассказали 
про требование атакующего хоккея, однако все-таки иногда нужно сыграть по 
счету и заняться обороной нужного результата?  
 - Абсолютно с вами согласен. Если мы ведем 4:0, я буду первым в раздевалке, 
кто скажет ребятам, что надо сыграть попроще и где-то просто выкинуть шайбу 
из зоны. Мы команда, которая выходит из зоны через пас, но мы уважаем 
своего вратаря и, если ведем в счете с преимуществом в четыре шайбы, надо 
помочь ему сыграть "на ноль". Сыграли попроще, выкинули шайбу, сменились. 
Конечно, иногда нужно подстроиться и сыграть по счету. 
 - Тот же Ларионов в "Торпедо" ввел довольно жесткие правила по приему 
пищи. Например, полностью был запрещен сахар. А какие продукты запрещены 
в "Северстали", учитывая, что в Нижнем Новгороде все эти правила им 
устанавливались вместе с Козыревым?  
 - Сахара в раздевалке нет ( смеется ). Вообще нигде. Запрещено все, что 
связано с сахаром. Также ничего жареного. Зеленый вектор, здоровая пища ( 
улыбается ). 
 - Все заставлено салатами?  
 - ( Смеется. ) Салатов много. Думаю, это результат совместной работы двух 
специалистов. Они много хорошего переняли друг от друга. 
 - Вы мясо только в вареном виде, что ли, едите, раз жареное нельзя?  
 - Максимум запеченное. 
 - Неужели не возникает соблазна в тот же выходной позволить себе 
определенные вольности?  
 - В выходной можно себе позволить, но я в принципе стараюсь следить за 
питанием. Перед играми-то все понятно, там все по расписанию - одно и то же. 
А между играми питание даже более важно, чем перед игрой. Поэтому если 
только в выходной можно пойти и съесть что-то вкусное - те же суши с каким-то 
небольшим десертом. В этом не вижу ничего такого. Это даже где-то полезно 
для разгрузки. 
 - Мы сегодня часто вспоминали Ларионова, потому что он вообще очень любит 
создавать медийные вещи. И вот одно из последних его выступлений было 
связано с проблемой клюшек в "Торпедо" из-за известной санкционной 
ситуации. У вас в этом плане все в порядке?  
 - В целом действительно стало сложнее для всей лиги. Для команд все стало 
хуже, потому что клюшки банально подорожали из-за курса и введенных 
санкций. Конкретно у меня клюшки остались еще с "Магнитки", поэтому 
проблем нет - их у меня достаточное количество. Но я вижу сейчас и понимаю 
со своим опытом, что у менее богатых клубов с этим вопросом есть более 
значительные сложности, чем у клубов нашего топового эшелона, которые идут 
в верхней части под потолком зарплат. 



 

 

 - В общем, если вы сломаете одну из клюшек, то директор клуба не схватится 
за голову?  
 - Где-то, может, и схватится, но мне клюшек пока хватает. 
"Не сыграл в НХЛ? Надежда и мечта умирают последними. Но два года точно 
проведу в России" 
 - На данный момент, наверное, лучшими в карьере являются два сезона в 
Магнитогорске, которые вы провели под руководством Ильи Воробьева. Каким 
он вам запомнился как тренер и удивлены ли, что сейчас специалист такого 
уровня остается без работы в КХЛ?  
 - На самом деле, очень удивлен, но думаю, что это совсем ненадолго и очень 
скоро мы вновь его увидим в лиге. Могу только хорошее сказать об этом 
человеке. Это тренер, который позволил мне раскрыться и показал, кем я могу 
быть, на каком уровне могу играть и что я могу быть лидером топовой команды. 
Он все для меня сделал, и я ему очень сильно за это благодарен. Очень скоро 
мы снова его увидим главным тренером клуба КХЛ. Я в этом уверен. 
- В начале своего хоккейного пути вы очень долго играли в Америке и провели 
там больше восьми лет: оставляете для себя открытой возможность вернуться 
за океан или уже не думаете, что это случится?  
 - Полностью ее точно не закрываю. Но сейчас у меня еще два года контракта, 
включая нынешний сезон, и на данном этапе я полностью сосредоточен на 
своей игре в России. Мне нужно продолжать играть хотя бы так, как последние 
несколько недель. А там посмотрим. Впереди два года, которые точно проведу 
в России. Сейчас думаю только о них. 
 - У вас была хорошая статистика в OHL, потом вы поиграли в АХЛ, но 
дебютировать в НХЛ пока не вышло. Переживаете из-за этого?  
 - Переживаю - неправильное слово. Не переживаю об этом, а считаю 
жизненным опытом, который сделал меня только сильнее. У меня были 
предсезонные матчи в НХЛ. Понятно, что это совсем не то же самое, что 
официальная игра, но все равно хоть что-то я понюхал там. Да, не сыграл в 
НХЛ, хотя был очень близок. Но надежда и мечта умирают последними. 
Посмотрим, что жизнь преподнесет в будущем. 
"Ни на что не променял бы североамериканский опыт. Он меня вырастил" 
 - Сейчас за кем-нибудь в НХЛ активно следите?  
 - Не то чтобы активно слежу. Но в их приложении пересматриваю многие 
пятиминутные хайлайты. Слежу за нашими ребятами. Слежу, кто и что пишет, 
кто как забивает. Как обычный болельщик. 
 - У рядового болельщика должна быть и любимая команда. За кем-то из клубов 
следите тщательнее, чем за другими?  
 - Мне интересно следить за "Торонто". Тут два фактора играют роль. Во-
первых, я был ими драфтован. Во-вторых, очень много времени провел на 
клубной арене, включая три года подряд летние сборы. Несколько лет жил в 
Торонто, в юниорской лиге Онтарио играл поблизости от города. То есть много 
что построено вокруг этого города, потому и слежу за ними. 
 - Что вам дал опыт североамериканской жизни для текущего периода 
профессиональной карьеры?  
 - На самом деле, я бы ни на что не променял североамериканский опыт. Он 
вырастил меня как человека и как хоккеиста. Получил тот опыт, который сейчас 
помогает мне в КХЛ. Опять же, как проходить через стрессовые ситуации. Я 
уехал за океан в 14 лет, абсолютно один, и тогда мне было нелегко, а в итоге 
выработал стрессоустойчивость и прошел взросление. Это тот опыт, которым я 
пользуюсь по сей день. 
 - В общем, если бы была возможность начать все заново, повторили бы тот же 
путь с ранним отъездом за океан?  



 

 

 - 100%. Это даже не обсуждается.  
Никита Коростелев 

https://www.championat.com/hockey/article-5285386-nikita-korostelyov-o-prichinah-
obmena-iz-magnitki-vzaimootnosheniyah-s-razinym-igre-za-severstal-i-zhizni-v-
amerike.html 

Похожие сообщения (23): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

• ИА Вологда-регион (vologdaregion.ru), Вологда, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Проскуряков о том, что играет в стиле "стенд-ап": "Сам не знаю, какой у 
меня стиль. Знаю, что стенд-ап - это у Чебаткова, Сабурова" (Sports.ru, 
Москва, 20 октября 2023) 
Илья Проскуряков оценил свою игру в составе "Авангарда".  
- Общественность в восторге от вашей игры на прошлой неделе. Как вам 
удалось так войти в сезон?  
- Начну с того, что я провел полноценную предсезонку вместе с командой. Так 
что не было никаких шероховатостей. 
Плюс потом уже в сезоне были тренировки. Поэтому - ничего 
сверхъестественного.  
- Что для вас значат те три победы и звание лучшего вратаря недели в КХЛ?  
- Победы есть победы. Они невероятно важны для нас сами по себе. Что 
касается индивидуальной награды... 
Дело в том, что в командных видах спорта они не так сильно ценятся, как 
командный результат. 
Я считаю, что нужно спокойно к этому относиться. Самое главное - это место 
команды в конце сезона. 
- Можно ли сказать, что вы играете в довольно олдскульном стиле "стенд-ап"?  
- Да я сам не знаю, какой у меня стиль. Вот знаю, что стенд-ап - это у 
Чебаткова, у Нурлана (смеется). 
Я понимаю, что вы имеете в виду, но скажу, что мы все элементы 
отрабатываем на тренировках, а каждая игра складывается по-разному: где-то 
ты больше на ногах играешь, где-то больше "баттерфляем", - сказал вратарь 
"Авангарда" Илья Проскуряков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115568532-proskuryakov-o-tom-chto-igraet-v-stile-
stend-ap-sam-ne-znayu-kakoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Хохлачев рассказал, что владелец машины не держит на него 
зла после инцидента (ТАСС, Москва, 20 октября 2023) 
Владелец машины, на которую запрыгнул нападающий хабаровского "Амура" 
Александр Хохлачев, не держит зла на хоккеиста. Об этом игрок рассказал в 
эфире КХЛ-ТВ.  
"Совершил глупый поступок, еще раз хотел перед всеми извиниться. С 
владельцем автомобиля мы все уладили, он зла не держит на меня, - сказал 
Хохлачев. - Хотел сказать слова благодарности всем тем, кто меня поддержал. 
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Понятно, что телефон разрывался, меня все в команде поддержали и все с 
юмором отнеслись к этому".  
В ночь на 15 октября Хохлачев запрыгнул на автомобиль жителя Хабаровска. 
"Амур" объявил, что игрок будет оштрафован. К тому времени форвард не мог 
забросить шайбу на протяжении 13 матчей. В первой игре после инцидента 
форвард забил гол в матче регулярного чемпионата Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) против челябинского "Трактора" (3:2).  
"Что касается игры, то даже без этого перед матчем с "Трактором" у меня все 
нормально было с мотивацией. Относительно этой серии без голов - где-то 
неудачно сыграл, где-то не шла шайба в ворота. Думаю, у каждого хоккеиста 
бывают спады и серии, и я старался не зацикливаться на этом и продолжать 
играть", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19075573 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Лучше приезжать на такси". Хохлачев позвал болельщиков в бар на 
просмотр игры "Амура" (Чемпионат.com, Москва, 20 октября 2023) 
Нападающий "Амура" Александр Хохлачев пригласил болельщиков 
хабаровского клуба в местный бар на просмотр выездного матча команды. 21 
октября состоится матч между "Торпедо" и "Амуром", который будут 
транслировать в одном из баров Хабаровска. 
"Всем привет! 21 октября мы сыграем с "Торпедо" в Нижнем Новгороде. В 
Хабаровске эту игру можно будет посмотреть в баре. Будут отличные конкурсы, 
и один лично от меня. Информация для автовладельцев: в бар лучше 
приезжать на общественном транспорте или на такси (подмигнул) ", - сказал 
Хохлачев в видеоролике, опубликованном в официальном телеграм-канале 
клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5286706-luchshe-priezzhat-na-taksi-
hohlachyov-pozval-bolelschikov-v-bar-na-prosmotr-igry-amura.html 

К заголовкам сообщений 

"Загадывать соперника - неблагодарное дело" - форвард ЦСКА 
Григоренко о плей‑офф КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 октября 
2023) 
Нападающий ЦСКА Михаил Григоренко заявил "Матч ТВ", что пока рано 
говорить о перспективах команды в плей‑офф КХЛ, а обозначать свои 
предпочтения относительно соперников в принципе не стоит. 
В четверг ЦСКА дома обыграл "Локомотив" (3:0) в матче регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ. В трех последних матчах армейцы пропустили всего 
одну шайбу. 
С этого сезона в КХЛ введен перекрестный плей‑офф: начиная со второго 
раунда команды Западной и Восточной конференций смогут встретиться друг с 
другом. Ранее команды разных конференций играли между собой только в 
финале Кубка Гагарина. 
 - В последних трех матчах ЦСКА пропустил всего одну шайбу. Можно ли 
сказать, что команда выходит на финишную прямую в плане подготовки к 
плей‑офф?  
 - Ни о какой финишной прямой речи быть не может. До плей‑офф еще очень 
много хоккея осталось. Но нельзя не отметить, что мы находимся в неплохой 
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форме, последние три игры здорово сыграли в обороне, результат строится 
именно от этого. 
 - Последние годы ЦСКА в плей‑офф неизменно играет с "Локомотивом", в этом 
сезоне хотели бы повторить вашу встречу? Или лучше встретиться с клубами 
Восточной конференции?  
 - Сложно тут что‑то говорить, будем смотреть, как получится. Впереди еще 
много игр, тяжело что‑то предполагать. Вообще загадывать соперника - 
неблагодарное дело, - заявил "Матч ТВ" Григоренко. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965528_Zagadyvat_sopernika__neblago
darnoje_delo__forvard_CSKA_Grigorenko_o_plejoff_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Станислав Яровой: "Хоккейный вайб - это мое, ни на что бы не променял 
эти эмоции" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 октября 
2023) 
В рубрике "Смена" на KHL.ru - нападающий "Витязя" Станислав Яровой: в 
сезоне 2022/2023 он дебютировал в Лиге, набрал 16 (9+7) очков в 46 матчах и 
закрепился в основном составе подмосковной команды. 
На коньки Яровой встал в четыре года в селе Верхнеяркеево - его в хоккей 
привел отец, который сам когда-то поиграл в Уфе. "Он меня восемь лет 
тренировал, давал все знания, и сейчас продолжает это делать: подсказывает, 
помогает, поддерживает меня всегда. Когда я был ребенком, папе предложили 
работу в Татарстане, и я тренировался с его командами. Обычно я занимался с 
более старшими ребятами - на год, на два. Папа мне до сих пор говорит: "Стас, 
ты всегда был лучшим". Однажды на каком-то из турниров он пришел к 
организаторам с просьбой подарить мне машинку как самому маленькому 
игроку, а ему говорят: "Так он у вас лучший бомбардир турнира!", - улыбается 
Станислав.  
Ему интересно разнообразие в спорте: помимо футбола и баскетбола на 
тренировках и разминках Яровой даже как-то постигал азы вратарского 
мастерства в хоккее. "Однажды я помогал папе, когда он тренировал 2005-й год 
- у них не было по вратарям, и я решил помочь, рассказал и показал им кое-
какие вратарские штучки. Да и в молодежке "Витязя" на закрытии сезона мы с 
вратарями менялись ролями, формой. Это совсем другие эмоции - понимаешь, 
что в нападении не уходит столько сил, сколько в воротах", - вспоминает 
Яровой.  
В КХЛ Станислав дебютировал 27 сентября 2022 года, и уже в третьей игре 
забросил свою дебютную шайбу в Лиге. В марте 2023-го он впервые сыграл в 
розыгрыше Кубка Гагарина.  
Станислав Яровой, нападающий "Витязя":  
 - Эмоции хоккея, весь вот этот вайб - это мое, и при переходе в КХЛ я понимаю 
это еще больше. Это коллектив, работа, перелеты - много интересного. 
Представляю, как люди работают в офисах, и думаю про себя: "Стас, ты бы так 
не смог" (улыбается). Когда твоя работа - хоккей, это прекрасно, 
непередаваемые эмоции. Выходишь на лед, столько болельщиков, многие 
подходят пообщаться - приятно. Я бы ни на что не променял эти эмоции, ценю 
каждый момент своей хоккейной жизни.  
На тренировках Яровой выкладывается по максимуму, для него каждая из них - 
шанс добавлять в каких-то компонентах, учиться чему-то новому. "С каждой 
тренировкой надо становиться лучше, я в этом уверен. Но не всегда это 
получается, чувствуется. Когда проигрывали много в команде, собирались и 
разговаривали. Прозвучала такая вещь: "Надо выходить на лед и не думать о 
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том, что сделает кто-то, а делать самому". Для меня это странно - не понимаю, 
как человек может выходить на игру и думать, что кто-то там это сделает, но не 
я. Всегда настраиваю себя на то, что забью, принесу пользу команде - сыграю 
свой лучший матч именно сегодня, мотивирую себя так", - говорит Станислав.  
Досье  

https://www.khl.ru/news/2023/10/20/521494.html 

К заголовкам сообщений 

"Сегодня "Спартак" - состоятельный клуб с задачами, амбициями, 
желанием побеждать". Интервью Федора Канарейкина (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Бывший главный тренер московского "Спартака" Федор Канарейкин в интервью 
"Матч ТВ" рассказал, что "красно-белые" своей игрой заслужили лидерство в 
Западной конференции Континентальной хоккейной лиги, а сам клуб провел 
очень качественную селекцию, собрав в первой пятерке готовое атакующее 
звено для сборной России.  
 - Какие эмоции вызывает игра и результаты "Спартака"?  
 - Нынешний "Спартак" меня радует. Начнем с того, что клуб хорошо и 
продуманно провел селекцию. Новичков приглашали точечно - по позициям, и 
удалось собрать очень интересную тройку Голдобин - Морозов - Порядин. 
"Спартак" сегодня играет со своим "лицом", показывает хорошую, качественную 
и интересную игру, и пока команда радует. 
 - Селекция - больная тема последних лет...  
 - Да, появились дополнительные финансы, которые правильно израсходовали. 
Не зря тройка нападающих из первого звена сейчас в лидерах чемпионата по 
набранным очкам, а сам "Спартак" возглавляет Западную конференцию. После 
трети регулярного чемпионата это говорит о многом. 
"Спартак" хорошо работает в неравных составах, очень сильное большинство у 
первой пятерки. За лидерами потянулись и остальные хоккеисты, видно, что 
микроклимат в команде хороший. 
 - Пока спартаковские лидеры исправно выходят на лед. Но сможет ли 
тренерский штаб в случае травм ведущих хоккеистов заменить их?  
 - Наверняка тренеры будут пробовать новые сочетания перед решающими 
играми сезона. Матчи плей-офф отличаются от "регулярки", все это прекрасно 
знают, и легко на этой стадии не будет никому. Самое главное, что "Спартак" 
идет по нарастающей, видно, что в последних играх команда сработалась, 
поймала свой кураж и хоккей игрокам доставляет удовольствие. Не увидел ни 
одного кислого лица в составе, наоборот, только позитив. 
 - Более взрослое поколение болельщиков сравнивает этот "Спартак" с тем, 
который выигрывал чемпионаты СССР. Уместно ли?  
 - Не торопился бы делать такие сравнения. Хочу обратиться к болельщикам 
"Спартака": давайте получать позитив и хорошее настроение от игр, а выводы 
будем делать по окончании сезона. 
 - А разговоры о том, что теперь команда замахнется на Кубок Гагарина?  
 - Преждевременно говорить. Для начала надо качественно поработать в 
"регулярке". "Спартак" ровно идет по чемпионату, без провалов и проседания. 
Нужно смотреть, как команда дальше будет функционировать. 
 - Есть ли у вас объяснение, как Голдобин, Морозов и Порядин так быстро 
нашли общий язык, учитывая, что ранее они вместе не играли?  
 - В этой тройке мы видим двух интересных и техничных крайних нападающих, 
индивидуально оснащенные, со своими неординарными ходами, с тонкими 
своевременными пасами, одинаково хорошо понимают игру. Порядин не один 
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сезон был лидером в своей прежней команде. Голдобин обладает большим 
потенциалом и еще не раскрывал себя на 100%. И в этом сезоне он выглядит 
по-другому. Надо отдать должное и Морозову, который все соединяет. Это 
хоккеист, который понимает и ведет игру команды. И "химия" между ними очень 
хорошая. 
 - Готовое атакующее звено для сборной России?  
 - На данный момент - да, они способны играть в национальной команде. 
- Голдобин идет на рекорд КХЛ по набранным очкам, если продолжит играть в 
том же духе. Да и вся тройка, в случае сохранения темпа по набранным очкам, 
может переписать исторические цифры лиги. Это реально?  
 - Посмотрим. Можно только пожелать им, чтобы все сложилось успешно, чтобы 
со здоровьем все было в порядке. Но хоккей - игра травмоопасная, загадывать 
здесь нет никакого смысла. 
 - Было бы красиво побить рекорд Сергея Мозякина в 85 очков (48 шайб+37 
передач).  
 - А мы все время стремимся к рекордам. Овечкин идет на рекорд, Голдобин. 
Рекорды для того и созданы, чтобы падать, а рекордсмены становятся новыми 
героями. 
 - Какова роль в успешном выступлении "Спартака" главного тренера Алексея 
Жамнова?  
 - Тренерский штаб показывает отличный результат. Для Жамнова это первый 
такой сезон, и пока все идет хорошо. Его отлично дополняет помощник Алексей 
Ковалев, который обладает большим игроцким и тренерским опытом. Видел 
интервью Ковалева, мне очень понравилось. Человек тонко понимал игру как 
хоккеист, также он передает свои идеи и как тренер. И команда отвечает 
тренерскому штабу взаимностью. 
 - Жамнов мощно ответил руководству ФХР, которое не стало продлевать с ним 
контракт в сборной России?  
 - Не хотел бы затрагивать эту тему. Иногда трудно объяснить некоторые шаги. 
Но в "Спартаке" он показывает свой уровень, его переход на клубный уровень 
получился оправданным, он подбирал состав и тренерский штаб под себя. Еще 
один его помощник Игорь Уланов в третий раз в "Спартак" пришел же? Такие 
моменты играют большую роль, всем комфортно, они дополняют друг друга. 
 - Зимой боссам "Спартака" придется хорошенько поработать, чтобы сохранить 
лидеров? Наверняка гранды российского хоккея уже думают, как бы снова 
выхватить ярких игроков из московского клуба.  
 - Нет, я не думаю, что кто-то уйдет. "Спартак" и сам конкурентоспособен по 
бюджету, чтобы отпускать значимых для него игроков. Это не тот клуб, что был 
10 лет назад. Сегодня "Спартак" - состоятельный клуб с задачами, амбициями, 
желанием побеждать, и армией болельщиков, которая получает удовольствие 
от игры команды. 
Не нужно ничего менять, когда у тебя все получается. Это доказано временем. 
"Спартаку" нужно дорожить текущим моментом и развивать свои успехи. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965625_Segodna_Spartak__sostojatelny
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К заголовкам сообщений 

"В детстве не нравился хоккей, когда папа меня на него привел - я 
плакал". Никита Артамонов - о "Торпедо", чемпионстве "Чайки" и Игоре 
Ларионове (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 октября 
2023) 
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17-летний обладатель Кубка Харламова становится одним из лидеров 
"Торпедо".  
Никита Артамонов - воспитанник нижнекамского "Нефтехимика". В Нижний 
Новгород он перебрался в начале сезона 2022/2023. Первый полноценный 
сезон в МХЛ вышел для нападающего успешным: 29 (11+18) баллов в 41 матче 
регулярного чемпионата и 10 (2+8) очков в 17 кубковых играх. Вишенкой на 
торте стал Кубок Харламова. Никита решил не останавливаться на достигнутых 
успехах, и заслужил вызов в первую команду. В "Торпедо" Артамонов влился 
органично и результативно - в 18 матчах 17-летний форвард набрал 9 (2+7) 
баллов и регулярно выходит в первом звене.  
В интервью официальному сайту МХЛ Никита Артамонов рассказал об уходе из 
"Реактора" в 16 лет и омоложении КХЛ.  
"Я вовремя перестроился, ведь на Кубке Харламова ничего не 
останавливается" 
- Перед началом сезона 2023/2024 могли предположить, что все так круто 
сложится?  
 - Удивлен происходящему, но не сильно. Я ожидал от себя этого и летом очень 
хорошо готовился. Мы с "Чайкой" выиграли Кубок Харламова, поэтому мало 
получилось отдохнуть. Через две-три недели приступил к тренировкам, потому 
что понимал, что нужно пробиваться в КХЛ. Рад, что у меня это получилось.  
- Что-то меняли в своей летней подготовке?  
 - Да, увеличил нагрузки, меньше отдыхал и больше работал. Я начинал 
предсезонку с "Чайкой", после чего уже подключился к "Торпедо". Перед 
сборами отдохнул в течение недели, восстановился, поэтому к сезону подошел 
свежим.  
- Не было желания побольше отдохнуть после яркого чемпионского сезона в 
МХЛ?  
 - Конечно, очень хотелось побольше насладиться победой, но я вовремя 
перестроился и подумал о дальнейшем, ведь на Кубке Харламова ничего не 
останавливается.  
- Как провели пару свободных недель?  
 - Никуда не летал, только ездил к бабушке в деревню. Во время отдыха был 
дома с родителями, увиделся с друзьями. Основное время проводил с семьей, 
потому что редко вижу их по ходу сезона.  
- Ваши родители живут в Нижнекамске, тяжело было год назад уезжать от них в 
Нижний Новгород?  
 - Скажу честно, было очень тяжело. Когда меня обменяли, сначала не 
понимал, что происходит. На тот момент мне было 16 лет - уже не маленький, 
но еще не взрослый. Было сложно осознавать, что я еду один в новые город и 
клуб. Хорошо, что команда тепло меня встретила и я начал набирать очки с 
первых матчей, это помогло быстро влиться.  
- По ходу сезона родители смотрят ваши игры?  
 - Родители смотрят все мои игры. Мы созваниваемся до и после каждого 
матча. Я очень рад, что у меня такие хорошие родители, которые всегда 
поддерживают, огромное им спасибо! Они сразу понимают, если у меня что-то 
не так, даже на расстоянии вносят огромный вклад в мое состояние. Никогда 
сам не говорю о проблемах, родители это видят и понимают.  
- Предсезонка помогла вам подойти к чемпионату в хорошей физической 
форме, а с чем связаны успехи на льду?  
 - Думаю, это связано с доверием команды и тренеров. Без него я бы не достиг 
этих результатов. Мне доверяют большинство и игру "пять на пять" в первом 
звене.  



 

 

- Тяжело было адаптироваться к темпу игры "Торпедо" - одной из самых 
быстрых и прессингующих команд КХЛ?  
 - Поначалу в тренировочном лагере было тяжеловато, потому что в победном 
плей-офф с "Чайкой" мы играли чуть по-другому. Через сборы ко мне все 
пришло: я успешно перестроился, с первых матчей понял, что от меня хотят, и 
не уступал по скоростям.  
- Судя по количеству и качеству ваших результативных передач в КХЛ, вы 
достаточно легко находите партнеров и свободное место для паса.  
 - Еще с детства мне всегда было приятнее отдать, чем забить, это 
перенеслось и на взрослый уровень. Рад, что у меня это получается в КХЛ, дай 
Бог и дальше будет получаться.  
- В сентябре вы начали выходить в первой тройке нападения с Максимом 
Летуновым и Николаем Коваленко. Быстро нашли общий язык?  
 - Да, мы сразу нашли контакт в своей тройке - забивали много голов и 
создавали много моментов. Они подсказывают мне, прислушиваюсь к советам, 
потому что это опыт.  
- Вы дебютировали в КХЛ еще в феврале 2023 года, проведя в матче с ЦСКА 
пару минут на льду. Как этот дебют повлиял на вашу мотивацию?  
 - Когда я дебютировал в КХЛ - это был очень большой опыт, тем более провел 
свои первые смены в матче с таким соперником, как ЦСКА. После дебюта со 
мной поговорил Игорь Николаевич, он объяснил, что делать и как готовиться. Я 
придерживался его плана и в итоге все получается.  
"Я больше выдаю Летунову, а он не забивает, поэтому это мне его надо 
"покормить" 
- Замечаете, что КХЛ омолаживается и на льду все чаще мелькают знакомые 
лица молодых парней?  
 - Да, это стало заметно с самого начала сезона. В каждой команде КХЛ есть 
один-два молодых игрока. Здорово, что у молодых ребят появляются такие 
шансы, главное - ими воспользоваться. Всегда особенно приятно играть против 
парней твоего года и тех, кто постарше или помладше, так как уже знаешь их.  
- Отсутствие заброшенных шайб давило в начале сезона?  
 - Это действительно поддавливало, но не сильно. Понимал, что от меня нужен 
результат, однако в силу возраста спрос не такой серьезный. Игорь Николаевич 
поговорил со мной на эту тему, сказал, что не надо заморачиваться, и все 
придет само. При этом я упускал очень много голевых моментов, из-за чего 
расстраивался, а когда перестал думать о голах - сразу забил (улыбается).  
- Занимаетесь самоедством, когда упускаете голевые моменты?  
 - Нет, если не забил - посижу минуту и забуду, нужно дальше думать об игре. 
Игорь Николаевич всегда видит, если что-то не так и игрок чем-то перегружен. 
Он сразу вызывает и проводит беседы как психолог - это очень помогает.  
- После матча с "Ак Барсом", в котором вы забили первый гол в КХЛ, Игорь 
Николаевич сказал: "Сегодня на раскатке Арти забил шикарный гол пять на 
четыре и наконец-то улыбнулся". Почему так редко улыбаетесь?  
 - Не знаю. Я много улыбаюсь, но в первой команде хочу показать себя 
серьезным. Когда забил тот шикарный гол, не мог не улыбнуться. Сейчас 
перестраиваю себя на более позитивное мышление.  
- Перед матчем с "Ак Барсом" Максим Летунов говорил Игорю Ларионову, что 
вы "уже наелись" в плане голов, так как не забиваете с его передач. В тот 
период действительно не были голодны до голов?  
 - Нет, мы даже посмеялись с Максом на эту тему, я ему сказал, что "кормлю" 
его, а он говорит, что все наоборот. На самом деле я ему больше выдаю, а он 
не забивает, поэтому это мне его надо "покормить" (улыбается).  



 

 

- Василий Атанасов зажигал в плей-офф МХЛ, а сейчас вы играете с ним в 
"Торпедо". Можете рассказать о нем как о личности и игроке?  
 - Это доброй души человек, всегда улыбается. Он очень отзывчивый как в 
жизни, так и в хоккее. Вася молодой и задорный, ему есть, что доказывать. 
Когда Атанасов пришел к нам в "Чайку", многие обрели уверенность. Он 
привнес в коллектив боевой дух, всегда подбадривал игроков и мог завести 
команду во время матча.  
- Матч "Торпедо" - СКА в начале сезона вышел очень эмоциональным для 
обеих команд, почему?  
 - Игра со СКА была для меня второй в сезоне. Я всегда днем сплю после 
раскатки, но в тот день не мог этого сделать, чувствовал адреналин, очень 
хотелось сыграть. Мы были очень заряженными, тем более все в команде 
хотели отомстить за поражение в плей-офф, поэтому матч вышел таким 
эмоциональным.  
- Вы сами эмоциональны на льду?  
 - Нет, совсем не вспыльчивый. Я не конфликтный человек, спокоен на льду, но 
смогу постоять за себя там, где это надо.  
"Часто пересматривал "золотой" гол Егора Виноградова, который привел нас к 
Кубку Харламова" 
- Антон Силаев сравнивал матч "Торпедо" - СКА по накалу с финалом Кубка 
Харламова "Чайка" - "Омские Ястребы". Для вас это было также?  
 - Для меня матч со СКА был более напряженным, чем финал. Даже полуфинал 
с "Локо" вышел для меня эмоциональнее, чем серия с "Омскими Ястребами".  
- Долго отходили от чемпионства?  
 - Месяц точно я еще ощущал себя чемпионом. Потом еще раз прочувствовал 
эту победную атмосферу, когда привез Кубок Харламова в Нижнекамск.  
- Расскажите про этот день.  
 - Сначала я приехал с кубком к семье, мы посидели с родителями, бабушкой и 
другими родственниками, все сфотографировались с трофеем. Потом с Гришей 
Морозовым привезли его на арену. Пришло много людей, они радовались за 
нас и фотографировались, просили автографы. Это оставляет только 
положительные эмоции и поднимает планку еще выше.  
- Готовы к возвращению в "Чайку" в статусе лидера?  
 - Готов на все сто, я с детства привыкал быть лидером команды.  
- Успеваете следить за успехами "Чайки"?  
 - Да, смотрю все матчи, только если они не параллельно с нашими. Часто 
встречаюсь с ребятами, обсуждаем с ними что и как.  
- В чем был секрет успеха "золотого" состава молодежки?  
 - Секрет был в коллективе. В "Чайке" не было равнодушных, все бились друг за 
друга и играли, не жалея себя, это и помогло нам победить.  
- У каждого игрока после чемпионства есть любимые моменты, которые он 
постоянно пересматривает. Какие были у вас?  
 - Я очень много пересматривал третью игру с "Локо", когда мы прошли их. 
Также часто пересматривал "золотой" гол Егора Виноградова, который привел 
нас к кубку. Но больше любил смотреть свой гол в ворота "Локо".  
- Нынешняя "Чайка" способна защитить чемпионский титул, или команда 
уступает прошлой?  
 - Конечно, в чем-то она уступает, но, если в команде все будут друг за друга, то 
все может получиться. В "Чайке" собрались неплохие ребята, игроки с сезона 
2022/2023 тоже должны приносить пользу и помогать молодым, которые только 
заходят в МХЛ.  
"До семи лет моя игра в обороне заключалась в том, что я забирал шайбу и 
убегал к воротам соперника" 



 

 

- Как вы пришли в хоккей?  
 - Мой брат занимался им на любительском уровне, но мне в детстве хоккей 
вообще. Когда папа меня на него привел - я плакал, но уже через день сказал, 
что тоже хочу. Сразу встал на коньки и поехал без стульчика, так и пошло-
поехало.  
- Вас сразу поставили в нападение?  
 - Нет, до семи лет я играл в защите, но моя игра в обороне заключалась в том, 
что я забирал шайбу и убегал к воротам соперника. Поэтому меня переставили 
в нападение.  
- Как относитесь к медиа активности?  
 - Я понимал, что это когда-то должно было случиться, поэтому сейчас уже 
нормально и спокойно к этому отношусь. В начале сезона еще волновался, но 
это прошло.  
- Чувствуете, что с переходом в КХЛ внимание к вам сильно повысилось?  
 - Да, сейчас внимания больше, чем когда-либо. Не направляю энергию на 
ответы и поздравления, больше концентрируюсь на игре.  
- Как состоялся ваш переход из "Реактора" в "Чайку"?  
 - Сначала я даже не понимал, что из себя представляет обмен, поскольку тот 
сезон должен был стать для меня первым полноценным в МХЛ. Когда приехал 
в "Чайку", сразу влился в коллектив и понял, куда попал: начал больше следить 
за КХЛ. Был рад своему обмену.  
- "Торпедо" сыграет с "Нефтехимиком" только в январе и феврале, не устанете 
ждать?  
 - Когда я посмотрел календарь "Торпедо", сначала никак не мог найти матчи с 
"Нефтехимиком", потом увидел, как они далеко... Ничего страшного, с 
нетерпением жду эти матчи.  
- Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Смотрю фильмы и сериалы, также люблю играть на компьютере и приставке. 
Сериал "Голяк" - мой любимый, сейчас смотрю "Расцвет династии Лейкерс", 
тоже очень нравится. Любимый фильм - "Интерстеллар", из игр выделю CS:GO 
и PUBG.  
- Успели сыграть с кем-то из "Торпедо"?  
 - Да, уже играл с Васей Атанасовым. На самом деле в "Торпедо" много кто 
увлекается компьютерными играми.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у 
них спросили?  
 - Я бы очень хотел познакомиться с Александром Овечкиным и спросить, каким 
образом он так бросает. Для меня это всегда было удивительно: он может 
минуту стоять, но в конечном счете ему приходит шайба и он забивает, это уже 
какая-то фантастика! 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047774/ 

К заголовкам сообщений 

Галым Мамбеталиев высказался о победе над "Сочи", сроках 
восстановления Старченко и новом капитане "Барыса" (Sports.kz, 
Караганда, 20 октября 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера астанинского " Барыса " Галым 
Мамбеталиев во время послематчевой пресс-конференции подвел итоги матч 
регулярного чемпионата КХЛ с " Сочи " (5:3), передает Sports.kz.  
 - Настраивались после поражения на борьбу, на победу. На льду сегодня была 
команда. Сдержали первую половину первого периода. Просматривали 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047774/


 

 

соперника. Быстрая, хорошая команда, молодые парни, бегут. Самое главное 
было - сдержать их и навязать свой хоккей. У нас это получилось. 
 - В составе не было Романа Старченко и Алихана Омирбекова. По каким 
причинам? 
 - Получил травму Рома в Тольятти. Не знаю, на сколько, но говорят, на две-три 
недели. Будем надеяться, что раньше вылечится. Алихану на раскатке попала 
шайба в голеностоп. Не смог даже ходить. 
 - Аркадий Шестаков был капитаном сегодня. С чем это связано? 
 - Я считаю, что он достоин быть капитаном, он - лицо команды. Своим 
примером доказывает, как нужно сражаться и вести за собой команду. 

https://www.sports.kz/news/galyim-mambetaliev-vyiskazalsya-opobede-nad-sochi-
srokah-vosstanovleniya-starchenko-inovom-kapitane-baryisa 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 21 октября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 октября 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 20 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Обмен Серебрякова - дело менеджера "Адмирала", мы не вмешиваемся" 
(Известия (iz.ru), Москва, 21 октября 2023) 
Губернатор Приморского края Олег Кожемяко - о трансфере звездного вратаря 
в СКА и результатах владивостокского клуба в КХЛ 
2023 год стал крайне ярким и насыщенным для хоккейного клуба "Адмирал" из 
Владивостока. В феврале команда с одним из самых маленьких бюджетов в 
КХЛ вышла в плей-офф впервые с 2017-го. А затем сотворила сенсацию, выбив 
из Кубка Гагарина уфимский "Салават Юлаев" (4:2 в серии) и дала бой 
будущему финалисту, казанскому "Ак Барсу", проиграв серию лишь после 
шести матчей (2:4). Впервые в истории лиги до второго раунда добрался 
коллектив с Дальнего Востока. 
Главный тренер команды Леонид Тамбиев стал основным открытием, а 
главную звезду "Адмирала" Никиту Серебрякова признали лучшим вратарем 
сезона в КХЛ. Уже весной он был одной ногой в петербургском СКА, но 
неожиданно продлил на четыре года контракт с владивостокским коллективом, 
что позволило клубу уже в октябре не бесплатно отпустить свободным агентом, 
а выгодно продать права на него в Питер за 100 млн рублей, получив прибыль 
в 60 млн (цифры со ссылкой на источники опубликовал сайт "Матч ТВ"). 
По данным "Спорт-Экспресса", противостоять финансовому и 
административному ресурсу СКА "Адмиралу" удалось благодаря президенту 
клуба, губернатору Приморского края Олегу Кожемяко, который в случае с этой 
резонансной сделкой нашел средства и убедил Серебрякова отложить отъезд в 
Питер на полгода. На этой неделе руководитель региона побывал в Перми на 
форуме "Россия - спортивная держава", а затем принял участие в заседании 
Совета при президенте РФ по развитию физической культуры и спорта. 
В интервью "Известиям" Олег Кожемяко прокомментировал слухи о своем 
влиянии на сделку с Серебряковым, оценил результаты "Адмирала" в 
нынешнем сезоне, финансовую устойчивость футбольного и хоккейного клубов, 
а также рассказал о наиболее актуальных поручениях Владимира Путина по 
итогам совета и о строительстве спортивной инфраструктуры в Приморье. 
 - Какие из обсуждавшихся на заседании Совета тем наиболее интересны для 
вас и вашего региона?  

https://www.sports.kz/news/galyim-mambetaliev-vyiskazalsya-opobede-nad-sochi-srokah-vosstanovleniya-starchenko-inovom-kapitane-baryisa
https://www.sports.kz/news/galyim-mambetaliev-vyiskazalsya-opobede-nad-sochi-srokah-vosstanovleniya-starchenko-inovom-kapitane-baryisa
https://www.sports.ru/hockey/1115569582-mambetaliev-o-53-s-sochi-bylo-vazhno-sderzhat-ix-i-navyazat-svoj-xokke.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/21/mambetaliev/
https://prosports.kz/news/623252-nastavnik-barysa-prokommentiroval-pobedu-nad-sochi
https://allhockey.ru/news/show/493622-Trener_Barysa_segodnya_byla_komanda


 

 

 - Для нашего региона очень важно то, что президент сказал о центрах 
подготовки сборных команд. Приморский край - это хорошая предстартовая 
площадка для акклиматизации, подготовки спортсменов к международным 
соревнованиям различного уровня в Азиатско-Тихоокеанском регионе. Поэтому 
мы, исходя из поручения президента, занимаемся созданием подобных центров 
у себя в Приморском крае. Уже создали гребную базу олимпийского уровня, 
завершаем строительство керлинг-центра. Заложили в бюджете денежные 
средства для проектирования и выдали земельные участки для создания 
центров бокса, художественной и спортивной гимнастики, легкой атлетики, 
хоккея и тенниса. 
 - Когда их планируется создать?  
 - Мы проектируем и заложили деньги в бюджет на строительство в 2025-2026 
годах. С тем, чтобы было софинансирование с федеральным бюджетом. 
Поэтому прошедшее заседание Совета при президенте по развитию 
физической культуры и спорта имеет большое значение. Кроме того, были 
обсуждены более демократичные подходы и создание дополнительных 
условий для занятия спортом, создание новых спортивных ассоциаций, 
различных общественных организаций, помимо тех зарегулированных, уже 
устоявшихся старых структур, где так или иначе из-за санкционного режима мы 
не можем позволить себе участие в соревнованиях. Для нас это имеет большое 
значение. Мы в свое время на Сахалине (в 2015-2018 годах Олег Кожемяко был 
губернатором Сахалинской области. - "Известия") создали Азиатскую хоккейную 
лигу. Я думаю, что сейчас будем такие лиги создавать вместе с 
дружественными странами - такими, как Китай, Монголия, КНДР. 
 - По каким видам спорта?  
 - По различным видам. Во-первых, проведем ближайшей зимой игры среди 
детей по зимним видам спорта. По летним мы уже проводили этим летом, 
приглашали детей из Белоруссии, КНР. Зимой мы пригласим из того же Китая, а 
также Монголии и КНДР. Вот дальше, может быть, через год нужно будет уже 
создавать лигу по хоккею и другим видам спорта с дружественными странами, 
расположенными в Азиатско-Тихоокеанском регионе. 
 - Вы сказали про заложенные на 2025-2026 годы средства на строительство 
центров подготовки сборных команд. Какой объем этих средств?  
 - Вы знаете, мы ежегодно закладываем порядка 500 млн рублей на каждый 
объект. Ну и там далее будем смотреть в связке с федеральным бюджетом. К 
2027 году они должны быть построены. 
 - Весь 2023 год вокруг хоккейного клуба "Адмирал" шел целый сериал с уходом 
лучшего вратаря КХЛ прошлого сезона Никиты Серебрякова в СКА. Говорят, 
что вы сумели пролоббировать, в том числе и найдя финансовые средства, 
продление им контракта весной, в результате чего в октябре он уехал в Питер 
не бесплатно, а с очень выгодной компенсацией владивостокскому клубу.  
 - Вообще это дело менеджера и команды. Поэтому мы никогда не 
вмешиваемся ни в подбор игроков, ни в обмены. Вы знаете, к сожалению, пока 
не можем в этом сезоне быть удовлетворены выступлением "Адмирала". Я 
думаю, результаты такие потому, что команда новая, молодая. Она себя еще 
покажет, но все зависит от тренера. Мы будем помогать ему, советоваться, но 
стараемся в дела тренера, постановку игры, в подбор игроков не влезать. Это 
сугубо его дело. А наше дело - только обеспечить тренера всеми 
необходимыми условиями. В прошлом сезоне результат был хороший - мы 
очень довольны. 
 - Сейчас финансово стабилен "Адмирал"? Можно быть уверенными, что не 
повторится история со снятием его на один сезон с соревнований КХЛ, когда из-
за ковида пришлось перераспределять средства на другие нужды региона?  



 

 

 - Положение стабильное. И мы даже немного увеличили бюджет за счет 
спонсоров. Сейчас тоже будем смотреть. Поэтому главное, чтобы новая 
команда собралась и показала хороший результат болельщикам. И в целом 
люди поверили в себя. Играют неплохо, но что-то пока не складывается. 
 - Есть цель вернуть во Владивосток футбол высокого уровня, чтобы было как 
во времена существования "Луча", который стабильно играл в первой лиге, а в 
середине 2000-х на три сезона попал в РПЛ?  
 - Мы пока занимаемся этим. У нас есть команда "Динамо" (Владивосток) во 
второй лиге. Команда хорошая. Команда, которая отыгрывает. Будут 
результаты у ребят - будут подниматься. Со временем все будет.  

https://iz.ru/1592961/aleksei-fomin/obmen-serebriakova-delo-menedzhera-admirala-
my-ne-vmeshivaemsia 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 21 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
СДК 

 
Ларионов оштрафован на 300 тысяч рублей после поражения от 
"Сибири". Тренер "Торпедо" сказал, что "арбитраж сработал 
непрофессионально" (Sports.ru, Москва, 20 октября 2023) 
КХЛ оштрафовала Игоря Ларионова за критику судейства.  
Главный тренер "Торпедо" оштрафован на 300 тысяч рублей за обсуждение 
работы арбитров по итогам матча Фонбет чемпионата КХЛ против "Сибири" (4:5 
Б). 
На пресс-конференции после игры Игорь Ларионов заявил: "Пару раз арбитраж 
сработал непрофессионально, скажу честно. Вы все это видели". 
Наибольший резонанс в этом матче вызвали два эпизода - силовой прием, 
выполненный Николаем Прохоркиным против Василия Атанасова, а также 
незасчитанный гол Игоря Ларионова-младшего во втором периоде.  

https://www.sports.ru/hockey/1115568698-larionov-oshtrafovan-na-300-tysyach-
rublej-posle-porazheniya-ot-sibiri.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

ЦСКА подписал двусторонний контракт с защитником Кудако (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023) 
ЦСКА подписал двусторонний контракт с защитником Кудако  
Хоккейный клуб ЦСКА объявил о подписании контракта с защитником Вадимом 
Кудако. 
Москвичи подписали с 26‑летним хоккеистом двустороннее соглашение. 
В КХЛ Кудако выступал за "Северсталь", "Сибирь" и "Сочи", за которые сыграл 
в общей сложности 376 матчей с учетом плей‑офф и набрал 52 (21+31) очка. В 
нынешнем сезоне хоккеист не выходил на лед. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965624_CSKA_podpisal_dvustoronnij_k
ontrakt_s_zashhitnikom_Kudako 

Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 20 октября 2023 

https://iz.ru/1592961/aleksei-fomin/obmen-serebriakova-delo-menedzhera-admirala-my-ne-vmeshivaemsia
https://iz.ru/1592961/aleksei-fomin/obmen-serebriakova-delo-menedzhera-admirala-my-ne-vmeshivaemsia
https://www.sports.ru/hockey/1115569606-gubernator-primorskogo-kraya-neudovletvoren-vystupleniem-admirala-ya-d.html
https://www.sports.ru/hockey/1115568698-larionov-oshtrafovan-na-300-tysyach-rublej-posle-porazheniya-ot-sibiri.html
https://www.sports.ru/hockey/1115568698-larionov-oshtrafovan-na-300-tysyach-rublej-posle-porazheniya-ot-sibiri.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965624_CSKA_podpisal_dvustoronnij_kontrakt_s_zashhitnikom_Kudako
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965624_CSKA_podpisal_dvustoronnij_kontrakt_s_zashhitnikom_Kudako
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3197770.html


 

 

• Gorobzor.ru, Уфа, 20 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Капитаны команд МХЛ. "Серебряный" дивизион Восточной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 октября 2023) 
На mhl. khl. ru - представление капитанов всех 37 команд, которые принимают 
участие в OLIMPBET чемпионате Молодежной хоккейной лиги в сезоне 
2023/2024.  
В третьем материале - "Серебряный" дивизион Восточной конференции, по 
состоянию на 20 октября 2023 года.  
"Красноярские Рыси", Михаил Мельников  
Защитник, 2004 год рождения 
19-летний форвард проводит второй сезон в МХЛ. Он родился во 
Владивостоке, начинал карьеру в бердском "Кристалле", поиграл в системе 
"Лады", после чего перебрался в Красноярск. Мельников - второй бомбардир 
среди защитников команды, он был капитаном с начала сезона 2023/2024. 
Всего в МХЛ набрал 11 (5+6) очков в 59 матчах. Чаще всего в качестве 
ассистента выступает еще один защитник Михаил Вещуно в. Также с литерой 
"А" на груди выходили форварды Степан Баськов, Тарас Зацепин, Всеволод 
Ильин и Данила Черных.  
"Кузнецкие Медведи", Иван Ковязин  
Нападающий, 2004 год рождения 
Форвард проводит третий сезон в МХЛ, первый он отыграл в составе 
"Мамонтов Югры", после чего отправился в Новокузнецк, где "капитанит" второй 
год подряд. Игрок родом из Кургана, он является третьим бомбардиром и 
лучшим снайпером своей команды. Всего в МХЛ набрал 31 (21+10) очко в 69 
встречах. Ассистенты Ковязина - самый результативный защитник команды 
Герман Беспрозванных и нападающий Вадим Захаров. В одной встрече вместо 
Беспрозванных эти функции выполнял форвард Петр Пискунов.  
"Ладья", Карим Вафин  
Защитник, 2004 год рождения  
19-летний защитник родом из Казани. Начинал в системе "Ак Барса", в сезоне 
2022/2023 перебрался в Тольятти. Во втором сезоне в МХЛ является самым 
результативным игроком обороны команды, которая лидирует в "Серебряном" 
дивизионе и установила клубный рекорд по победам подряд (девять). В 62 
матче в МХЛ набрал 18 (7+11) очков. Является бессменным капитаном с 
начала сезона, как и его ассистенты: нападающие Дмитрий Иванов (второй 
снайпер "Ладьи") и Кирилл Гаврилов.  
"Локо-76", Григорий Козлов  
Нападающий, 2005 год рождения 
Коренной ярославец всю карьеру отыграл в родном клубе. В МХЛ проводит 
третий сезон, все 112 матчей сыграл за "Локо-76". Забросил в них 20 шайб и 
сделал 30 результативных передач. Козлов - один из тех, кто выигрывал Кубок 
Регионов с "Локо-Юниор" в Национальной молодежной хоккейной лиге и 
перешел вместе с командой в МХЛ. В сезоне 2022/2023 выполнял функции 

https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/187211-cska-podpisal-byvshego-zaschitnika-sochi
https://metaratings.ru/news/khk-cska-podpisal-kontrakt-s-eks-zashitnikom-sochi-kudako-296907/
https://allhockey.ru/news/show/493570-CSKA_zakljuchil_kontrakt_s_Vadimom_Kudako
https://www.sports.ru/hockey/1115567607-czska-podpisal-dvustoronnij-kontrakt-s-kudako-do-koncza-sezona.html
https://sport24.ru/hockey/news-588480-tsska-podpisal-eks-zashchitnika-sochi-kudako


 

 

ассистента капитана. Сейчас ему помогают лучший бомбардир команды 
Дмитрий Уткин и еще один нападающий Артем Кузин.  
"Молот", Алексей Мишуков  
Защитник, 2004 год рождения 
Для 19-летнего защитника 2023/2024 - первый сезон в МХЛ, и он сходу был 
выбран капитаном команды. Мишуков родился в Москве, играл в системе 
"Атланта", перед сезоном 2022/2023 проходил просмотр в "СКА-Карелии", затем 
выступал в НМХЛ за "Видное". Сейчас он - самый результативный защитник 
пермской команды с 10 (4+6) очками в 13 матчах. Принял эстафету у 
Александра Панюшкина, который начинал сезон с капитанской повязкой. 
Ассистентами являются форварды Гаррий Кириллов и лучший бомбардир 
пермяков Артур Ярашев.  
"Реактор", Григорий Морозов  
Защитник, 2003 год рождения 
Один из самых опытных игроков команды родился в Нижнекамске и прошел всю 
вертикаль родного клуба. В сезоне 2022/2023 на правах аренды выступал за 
"Чайку", в составе которой стал обладателем Кубка Харламова. Всего провел в 
МХЛ 177 матчей, в которых забросил 11 шайб и сделал 45 результативных 
передач (56 очков). Бессменно "капитанит" с начала сезона. Ассистенты 
Морозова - форвард Никита Хоружев и защитник Илья Попов. До перехода в 
СКА ассистентскую повязку носил нападающий Амир Нугманов.  
"Снежные Барсы", Роман Ермак  
Нападающий, 2004 год рождения  
В первом после возвращения в МХЛ сезоне в "Снежных Барса" "капитанит" 
лучший бомбардир команды Роман Ермак, который также выполнял эти 
функции в юниорской сборной Казахстана. В 19 матчах форвард забросил 
шесть шайб и сделал семь результативных передач. Во времена выступлений 
команды в чемпионате Казахстана был ассистентом. В первом матче сезона 
капитаном "Барсов" был защитник Бейбарыс Оразов. Ассистентами Ермака 
являются нападающие Кирилл Ляпунов и Асанали Русланулы.  
"Спутник", Ильдан Галеев  
Нападающий, 2005 год рождения  
Галеев родом из Набережных Челнов, в системе "Нефтяника" выступает с 
сезона 2019/2020. В МХЛ проводит третий сезон, всего в 74 матчах забросил 13 
шайб и сделал шесть результативных передач. Четвертый бомбардир и второй 
снайпер команды в сезоне 2023/2024. "Капитанит" с начала сезона, 
ассистентами Галеева являются самый результативный защитник МХЛ Рашит 
Самигуллин и нападающий Данат Шафеев. Во втором матче сезона функции 
ассистента выполнял Ильнур Шайдуллин.  
"Тюменский Легион", Евгений Грибанов  
Нападающий, 2004 год рождения 
18-летний форвард родом из Когалыма. Перед переездом в Тюмень играл в 
системе "Югры", проходил просмотр в молодежной команде в 2021 году, но в 
МХЛ впервые сыграл не за "Мамонтов Югры", а за "Тюменский Легион" в сезоне 
2022/2023. За два сезона в МХЛ провел 53 матча, забросил 12 шайб и сделал 
десять результативных передач. Является капитаном "легионеров" с начала 
сезона 2023/2024. Его ассистенты также остаются неизменными. Это защитник 
Иван Меледин и нападающий Павел Мешков.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047768/ 

К заголовкам сообщений 
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"Стальные Лисы" ворвались в первую тройку индекса силы на Востоке 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После седьмой недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ первая 
четверка на Западе осталась неизменной. "Локо", "Алмаз" (лидер "Золотого" 
дивизиона), "СКА-1946" и "СКА-Юниор" остались на своих позициях. На пятом 
месте московские динамовцы, они поднялись вверх на два места после двух 
побед над "Академией Михайлова". В таблице они также пятые, а вот туляки 
после этих поражений опустились вниз сразу на семь мест. На три строчки 
поднялся "Капитан", а самый мощный рывок вверх - у "Красной Армии" и 
"Динамо-Шинника" (плюс четыре места).  
На Востоке снова смена лидера. "Мамонты Югры", которые возглавляют 
"Золотой" дивизион, поднялись со второго места на первое, а "Толпар" - с 
третьего на второе. Мощный рывок совершили "Стальные Лисы", которые 
обыграли "Ладью" и "Локо-76". Магнитогорцы поднялись сразу на шесть 
позиций, теперь они третьи. Тольяттинцы, лидировавшие неделю назад, 
опустились на пятую строчку. По три места выиграли "Ирбис" и "Молот".  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1047756/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Экс-защитник "Спартака" Щитов: У женщин другие мысли, их хоккей 
отличается от мужского. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 20 октября 2023) 
Бывший защитник московского "Спартака" Никита Щитов заявил, что готов 
стать главным тренером женской команды красно-белых, если она будет 
создана когда-либо.  
"У женщин другие мысли, у них другой хоккей, отличается от мужского, но они 
тоже красиво играют. Было бы интересно поделиться опытом. Если появится 
женский "Спартак", готов там поработать. Было бы здорово, чтобы в Москве 
появилась команда. В Женской хоккейной лиге (ЖХЛ) всего восемь команд. 
Интриги там нет. А с появлением новых команд конкуренция будет расти, 
деньги же есть в стране. Надо развивать женский хоккей". 

https://www.sportsdaily.ru/news/eks-zashchitnik-spartaka-shchitov-u-zhenshchin-
drugie-mysli-ikh-khokkey-otlichaetsya-ot-muzhskogo 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная лига: команды-участницы и формат чемпионата в 
сезоне 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 20 октября 
2023) 
WHL. KHL. RU − про главные факты о ЖХЛ.  
Количество участников  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1047756/
https://www.sportsdaily.ru/news/eks-zashchitnik-spartaka-shchitov-u-zhenshchin-drugie-mysli-ikh-khokkey-otlichaetsya-ot-muzhskogo
https://www.sportsdaily.ru/news/eks-zashchitnik-spartaka-shchitov-u-zhenshchin-drugie-mysli-ikh-khokkey-otlichaetsya-ot-muzhskogo


 

 

В сезоне 2023/2024 в чемпионате Женской хоккейной лиги принимают участие 
восемь команд: уфимская "Агидель", красноярская "Бирюса", челябинские 
"Белые Медведицы", петербуржское "Динамо-Нева", подмосковные "7.62" и 
"Торнадо", екатеринбуржская СКСО и нижегородское "Торпедо".  
Три клуба входят в структуру команд Континентальной хоккейной лиги - это 
"Агидель" ("Салават Юлаев"), "Белые Медведицы" ("Трактор") и ЖХК "Торпедо" 
("Торпедо").  
Регулярный чемпионат  
Начиная с сезона 2023/2024 команды играют больше матчей: соперники 
встретятся друг с другом шесть раз вместо четырех (по три матча дома и на 
выезде). Всего каждый участник чемпионата проведет по 42 матча.  
Учрежден новый трофей: впервые в истории команда, набравшая больше всего 
очков и занявшая первое место по итогам 42 матчей, получит Кубок победителя 
регулярного чемпионата.  
В календаре запланировано три паузы: в начале ноября и декабре на матчи 
сборной России, в феврале - на Всероссийскую Спартакиаду, в которой примут 
участие игроки всех команд Лиги.  
Плей-офф  
Регулярный чемпионат завершится 1 марта 2024 года. Во второй этап 
чемпионата выйдут все восемь команд.  
Лига увеличила количество матчей в рамках плей-офф. Четвертьфинальные и 
полуфинальные серии продлятся до трех побед (ранее - до двух), финальная - 
до четырех (ранее - до трех). Максимальное количество встреч, которые могут 
провести участники плей-офф - 37. Для победы в чемпионате команде 
необходимо одержать десять побед (ранее требовалось выиграть семь 
матчей).  
Четвертьфиналы стартуют 6 марта: победитель регулярного чемпионата 
примет восьмую команду, вторая - седьмую. 7 марта в борьбу за Кубок ЖХЛ 
вступят еще четыре клуба. Пятые матчи 1/4 финала запланированы на 14 и 15 
марта. Полуфиналы пройдут с 19 по 28 марта. Игры решающей серии - 2, 3, 6, 7 
и, в случае необходимости, 10, 12 и 14 апреля.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1046609/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк оценил новый лимит в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 20 октября 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что новый лимит на легионеров в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ) идет на пользу российскому хоккею.  
С сезона-2023/24 российские команды КХЛ могут вносить в заявку на матчи не 
более трех иностранцев. Ранее президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что 
считает оптимальной предыдущую версию лимита на легионеров - не более 
пяти иностранцев в одной команде.  
"Позитивные последствия принес совместный шаг ФХР и министерства спорта 
по ужесточению лимита на легионеров в КХЛ. На высшем профессиональном 
уровне появилось более 60 рабочих мест для русских игроков, и большинство 
из них заняли молодые спортсмены. Они ярко заявляют о себе в текущем 
чемпионате, прогрессируют, выходят на новый уровень. Благодаря тому, что 
иностранцев стало меньше, у наших ребят появляется больше игрового 

https://whl.khl.ru/news/20045/1046609/


 

 

времени, больше возможностей поиграть в первом-втором звене, в 
большинстве", - сказал Третьяк.  
"Новый лимит полезен нашему хоккею. В том числе и потому, что клубным 
менеджерам приходится искать своих, активнее заниматься селекцией, давать 
шанс выпускникам МХЛ либо хоккеистам из ВХЛ. Это лучше, чем комплектовать 
первую пятерку иностранцами из Европы и Америки", - добавил спикер.  

https://rsport.ria.ru/20231020/tretyak-1904047177.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Нечистоплотные агенты вкладывают сомнительные 
идеи в головы юных игроков" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 октября 
2023) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер СКА Роман 
Ротенберг в интервью "Матч ТВ" ответил на злободневные вопросы по нашему 
хоккею.  
"Нужно быть честными по отношению к молодым хоккеистам" 
 - В четверг Владимир Путин заявил о том, что "дельцы от хоккея тащат наших 
детей за границу и с этим нужно что-то делать". Что вы думаете по этому 
поводу?  
 - Не секрет, что это серьезная проблема, которой уже много лет. Иногда 
нечистоплотные агенты вкладывают в голову и родителям, и самим юным 
игрокам сомнительную идею, что при отъезде за океан они обязательно станут 
звездами, а в России их талант потухнет. 
Но практика говорит совершенно об обратном! Посмотрите на российских 
хоккеистов, которые сейчас выступают в НХЛ - среди них буквально единицы 
тех, кто пробился наверх через североамериканские молодежные лиги. За 
последние годы из СКА в НХЛ уехало достаточное количество хоккеистов, но 
практически все они состоялись как игроки в нашем чемпионате, много 
выиграли с клубом, выступали в национальной сборной - и за океан 
отправлялись с совсем другим статусом. 
Конечно, конкуренция везде высочайшая, место в составе никто не гарантирует 
ни в КХЛ, ни в НХЛ. Но 16-летний парень с гораздо большей вероятностью 
испортит себе карьеру, если уедет раньше времени. Прежде всего, нужно быть 
честными по отношению к молодым хоккеистам и их родителям: за океаном их 
никто не ждет и ковровую дорожку расстилать не будет. 
В то же время нам нужно делать привлекательным собственный чемпионат - 
работать над инфраструктурой, судейством, календарем, маркетингом, чтобы 
во всех городах был яркий хоккей и хорошая картинка для болельщиков и 
спонсоров. Это очень важно, без этой работы развивать хоккей невозможно. 
 - В эти дни в Перми проходит форум "Россия - спортивная держава", и там есть 
стенд от ФХР. Назовите три главные темы, чем может сейчас гордиться наш 
хоккей?  
 - Федерации хоккея России важно участвовать в самых разнообразных 
форумах, в том числе и международных. Это всегда хороший обмен опытом, 
взаимодействие с коллегами из других видов спорта, смежных отраслей. 
Общаешься, смотришь, находишь точки соприкосновения, выделяешь вещи, 
которые могут быть полезными для развития хоккея. 
Мы можем гордиться своей молодежью - считаю, что наша система подготовки 
хоккеистов "Красная Машина" уже приносит свои плоды. Мы выстроили основу, 
на которой наш хоккей может развиваться на годы вперед. 
Мы можем гордиться инфраструктурой. Здесь есть куда расти, но за последние 
годы в России появилось много отличных новых арен. 

https://rsport.ria.ru/20231020/tretyak-1904047177.html


 

 

Третий момент - связь со славными традициями советского хоккея. Мы 
стараемся их хранить, растить наших игроков в этой системе координат, чтобы 
имена наших великих хоккеистов не были для них пустым звуком. 
"Когда Демидов восстановится, будем привлекать его к основе" 
 - В ноябре в Санкт-Петербурге пройдет хоккейный турнир под эгидой ФХР. Что 
увидят зрители?  
 - Мы уже второй сезон совместно с "Лигой Ставок" проводим Кубок Будущего, и 
этот турнир замечательно себя зарекомендовал. Важно, что это полноценные 
международные матчи со сборными Белоруссии и Казахстана - такая практика 
особенно полезна для нашей молодежи. 
Важно и то, что сборная России будет представлена сразу двумя возрастами - 
U18 и U20. Наши юниоры сыграют против парней постарше, для них это будет 
бесценный опыт. Мы постарались собрать самых интересных и перспективных 
ребят в своих возрастах, но в то же время учесть и пожелания всех клубов. 
Молодежный хоккей - это гарантированно яркое зрелище, исход тут 
непредсказуем. Уверен, болельщикам очень понравится. Кроме того, "Лига 
Ставок" подготовила несколько сюрпризов. Например, среди болельщиков 
разыграют 1 миллион рублей - это еще один приятный повод прийти в 
"Юбилейный" в ноябре. 
Зрелищности добавит и турнир "3×3", который пройдет 5 ноября. Этот формат 
очень нравится зрителям - здесь много движения, опасных моментов, голов. 
ФХР делает все, чтобы хоккей "3×3" развивался и набирал популярность. 
- Недавно в телеграме опубликовали состав молодежной сборной России, если 
бы мы участвовали в ближайшем молодежном чемпионате мира. Состав 
выглядит невероятно сильным. С чем связано, что в условиях международных 
санкций наши молодые хоккеисты хорошо развиваются?  
 - Мы давно и целенаправленно работали над тем, чтобы наши талантливые 
игроки предпочитали оставаться в России, развивались и строили свои карьеры 
на родине. Создавали инфраструктуру, разрабатывали программы подготовки 
молодых игроков. Сейчас видны первые плоды этой планомерной работы. 
Уверен, в будущем у нас появится еще больше молодых талантов - мы 
находимся на правильном пути. 
 - Одна из главных звезд - Иван Демидов. Как его здоровье? Когда он 
поправится?  
 - К сожалению, Иван получил достаточно серьезную травму. Точные сроки 
восстановления лучше уточнить у врачей. Могу только сказать, что мы с ним на 
постоянной связи. Сделаем все, чтобы он полностью восстановился. Здесь 
вряд ли стоит форсировать и торопиться. Мы очень рассчитываем на Демидова 
- он уже успел дебютировать в КХЛ, полностью прошел с нами предсезонку и 
оставил очень приятное впечатление. Когда Иван восстановится, то будем 
планомерно привлекать его к основному составу. 
"Девиз СКА в этом сезоне - "Без страха и упрека" 
 - Можно ли назвать турнир в ноябре мостиком в декабрь, когда в Санкт-
Петербурге пройдет традиционный турнир взрослых сборных?  
 - Разумеется, и "Лига Ставок Кубок Будущего", и декабрьский турнир очень 
важны для нас. Возможно, кто-то из участников турнира в ноябре сможет 
попасть в состав сборной России на матчи в декабре - мы будем внимательно 
следить за обеими нашими командами на Кубке Будущего. Уверен, что в 
Петербурге болельщики поддержат все три сборные России - и U18, и U20, и 
команду "Россия 25". Кстати, в декабре один день тоже будет отведен для 
хоккея "3×3". 
 - СКА снова может быть основным поставщиком игроков для сборной? Так 
было во время майской серии с белорусами.  



 

 

 - Сейчас рано говорить о составе сборной - до середины декабря еще почти 
два месяца. Мы следим за всеми российскими игроками КХЛ, постараемся 
выбрать наиболее боеспособный и перспективный состав. Как обычно, мы 
ставим перед собой задачу - победить на турнире. Я уже много раз говорил: мы 
стремимся работать так, чтобы быть готовыми при первой же возможности 
выйти против канадцев и их обыграть. 
- Приглашение Михаила Боярского на матч СКА вызвало большой резонанс. 
Почему СКА в этом сезоне играет под девизом мушкетеров, и чем вызвана эта 
концепция?  
 - Наш девиз в этом сезоне - "Без страха и упрека". Он очень подходит для 
нашей игры - мы никого не боимся, рассчитываем на свои силы, строим 
мощную атаку и железобетонную оборону. А мушкетерский девиз "Один за всех 
и все за одного" с нами всегда, и не только в нынешнем сезоне. 
Здесь все просто и очевидно - любая команда должна быть единым целым и 
биться друг за друга. Только так можно построить настоящий коллектив. Сама 
фигура Михаила Сергеевича Боярского очень важна для нас. Это коренной 
петербуржец, один из лучших актеров нашего кино, человек, которого мы очень 
уважаем. 
Кстати, это не первый его визит к СКА. Он и до этого посещал наши матчи. 
Михаил Сергеевич рассказывал, что в детстве ему доводилось достаточно 
близко общаться с командой того времени - его отец был дружен с лидером 
СКА 1970-х Валентином Панюхиным. Поэтому можно говорить о том, что 
Михаил Боярский - наш давний болельщик. 
"Я рад возглавить сборную России в родном городе" 
 - СКА занимает ведущее место в лиге по посещаемости. У вас есть 
уверенность, что новая арена на более чем 20 тысяч зрителей тоже будет 
собирать аншлаги?  
 - Конечно, у нас есть такая уверенность. В Петербурге огромный запрос на 
хоккей. Могу напомнить про матчи сборной России и СКА на "Газпром Арене" в 
2018 и 2019 годах, когда на игры стабильно приходили больше 60 тысяч 
человек. Это не просто самые посещаемые матчи за всю историю 
отечественного хоккея - они все входят в топ-20 самых посещаемых хоккейных 
матчей в истории. 
Мы уже сейчас работаем над тем, чтобы собирать аншлаги не только в 
Ледовом, но и на новой арене. А по срокам переезда лучше уточнять у 
строителей арены. 
 - Многие говорят о том, что в КХЛ нужно улучшать качество льда - вот на днях 
об этом заявил и форвард "Сибири" Николай Прохоркин. Как решить глобально 
эту проблему?  
 - Для этого нужно для начала соблюдать регламент КХЛ. Как я уже говорил, 
там указана допустимая толщина льда - 35-50 миллиметров. Однако на многих 
аренах лед гораздо толще - это замедляет игру, делает ее менее зрелищной. 
Если лига будет строже следить за исполнением своих же регламентов, то это 
станет большим шагом в правильном направлении. 
- Как важно для вас в декабре поработать главным тренером сборной России в 
Санкт-Петербурге? Как вы восприняли решение совета ФХР, и кто войдет в 
штаб?  
 - Майская Суперсерия против сборной Белоруссии стала невероятным опытом. 
Для меня будет огромной честью и очень большой ответственностью 
возглавить сборную, которая сыграет в моем родном городе. Огромное спасибо 
тренерскому совету ФХР за оказанное доверие! А кто войдет в тренерский штаб 
- давайте вернемся к этому вопросу ближе к турниру. Пока не хотелось бы 
раскрывать всех карт.  



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965288_Roman_Rotenberg_Nechistoplot
nyje_agenty_vkladyvajut_somnitelnyje_idei_v_golovy_junyh_igrokov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В ФХР рассказали, как решается проблема с оттоком юных хоккеистов (Р-
Спорт, Москва, 20 октября 2023) 
Победитель и серебряный призер Олимпийских игр, обладатель Кубка Стэнли, 
член правления Федерации хоккея России (ФХР) Валерий Каменский заявил 
РИА Новости, что рабочая группа ФХР уже решает проблему с оттоком юных 
хоккеистов из страны.  
Президент России Владимир Путин в четверг на заседании Совета по развитию 
физической культуры и спорта в Перми попросил Федерацию хоккея России и 
Министерство спорта решить вопрос с "дельцами от хоккея", которые "тащат за 
границу" молодых игроков. Путин подчеркнул, что агентский бизнес наносит 
"очевидный ущерб для страны". Глава государства добавил, что должны быть 
определены правовые рамки и гарантии как для государства, так и для самих 
хоккеистов вместе с их окружением.  
"Эта проблема уже решается. В ФХР создана рабочая группа, которая 
занимается разработкой соответствующих мер. Все должно быть прописано в 
правилах и законах. Конечно, хочется, чтобы молодые игроки оставались в 
стране, зажигали свои звездочки здесь. Дело не только в самих агентах, тут 
совокупность факторов, которые влияют на отток хоккеистов. Поэтому и надо 
выработать общие правила. Что касается статистики по количеству уезжающих 
хоккеистов, я, к сожалению, ее не веду", - сказал Каменский.  

https://rsport.ria.ru/20231020/fhr-1904185591.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР рассказали, какие дела дисциплинарный совет IIHF рассмотрит с 
учетом дела Федотова (ТАСС, Москва, 20 октября 2023) 
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) рассмотрит 
четыре дела, связанные с Федерацией хоккея России (ФХР) и клубом Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА. Об этом ТАСС в кулуарах 
форума "Россия - спортивная держава" в Перми рассказал гендиректор ФХР 
Дмитрий Курбатов.  
4 августа IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на вратаря Ивана Федотова 
- американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. Международная федерация 
наложила на ЦСКА годичный запрет на международные трансферы, а Федотов 
с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в 
расположение клуба НХЛ. КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи 
чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою 
позицию о незаконности решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После 
появления Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 
тыс.  
"Первое дело - Федотов против IIHF по поводу его отстранения, второе - ЦСКА 
против IIHF по поводу запрета на переходы, третье - ФХР против IIHF из-за 
того, что Федотов был допущен к игре без наличия трансферной карты, 
четвертое - IIHF против ФХР из-за того, что ЦСКА вышел на раскатку с буквой Z 
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на форме и с рекламой батальона "Эспаньол", - сказал Курбатов. - По ним 
будут решения. Как это дальше будет развиваться и какие причудливые формы 
может принять санкции международной федерации, сложно сказать. 
Теоретически я не хочу проявлять излишний пессимизм или оптимизм, давайте 
говорить объективно о том, что есть четыре дела, которые должны быть 
рассмотренные в ближайшее время в дисциплинарном комитете. Будет 
решение, будем его обсуждать, а также дальнейшие планы".  
В сентябре 2022 года на своем полугодовом конгрессе IIHF утвердила, что в 
случае возвращения сборной России на международную арену она вернется в 
элитный дивизион чемпионата мира. "Это тоже из области каких-то догадок, - 
ответил Курбатов на вопрос, может ли IIHF отменить свое решение из-за дела 
Федотова.  

https://tass.ru/sport/19070229 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 октября 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Форум "Россия - спортивная держава", второй день (Федерация хоккея 
России (fhr.ru), Москва, 20 октября 2023) 
В Перми продолжается XI Международный форум "Россия - спортивная 
держава". Продолжает работу и стенд ФХР и БК "Лига Ставок", ставший одним 
из главных центров притяжения на площадке, где обсуждаются 
многочисленные аспекты спортивной жизни страны. 
На протяжении второго дня работы стенда поток гостей, желавших пообщаться 
с ведущим Владимиром Гучеком, не иссякал: приходили представители 
правительства и бизнеса, общественных организаций и других видов спорта. 
Каждый рассказывал о своей работе, о стоящих перед ним целях и задачах, о 
сложностях и успехах. И, конечно же, разговор обязательно заходил о хоккее, 
ведь наша игра объединяет всех, независимо от профессии, должности или 
направления работы.  
Так, заместитель министра спорта РФ Одес Байсултанов говорил о массовом 
спорте, являющемся основным предметом его заботы. О том, как много 
делается в последние годы в этом направлении, в том числе и на 
законодательном уровне. По мнению замминистра, огромную роль в развитии 
массового спорта должны сыграть поправки в законодательство в части 
распределения целевых отчислений от азартных игр. Отчисления на массовый 
спорт будут увеличены, и это, несомненно, станет большим толчком к 
дальнейшему развитию.  
О хоккее Одес Байсултанов сказал:  
- Хоккей в нашей стране всегда был популярен, и сейчас есть динамика 
прироста, желающих заниматься много, иной раз не хватает инфраструктуры, 
над чем мы и работаем. Думаю, в ближайшие годы рост популярности хоккея 
неизбежен.  
Оптимистический прогноз в отношении хоккея разделяют все, кто приходит на 
стенд ФХР и "Лиги Ставок". Неслучайно хоккей пользуется поддержкой сильных 
и надежных партнеров ФХР, таких, как компания "Норникель". Ее 
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представитель - Ирина Заболотная, заместитель директора Департамента 
социальной политики ПАО "ГМК "Норильский никель" - также побывала на 
стенде и рассказала о том, как компания развивает хоккей в регионе своего 
присутствия:  
- Хоккей, безусловно, самый популярный вид спорта среди сотрудников, потому 
что наше первое лицо, Владимир Олегович Потанин, играет в хоккей, он дал 
толчок к развитию хоккея в Норильске. Мы создаем команды, привлекаем 
игроков, чтобы они приезжали к нам, обучали наших школьников, у нас есть 
спортивные школы, мы проводим благотворительные матчи, перечисляем 
деньги на развитие спортивных школ в Норильске, Дудинке, мы строим объекты 
и в перспективе у нас - открытие нового ледового дворца, который будет точкой 
притяжения для нашей команды ВХЛ.  
Среди посетивших стенд ФХР и "Лиги Ставок" представителей других видов 
спорта, были, в частности, известный в прошлом футболист Дмитрий Сычев, 
которого в последнее время любители хоккея могут часто видеть на ледовых 
площадках, а также баскетбольные функционеры. И они тоже признались в 
особых чувствах к хоккею.  
Так, президент Единой Лиги ВТБ Сергей Кущенко сказал:  
- Я очень люблю баскетбол, но все-таки хоккей с точки зрения истории 
большого спорта в России - это вообще... Это национальный вид спорта. 
Суперсерии 1972 и 1974 годов - мы просто все тогда жили хоккеем. Я с папой 
смотрел, был еще маленький, но помню. Телевизор был черно-белый, мы его 
днем пододеяльником накрывали для контрастности, чтобы посмотреть, как 
хоккеисты бегают. Конечно, игроки ЦСКА были кумирами. Мне невероятно 
повезло в жизни: сначала я смотрел их по телевидению, а потом вот так же, как 
с вами, с ними сидел и разговаривал. Для меня это знаково. И сейчас я смотрю 
хоккей - это хоккей хорошего качества, при полных трибунах в регионах. 
Баскетбол и хоккей очень близки: маркетинг, стадионы... Мы практически 
играем на одних и тех же стадионах, у нас накоплен большой опыт 
трансформации из хоккейного в баскетбольный, из баскетбольного в 
хоккейный, и маркетинг реально близок, мы делаем очень хороший контент с 
обеих сторон.  
О взаимодействии баскетбола и хоккея говорил и президент Российской 
федерации баскетбола, легендарный в прошлом форвард Андрей Кириленко :  
- Конечно, мы очень близко дружим и с Владиславом Третьяком, и с Романом 
Ротенбергом, постоянно находимся в контакте по поводу различных проектов, 
различных событий, которые происходят как у нас, так и у них. Например, очень 
активно у нас идет обсуждение проекта "3х3". Баскетбол "3х3" уже стал 
олимпийским видом спорта, сейчас на подъеме хоккей "3х3", и мы всегда 
готовы поделиться опытом, рассказать, как и через что мы прошли. Так же, как 
и мы у них спрашиваем, если нам что-то интересно: "Ребята, расскажите, как у 
вас работает то, как работает это".  
* * *  
В то время как гости приходили пообщаться на наш стенд, представители 
Федерации хоккея России принимали участие в деловой программе Форума. 
Генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов и заместитель генерального 
директора Александр Кикнадзе участвовали в пленарном заседании "Спорт без 
границ. Открытость миру".  
В рамках заседания прошли панельные дискуссии "Цифровые клиентские 
сервисы для массового спорта: текущее состояние, перспективы развития", 
"Российское олимпийское движение: вызовы и перспективы"; а также круглый 
стол "Совершенствование нормативного правового регулирования командных 



 

 

игровых видов спорта как отдельной группы видов спорта в части развития 
системы подготовки спортивного резерва".  
В ходе панельных дискуссий представители ФХР поделились опытом создания 
проектов для детей (junior.fhr.ru), массового и профессионального спорта 
("Играй в России"), а также одного из основных проектов ФХР - "Россия 25".  
Участники круглого стола обсудили целесообразность обновления критериев 
для присвоения разрядов и званий.  

https://fhr.ru/news/item/103205/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Минспорте рассказали о проработке плана восстановления "Донбасс-
Арены" (ТАСС, Москва, 20 октября 2023) 
Министерство спорта России начнет прорабатывать вопрос восстановления 
"Донбасс-Арены" с 2024 года. Об этом ТАСС в кулуарах международного 
форума "Россия - спортивная держава" в Перми сообщил заместитель 
министра спорта РФ Одес Байсултанов.  
"В связи с тем, что есть определенные условия, начинать строительство одного 
из крупнейших футбольных инфраструктурных проектов ["Донбасс-Арены"] на 
сегодняшний день было бы неправильно, - сказал Байсултанов. - Скорее всего, 
эту тему будем прорабатывать с 2024 года. Но необходимость в этом есть, 
будем восстанавливать, воссоздавать команду, уже наш "Шахтер" займет 
полноправное место среди достойных команд России".  
В прошлом самой известной и титулованной донецкой командой был "Шахтер", 
но сейчас он не имеет связи с Донбассом. "Шахтер", имеющий статус одного из 
грандов восточноевропейского футбола, базировался в Донецке до начала 
вооруженного конфликта в Донбассе в 2014 году. Украинский "Шахтер" в мае 
2014 года переехал в Харьков, после начала специальной военной операции - 
во Львов, еврокубковые матчи проводил в Польше.  
Позднее в ДНР был создан новый клуб "Шахтер". Его домашним стадионом 
также стала "Донбасс-Арена" которая была повреждена после начала 
вооруженного конфликта в 2014 году.  

https://tass.ru/sport/19069985 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 20 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 октября 2023 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 20 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Надо повышать уровень соревнований в КХЛ, чтобы к нам хотели ехать, 
как в НХЛ" - Журова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 октября 2023) 
В связи с отстранением России от международных соревнований необходимо 
создавать свои "точки притяжения" и работать над повышением уровня 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), чтобы игроки со всего мира хотели 
выступать в ней с тем же рвением, что и в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), 
заявила "Матч ТВ" депутат Госдумы РФ Светлана Журова. 
В четверг президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться 
с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают 

https://fhr.ru/news/item/103205/
https://tass.ru/sport/19069985
https://www.championat.com/football/news-5286586-v-minsporte-rasskazali-o-prorabotke-plana-vosstanovleniya-donbass-areny.html
https://www.sport-express.ru/obshchestvo/news/v-minsporte-soobschili-o-prorabotke-plana-vosstanovleniya-donbass-areny-2135551/
https://www.kommersant.ru/doc/6283865
https://sport24.ru/football/news-588358-v-minsporte-rf-rasskazali-o-prorabotke-plana-vosstanovleniya-donbass-areny


 

 

играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от хоккея 
ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", "деньги крутятся 
немаленькие, ущерб нам наносится очевидный", это "бизнес, причем не всегда 
отрегулированный и не всегда благородный". 
 - Если говорить о мотивации для наших ребят, то у меня возникает мысль не о 
запрете ехать за рубеж, а о создании условий здесь. В связи с нашим 
отстранением нам надо создавать свои точки притяжения и повышать уровень 
соревнований в том же хоккее, чтобы к нам хотели ехать, как в НХЛ. Повысить 
уровень КХЛ, чтобы сильнейшие играли у нас. У нас есть сейчас историческая 
возможность. 
Заметьте, в НХЛ и НБА создали лиги без какой‑либо национальной и 
политической подоплеки. Во всех крупных подобных соревнованиях в Америке 
разве есть какие‑то отстранения по национальному признаку? Наоборот, 
считают, что лучшие спортсмены должны играть. Может быть, и нам в этом 
отношении надо пойти по этому же принципу, - сказала Журова "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965413_Nado_povyshat_uroven_sorevn
ovanij_v_KKhL_chtoby_k_nam_khoteli_jehat_kak_v_NKhL__Zhurova 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

В Госдуме опровергли слухи о возможном запрете для иностранных 
клубов подписывать юных российских спортсменов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 20 октября 2023) 
В Госдуме опровергли слухи о возможном запрете для иностранных клубов 
подписывать юных российских спортсменов  
Председатель комитета по физической культуре и спорту Государственной 
думы РФ Дмитрий Свищев заявил "Матч ТВ", что впервые слышит о возможном 
введении законодательного запрета для клубов из других стран на заключение 
контрактов с отечественными спортсменами младше определенного возраста. 
В четверг президент России Владимир Путин попросил главу Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислава Третьяка и министерство спорта России разобраться 
с ситуацией, при которой российские хоккеисты в юном возрасте уезжают 
играть в заграничные лиги. Глава государства заявил, что "дельцы от хоккея 
ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат за границу", нанося "очевидный 
ущерб" российскому спорту. 
Позже в сети появилась информация об инициативе депутатов из комитета 
Госдумы по спорту о введении "точечного" законодательного запрета для 
иностранных клубов на заключение контрактов с юными российскими игроками. 
 - Впервые слышу. Как председатель комитета говорю, что о такой инициативе 
не слышал. Сам лично не инициировал подобного законопроекта и инициативы 
такой не слышал. 
Сам был вчера на этом совете, и сам вчера слышал, что сказал президент. Это 
был ответ на выступление Владислава Третьяка. И от президента прозвучала 
идея создать условия, чтобы спортсмены здесь чувствовали себя уверенно и 
надежно, видели здесь перспективу. Все остальное, какие‑то запреты - это 

фантазии кого‑то ваших коллег. 
Важно здесь создавать условия, особенно молодым спортсменам. Никто 
никому ничего не запрещает, - сказал Свищев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965413_Nado_povyshat_uroven_sorevnovanij_v_KKhL_chtoby_k_nam_khoteli_jehat_kak_v_NKhL__Zhurova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965413_Nado_povyshat_uroven_sorevnovanij_v_KKhL_chtoby_k_nam_khoteli_jehat_kak_v_NKhL__Zhurova
https://www.sports.ru/hockey/1115566751-deputat-zhurova-o-slovax-putina-pro-otezd-molodezhi-nado-povysit-urove.html


 

 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965420_V_Gosdume_oprovergli_sluhi_o_
vozmozhnom_zaprete_dla_inostrannyh_klubov_podpisyvat_junyh_rossijskih_sports
menov 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Самый дорогой тренер России покоряет Северную Америку. Воробьев 
едет в "Ванкувер", но это не больше, чем стажировка (Sport24.ru, Москва, 
20 октября 2023) 
В Канаде уже работает один русский тренер.  
В НХЛ станет на одного русского тренера больше? Именно об этом можно 
подумать, прочитав вчера хоккейные новости. Коллеги с Матч ТВ сообщили, что 
Илья Воробьев будет работать в штабе "Ванкувера". Специалист не будет 
находиться на тренерской лавке, но поможет в разборе видео и тактики 
команды. Отмечалось также, что он будет работать на трех ближайших 
домашних матчах "Кэнакс" - с "Сент-Луисом", "Рейнджерс" и "Нэшвиллом". В 
интервью "СЭ" тренер подтвердил, что летит в Канаду.  
"Я еду в Ванкувер, буду там 25 октября. У меня есть обратный билет, но он 
возвратный, можно изменить дату. Пока же приезжаю на домашнюю серию 
"Ванкувера", и уже там будут определены мои функциональные обязанности. 
Для меня это хорошая возможность попасть в организацию, посмотреть работу 
изнутри", - сказал специалист.  
Звучит все красиво, но в формулировках можно запутаться. Что же все это 
значит?  
Как говорят мои источники, для Воробьева это скорее стажировка. Именно 
поэтому тренер не стал рассказывать о том, какие функции будет выполнять в 
канадской команде и отметил, что обратный билет у него имеется. Журналист 
из Ванкувера Роб Уилльямс написал в твиттере со ссылкой на клуб, что 
российского тренера на работу не нанимают, что он просто приедет посмотреть 
несколько матчей. Также отмечается, что он знаком с генеральным 
менеджером "Касаток" Патриком Альвином, а также помощником главного 
тренера Сергеем Гончаром.  
Первые слухи о том, что Воробьев может оказаться в Северной Америке, 
появились в начале лета, когда стало понятно, что в КХЛ со старта сезона 
работать он не будет. Его тогда также отправляли в "Ванкувер", в российских 
СМИ писали об интересе клуба, где по ходу прошлого сезона сменился 
тренерский штаб. В начале сентября вновь появились разговоры об интересе к 
бывшему тренеру "Металлурга" за океаном. Все тот же "Матч ТВ" писал о том, 
что специалист может войти в тренерский штаб "Флориды", где главным 
является Пол Морис, с которым они вместе работали в Магнитогорске в сезоне 
2012/13. Эта информация в итоге не подтвердилась.  
Воробьев - заслуженный тренер по российским меркам. Он выигрывал Кубок 
Гагарина, работал в нескольких топ-клубах ("Металлург" и СКА), возглавлял 
сборную России, являлся одно время самым дорогим русским специалистом 
(согласно нескольким источникам его зарплата в прошлом сезоне составляла 
90 млн рублей). Однако для НХЛ эти достижения не имеют большого значения. 
К тренерам за пределами североамериканской системы там отношение очень 
скептическое - пробиться удается единицам. Россияне же, которые сейчас 
работают тренерами в НХЛ (Сергей Брылин в "Нью-Джерси", Сергей Гончар в 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965420_V_Gosdume_oprovergli_sluhi_o_vozmozhnom_zaprete_dla_inostrannyh_klubov_podpisyvat_junyh_rossijskih_sportsmenov
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965420_V_Gosdume_oprovergli_sluhi_o_vozmozhnom_zaprete_dla_inostrannyh_klubov_podpisyvat_junyh_rossijskih_sportsmenov
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1965420_V_Gosdume_oprovergli_sluhi_o_vozmozhnom_zaprete_dla_inostrannyh_klubov_podpisyvat_junyh_rossijskih_sportsmenov


 

 

"Ванкувере", Евгений Набоков - в "Сан-Хосе") являются продуктом 
американской системы, они там играли и остались жить по окончании карьеры.  
Даже если у Воробьева не получится задержаться в "Ванкувере", то для него 
это будет отличный опыт. Он свободно говорит на английском языке, так что 
проблем с коммуникацией (следственно и обменом знаний) не будет. Это точно 
лучше, чем просто сидеть дома и смотреть хоккей по телевизору. В КХЛ уже 
случилось три тренерский отставки, но никуда Воробьева до сих пор не 
позвали. В Канаде же он может помочь россиянам из "Ванкувера". С Андреем 
Кузьменко и Василием Подколзиным Илья Петрович работал в СКА в сезоне 
2018/19. Что он может еще дать "Кэнакс", не совсем понятно. Тренерский штаб 
команды укомплектован, тренеры по развитию тоже есть (в их число входят 
братья Седины). Какого-то уникального опыта, который требуется команде НХЛ, 
у Воробьева нет. Так что надеяться на то, что он там надолго задержится все-
таки не стоит. Хоть шанс на это и есть, пусть и маленький.  

https://sport24.ru/hockey/article-samyy-dorogoy-trener-rossii-pokoryayet-severnuyu-
ameriku-vorobyev-yedet-v-vankuver-no-eto-ne-bolshe-chem-stazhirovka 

К заголовкам сообщений 

Российский тренер может продолжить карьеру в НХЛ. Илья Воробьев в 
"Ванкувере" - это прорыв (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 
октября 2023) 
Специалист, работавший в сборной России, СКА и магнитогорском 
"Металлурге", отправляется искать счастье за океаном.  
Илья Воробьев - один из немногих российских тренеров, которые вот-вот 
получат опыт работы в НХЛ. Правда, в отличие от Зинэтулы Билялетдинова, 
Сергея Брылина или Сергея Гончара, у Воробьева будет нечто вроде 
стажировки. Но в любом случае это прорыв. 
Некоторое время назад Илью Воробьева сватали во "Флориду", тем более там 
работает Пол Морис, с которым он давно знаком. Но что-то сорвалось, причем 
слышал такую версию, что сам главный тренер "Флориды" зарубил идею, 
посчитав Воробьева серьезной угрозой для своей работы. Так это или нет - 
непонятно, но к "Пантерам" Воробьев не поехал. А с "Ванкувером" же все 
срастается. 
Правда, до сих пор неизвестны подробности. 25 октября Илья Петрович уедет, 
и уже на месте будет решено, в чем именно он поможет тренерскому штабу. 
Известно лишь, что не будет стоять на скамейке, но зато будет помогать 
готовиться к домашним матчам команды. Это означает работу в тренерской, 
анализ видео, возможно, когда-нибудь он появится на раскатке. Все будет 
конкретизировано, когда специалист окажется в Ванкувере. 
Илья Воробьев после ухода из "Металлурга" сидел дома и ждал предложений. 
Летом он приезжал на прощальный матч Даниса Зарипова, напомнил о себе, 
но, вернувшись, все равно с удивлением смотрел на телефон, который молчал. 
Удивляло это и нас. При этом причины, по которым к тренеру не обращались, 
весьма смешные. 
Пара менеджеров заявили, что Илья Воробьев был бы интересной 
кандидатурой, но он "слишком дорогой специалист". При этом эти люди не 
звонили тренеру, не интересовались условиями, а просто откуда-то услышали 
информацию и решили ее не проверять. Да, последний контракт в 
Магнитогорске действительно был очень дорогим даже по меркам в КХЛ 
(говорили чуть ли не о 90 миллионах). Но ведь это совершенно не значит, что 
тренер согласен только на такие деньги. Более того, мы понятия не имеем, на 
какие условия вообще согласится тренер. Может быть, он просто не хочет 

https://sport24.ru/hockey/article-samyy-dorogoy-trener-rossii-pokoryayet-severnuyu-ameriku-vorobyev-yedet-v-vankuver-no-eto-ne-bolshe-chem-stazhirovka
https://sport24.ru/hockey/article-samyy-dorogoy-trener-rossii-pokoryayet-severnuyu-ameriku-vorobyev-yedet-v-vankuver-no-eto-ne-bolshe-chem-stazhirovka


 

 

работать. Или готов доплачивать за работу. Позвоните и узнайте. Нет, легче 
использовать чьи-то там слова.  
С ходу назову два клуба, где Воробьев может работать. Во-первых, это 
"Автомобилист", ведь очевидно, что тренерские навыки Николая Заварухина не 
для такого подбора игроков. Он здорово умеет защищаться, готов сделать так, 
чтобы команда не пропускала, но с такой мощной атакой просто не 
справляется. 
Не знаю, по какой причине "Трактор" изначально не рассматривал Воробьева 
после отставки Анвара Гатиятулина. Да, Алексей Заварухин многое изменил, 
команда смотрится не так угрюмо, но точно ли он тот специалист, с которым 
придут победы? Может быть, да, но одновременно с этим в Челябинске не 
скрывают, что изучают кандидатуры североамериканских специалистов. А там 
ведь совсем не угадаешь? По большому счету кроме Боба Хартли и Майка 
Кинэна никто в КХЛ нормальный результат показать не мог. Вспомните, как 
заканчивали сезоны Торчетти, Морис, Питерс.  
Понятно, что многие вспоминают последний сезон "Металлурга", когда команда 
с хорошим подбором игроков скорее мучилась на льду. Но это был сезон после 
финала, там была общая усталость. Да, Илья Воробьев совершил некоторые 
тактические ошибки (например, не увеличил отпуск), но тех игроков не смог бы 
мотивировать никто. И не стоит забывать, что за год до этого был финал с 
восхитительным хоккеем. 
Слышал, что "Авангард" начал интересоваться кандидатурой Ильи Воробьева, 
но тоже нерешительно, а когда команда одержала три победы подряд над 
сильными соперниками, то сразу же забыли о планах изменить тренерский 
штаб. 
Но, с другой стороны, Воробьев сейчас получит отличный опыт. Он уже 
соскучился по работе, тренер едет учиться и познавать новое. Даже неделя в 
тренерской клуба НХЛ даст ему больше, чем год практики в нашей лиге. 
Хорошо, если вообще получится подписать контракт и встать на скамейку 
"Ванкувера". Но если все ограничится стажировкой, то Воробьева после 
окончания контракта надо немедленно возвращать в КХЛ. 
И позвоните ему, узнайте, на какую зарплату он согласен. Это же обсуждаемый 
вопрос.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ilya-vorobev-budet-rabotat-
trenerom-v-sisteme-vankuver-kenaks-podrobnosti-2135623/ 

К заголовкам сообщений 

"Для Воробьева работа в "Ванкувере" станет шагом вперед" - двукратный 
обладатель Кубка Стэнли Немчинов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 
октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов выразил мнение, что 
российский тренер Илья Воробьев будет полезен в тренерском штабе 
"Ванкувер Кэнакс"  
Ранее "Матч ТВ" сообщил, что Воробьев будет работать в штабе "Ванкувера" в 
трех ближайших домашних матчах клуба - против "Сент‑Луиса", "Рейнджерс" и 
"Нэшвилла". Российский специалист не будет находиться на тренерской 
скамейке, но поможет в разборе видео и тактики команды. 
 - Хорошо, что наших тренеров начали привлекать в клубы НХЛ. Хочется, чтобы 
он там закрепился не только на эти три игры, а на больший срок. Будет 
здорово, если получится до конца сезона. Конечно, все зависит от требований, 
обязанностей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ilya-vorobev-budet-rabotat-trenerom-v-sisteme-vankuver-kenaks-podrobnosti-2135623/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ilya-vorobev-budet-rabotat-trenerom-v-sisteme-vankuver-kenaks-podrobnosti-2135623/


 

 

Воробьев - профессионал, опытный тренер. Он принесет "Кэнакс" большую 
пользу. Перерос ли он Континентальную хоккейную лигу? Так нельзя говорить, 
КХЛ - тоже сильная лига. В КХЛ тоже приезжают тренеры из НХЛ. Кто‑то 

добивается успеха, кто‑то нет. В нашей лиге тоже, чтобы показать результат, 
надо найти подход к игрокам, правильную команду. 
Для тренера поработать в НХЛ - шаг вперед. Для Воробьева будет большой 
опыт, у него еще такого не было. Хочется пожелать успеха и чтобы все у него 
получилось там. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965629_Dla_Vorobjeva_rabota_v_Vanku
vere_stanet_shagom_vpered__dvukratnyj_obladatel_Kubka_Stenli_Nemchinov 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 20 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 октября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 20 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

ТВ-комментатор и бывший судья стал скаутом "Питтсбурга"! 30 лет назад 
Вайсфельд уже привозил в НХЛ русских звезд (Sport24.ru, Москва, 20 
октября 2023) 
Борщевский и Марков оказались в "Торонто" благодаря ему. 
 Леонид Вайсфельд - один их самых известных и авторитетных менеджеров в 
российском хоккее. Он никогда не приводил свою команду к чемпионству, но и 
работал, как правило, с крайне ограниченными, а порой и совсем скромными 
бюджетами. Чего только стоит "Кузня". Однако даже в маленьких командах 
Вайсфельд умудрялся проворачивать сложные сделки, выбирать будущих 
звезд на драфте, когда в КХЛ еще был драфт, и вообще был знатоком 
всяческих лазеек. Однако последние пять лет он был без работы в большом 
хоккее.  
С тех пор, как Леонида Вайсфельда освободили от должности генерального 
менеджера "Салавата Юлаева" прямо по ходу сезона-2017/2018, он оставался 
вне КХЛ. Впрочем, за хоккеем он все-таки следил и сам был на виду. 
Вайсфельд все это время комментировал хоккей на КХЛ ТВ, был экспертом на 
Youtube, а также участником программы "Судейская" вместе с главным 
арбитром лиги Алексеем Анисимовым. Во всех этих проектах Леонид 
Владленович был вполне органичен, но не покидало ощущение, что он 
способен на что-то большее.  
И вот, наконец-то, Вайсфельд нашел работу. Но не в КХЛ, и не генеральным 
менеджером. Хотя прошлой весной ходили разговоры о том, что он займет эту 
должность в "Авангарде". Однако встречи с уже бывшим бигбоссом омичей 
Александром Крыловым ни к чему не привели. Теперь Вайсфельд будет про-
скаутом клуба НХЛ "Питтсбург Пингвинз". Об этом со ссылкой на самого 
специалиста сообщили его коллеги по "Спорт-экспрессу". Сообщается, что он 
уже подписал с "пингвинами" двухлетний контракт.  
Несмотря на то, что фамилии Вайсфельда пока нет на официальном сайте 
"Питтсбурга", сам он подтверждает, что уже приступил к выполнению 
обязанностей. Интересно и весьма символично, что в роли про-скаута 
"Пингвинз" один ТВ-эксперт и комментатор сменил другого. Дело в том, 
последнее время на этой должности трудился Александр Хаванов. Однако 
учитывая, что в минувшее межсезонье клуб возглавил Кайл Дубас, перемены 
на всех этажах системы были ожидаемы. Не только же Эрика Карлссона 
новому генменеджеру подписывать.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1965629_Dla_Vorobjeva_rabota_v_Vankuvere_stanet_shagom_vpered__dvukratnyj_obladatel_Kubka_Stenli_Nemchinov
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https://www.sports.ru/hockey/1115568079-nemchinov-o-vorobeve-v-shtabe-vankuvera-xorosho-chto-nashix-trenerov-n.html
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Тут надо сказать, что должность Вайсфельда предполагает работу по Европе, и 
в основном не по молодым игрокам, а уже по сложившимся. Для сбора 
информации о юниорах, доступных на драфте, как правило, есть специальные 
скауты. Однако это не отменяет того, что мнение Вайсфельда о российском 
юниоре могут спросить, так как он находится на месте. На последних трех 
драфтах НХЛ "пингвины" выбирали строго по одному хоккеисту из нашей 
страны: Кирилла Танкова, Сергея Мурашова и Михаила Ильина, который в этом 
сезоне ворвался в основу "Северстали".  
Так почему ТВ-эксперта, известного в роли генменеджера, назначили скаутом? 
Тут стоит вернуться в прошлое. Это сейчас Вайсфельд воспринимается как 
говорящая голова, вещающая о судействе и других хоккейных аспектах. Все 
помнят его в качестве генменеджера. Даже судейское прошлое Леонида 
Владленовича нет-нет, да отдается эхом. Не зря же он трижды удостаивался 
премии "Золотой свисток". А вот о том, что Вайсфельд почти все 90-е годы 
трудился скаутом "Торонто", многие не знают или по какой-то причине 
забывают.  
Самое необычное, конечно, то, что Вайсфельд долго совмещал работу скаута с 
судейством. Предложение поработать в новой роли ему поступило прямо на 
чемпионате Европы - был раньше в хоккее такой турнир. Вайсфельд среди 
других российских судей выделялся тем, что разговаривал на английском, тогда 
как другие арбитры иностранных языков не знали. И лишь однажды 
совмещение сработало против него, когда из-за конфликта интересов скаута-
арбитра не пустили на Олимпиаду в Солт-Лейк-Сити.  
За время работы в "Мэйпл Лифс" Вайсфельд драфтовал Николая Борщевского, 
Даниила Маркова, Сергея Березина, Алексея Поникаровского, Владимира 
Антипова и других россиян. И если Борщевский к тому моменту уже был 
олимпийским чемпионом, то с Марковым, выбранным аж в девятом раунде, 
канадцы сорвали куш. При Вайсфельде за "Торонто" играл и Дмитрий 
Юшкевич.  
"Скаут - это интересная работа, но есть одно "но": ты не принимаешь решения. 
Почему я был главным судьей? Мне нравилось брать на себя ответственность. 
У линейного другая деятельность. То же самое и у скаутов: многие не хотят 
быть генеральными менеджерами. Зачем? Я просто сказал: кто хороший, кто 
плохой. А я видел работу генеральных менеджеров, понимал алгоритм 
действий", - говорил Вайсфельд, когда работал генеральным менеджером 
"Кузни".  
Последний раз Леонид Владленович работал скаутом в 2003 году в 
"Рейнджерс". Контракт с клубом из Нью-Йорка он подписал с условием, что 
уйдет, если получит предложение о работе генеральным менеджером. Так и 
случилось. После одного сезона в системе американского клуба Вайсфельд 
стал боссом в "Ладе". Вряд ли за эти 20 лет он потерял хватку. С опытом 
умение оценивать потенциал игрока и его текущий уровень не должно 
испариться. Скорее, наоборот. А вот останется ли Вайсфельд в медийном поле 
или бросит все остальные занятия ради работы в "Питтсбурге", пока вопрос. В 
НХЛ есть специфические ограничения, но точно также есть и лазейки, чтобы их 
обходить.  

https://sport24.ru/hockey/article-tv-kommentator-i-byvshiy-sudya-stal-skautom-
pittsburga-30-let-nazad-vaysfeld-uzhe-privozil-v-nkhl-russkikh-zvezd 

К заголовкам сообщений 

Бабаев: никаких проблем с игрой Овечкина нет, кризис у "Вашингтона" 
идет давно (Чемпионат.com, Москва, 20 октября 2023) 
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Известный агент Шуми Бабаев оценил игру российских нападающих 
"Вашингтона" Александра Овечкина и Евгения Кузнецова. В трех матчах сезона 
"столичные" добились одной победы при двух поражениях. Кузнецов не набрал 
ни одного очка, а Овечкин отметился лишь результативной передачей. 
"Какой-то период не набирать очки - нормальное явление для хоккеистов. 
Никаких проблем в этом нет. В прошлом году у Никиты Кучерова было то же 
самое, потом он свои очки набрал. Все встанет на свои места, на этом не нужно 
заострять внимание. 
Эксперты говорят о кризисе "Вашингтона"? Кризис у "Вашингтона" идет давно, 
он не наступил сейчас. Нужно делать ротацию, менять игроков, что-то должно 
происходить. Посмотрим - у команды новый тренер и могут быть какие-то 
изменения. 
Есть ли кризис в игре Евгения Кузнецова? В прошлом сезоне он не понимал, во 
что ему нужно играть. Было неудовлетворение от своей роли на льду. Его 
неправильно использовали, и хоккеист некомфортно себя чувствовал. 
Ситуация простая. Ему нужен обмен из "Вашингтона"? Много кому в 
"Вашингтоне" нужно сменить обстановку. Но это касается не только НХЛ, у нас 
в КХЛ то же самое. Многим хоккеистам нужно поменять обстановку, но клубы не 
идут на это и держат игроков. Здесь нужно отталкиваться от того, что думают 
генеральный менеджер и главный тренер. "Хотелки" у игроков и агентов могут 
быть разными, но решение все равно принимает клуб". 

https://www.championat.com/hockey/news-5286824-babaev-nikakih-problem-s-igroj-
ovechkina-net-krizis-u-vashingtona-idyot-davno.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Мирошниченко забил первый гол в карьере в АХЛ (Советский спорт, 
Москва, 21 октября 2023) 
Россиянин набрал 2 очка в трех матчах.  
Российский 19-летний форвард "Херши Бэрс" Иван Мирошниченко отметился 
голом в матче регулярного чемпионата АХЛ с "Провиденсом".  
Российский хоккеист стал втором второго гола команды, забитого во втором 
периоде.  
Встреча завершилась победой "Херши Бэрс" со счетом 3:2.  
Мирошниченко в трех матчах регулярного чемпионата АХЛ набрал 2(1+1) очка.  
Мирошниченко был выбран "Вашингтоном" на драфте НХЛ-2022 под общим 20-
м номером и принял участие в предсезонном матче клуба с "Детройт Ред Уингз" 
(4:3), записав на свой счет две результативные передачи. В прошлом сезоне в 
КХЛ он играл за "Авангард". За омский клуб он сыграл 26 матчей в регулярном 
чемпионате, набрав четыре (3+1) очка.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/ivan-miroshnichenko-zabil-perviy-gol-v-karere-
v-akhl 

К заголовкам сообщений 

Владислав Шутов: "Система Епанчинцева - игра на ворота, короткий пас, 
агрессия" (Russia-hockey.ru, Москва, 20 октября 2023) 
22-летний форвард "Югры", в последнем матче в Казани сделавший хет-трик и 
с шестью шайбами возглавивший спор лучших снайперов команды, - о планах 
на сезон, для Russia-Hockey.ru  
С ФИЗПОДГОТОВКОЙ У НАС ПОРЯДОК  
- В матче "Барс" - "Югра" (2:4) состоялся ваш первый хет-трик в 
профессиональном хоккее?  

https://www.championat.com/hockey/news-5286824-babaev-nikakih-problem-s-igroj-ovechkina-net-krizis-u-vashingtona-idyot-davno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5286824-babaev-nikakih-problem-s-igroj-ovechkina-net-krizis-u-vashingtona-idyot-davno.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ivan-miroshnichenko-zabil-perviy-gol-v-karere-v-akhl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ivan-miroshnichenko-zabil-perviy-gol-v-karere-v-akhl


 

 

- Да, в КХЛ в родном "Нефтехимике" в свое время забил три гола, но за полтора 
сезона. А тут сразу три шайбы за игру.  
Но самое главное, что эти голы были нужны команде, позволили ей победить. 
Причем в четвертом матче гостевой серии, после неудачи в Пензе.  
- Обычно последний матч выезда - самый сложный. Значит, "Югра" хорошо 
готова функционально?  
- Да, с физподготовкой у нас все в порядке, провели тяжелую предсезонку в 
Курганове. Плюс тренерский штаб Вадима Епанчинцева в Казани дал нам 
небольшую передышку - накануне игры были только прогулка и командное 
собрание. Так что сыграли на легких ногах.  
- Случайно ли то, что сделали хет-трик именно в родном Татарстане?  
- Да, на трибунах в Казани было много знакомых, чувствовал поддержку. 
Родная республика.  
- В этом сезоне у вас уже шесть шайб - при полезности "плюс 6", все это 
лучшие показатели в команде. За счет чего так прибавили?  
- Первый сезон в "Югре" ушел на адаптацию, теперь нужно выстреливать. И все 
эти показатели - результат работы партнеров по пятерке, всей команды.  
ЮНИОРЫ ИЗ ШКОЛЫ ЗАХОДЯТ В "ЮГРУ" - И НЕ ТЕРЯЮТСЯ  
- Показалось, что с приходом Вадима Епанчинцева вы стали играть в более 
атакующий хоккей. Это так?  
- Такова система игры, которую ставит Вадим Сергеевич. Он требует больше 
играть на ворота, агрессивнее крутить в зоне соперника, через короткий пас. 
Есть базовые установки на игру в обороне, но в атаке можно импровизировать.  
- Знаете, что штаб Епанчинцева на постоянной основе открывает форвардов 
для КХЛ - в свое время в "Югре" Тертышного, Пилипенко и Берлева, в прошлом 
сезоне в "Амуре" - Гребенкина, Лихачева, Дубакина?  
- Да, наш тренерский штаб много доверяет молодым. Например, 17-летний 
форвард "Югры" Артур Фаизов недавно стал первым игроком 2006 года 
рождения, которому удалось забить в ВХЛ.  
Почти все матчи чемпионата провел и 18-летний защитник Константин Савчик, 
младший брат Ивана Савчика, который уже играет в КХЛ.  
Обратил внимание, что в "Югре" такая школа, что ребята 2005 и 2006 годов 
рождения заходят в главную команду и не теряются. Все - игровички, с хорошей 
базовой подготовкой. И всем доверяют - только работай.  
В ВХЛ ГРУППА ФАВОРИТОВ БОЛЬШЕ, ЧЕМ В КХЛ  
- Ставите перед собой задачу забросить в этом чемпионате 25-30 шайб?  
- О каких-то отметках не задумываюсь. Главное - прогрессировать, играть на 
партнеров, на команду. В хоккее основная задача - командная.  
- Согласны с тем, что с каждым годом ВХЛ становится все более конкурентной?  
- Да, группа лидеров и фаворитов здесь больше, чем в КХЛ, каждый может 
победить каждого.  
- У "Югры" в этом сезоне - молодая и во многом новая команда, в отличие от 
прежних лет не все считают вас фаворитом. Они правы?  
- Нет, "Югра" всегда претендует на Кубок Петрова, здесь только такие задачи. 
Было бы здорово выиграть этот трофей - и вместе с командой вернуться в КХЛ. 
Идеальный сценарий!  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/shutov_systema_epanchintseva_igra_na_vorota_pas_agress
ia_/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
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"Брата-2" пересматриваю": юная чемпионка - о дяде-главе КХЛ и 
хайпожорах (Р-Спорт, Москва, 20 октября 2023) 
Виктория Морозова сенсационно выиграла этап юниорского Гран-при по 
фигурному катанию в Омске, опередив считавшихся главными претендентками 
Алису Двоеглазову и Софью Титову.  
 - А почему в женский хоккей не пошли, раз так нравилось смотреть, как брат 
играет?  
 - Мне кажется, папа решил, что хватит нам уже хоккеистов в семье (смеется). У 
меня дядя хоккеист, дедушка, папа, брат, два двоюродных брата. Полноценная 
хоккейная семья у нас. 
 - В детстве кто кумиром был - Овечкин или, скажем Аделина Сотникова?  
 - Вот в детстве, мне кажется, у меня особо кумиров в фигурном катании не 
было. Я просто смотрела, кто как выступает из девочек, тянулась за ними, но 
как-то не более того. А в хоккее я, конечно, всегда за брата болела. 
 - Брат-хоккеист с фамилией "Морозов" - достаточно популярное явление. 
Давайте перечислять. В "Спартаке" вот есть Иван Морозов...  
 - Да, знаю. Но это не мой брат. 
 - Александр Морозов, лучший снайпер МХЛ прошлого сезона?  
 - Нет, тоже не он. 
 - Еще есть Алексей Морозов, президент КХЛ.  
 - А это мой дядя, брат моего папы! 
 - Опа. Получается, вам и фильм "Брат-2" нравится, где дядя снимался?  
 - Конечно! Смотрела его, очень нравится. С папой даже иногда 
пересматриваем. 
 - Дядя сейчас человек важный. Общаетесь с ним?  
 - Да, но редко. На день рождения когда к братьям и сестрам приезжаем или 
что-то такое, общаемся. Через бабушку общаемся. Он следит за мной, конечно. 
Супруга его подписана на меня в соцсетях, всегда пишет мне что-то приятное, 
поддерживает, поздравляет. 
 - Теперь, наверное, стоит ждать от Алексея Алексеевича сообщения в 
телефоне?  
 - Думаю, да, пора бы! (смеется). 
 - Ну и в заключении - о чем вы мечтаете?  
 - Сейчас у меня мечта - прыгнуть четверной риттбергер на соревнованиях. 
Затем - отобраться на более классные соревнования, занять там первое место. 
Пока такие мечты, более приземленные. Ну и выступить на турнире шоу-
программ с сольным номером, конечно (смеется). 
А вообще, наверное, как и любой спортсмен, мечтаю об Олимпийских играх. Но 
с нашим положением это пока что невозможно. Но невозможное возможно... 
Вдруг случится чудо!  

https://rsport.ria.ru/20231020/morozova-1904190618.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-сотрудника ХК "Торпедо" приговорили к шести годам колонии за 
оправдание нацизма (ТАСС, Москва, 20 октября 2023) 
Второй Западный окружной военный суд приговорил бывшего сотрудника 
пресс-службы ХК "Торпедо" нижегородца Михаила Жарикова к шести годам 
лишения свободы по делу об оправдании нацизма и терроризма. Об этом 
сообщает корреспондент ТАСС из зала суда.  
"Назначить Жарикову наказание в виде лишения свободы на срок шесть лет с 
отбыванием наказания в колонии общего режима", - зачитал свое решение 

https://rsport.ria.ru/20231020/morozova-1904190618.html


 

 

председатель коллегии трех судей. Также осужденному после освобождения 
будет запрещено администрировать сайты в течение четырех лет.  
Жариков признан виновным по п. "д" ч. 2 ст. 207.3 УК РФ (публичное 
распространение заведомо ложной информации об использовании 
Вооруженных сил РФ), публичное оправдание терроризма (ч. 2 ст. 205.2 УК), 
двум эпизодам реабилитации нацизма (п. "в" ч. 2 ст. 354.1 УК РФ). Прокурор 
ранее требовал назначить подсудимому восемь лет лишения свободы.  
СК возбудил первое уголовное дело в отношении Жарикова в июле 2023 года о 
фейках на российскую армию. Причиной стала его трансляция в Instagram 
(запрещен в РФ; принадлежит корпорации Meta, которая признана в РФ 
экстремистской), где Жариков сравнил современную Россию с Германией 1930-
х годов, а также раскритиковал россиян за отсутствие массовых антивоенных 
выступлений. Его заключили в СИЗО.  
В августе Жарикову предъявили новые обвинения - по статье о реабилитации 
нацизма из-за двух постов во "ВКонтакте". В публикациях высказывалось 
мнение о роли коллаборационистской РОА в освобождении Праги в 1945 году и 
приводились слова Солженицына из "Архипелага ГУЛАГ". Кроме того, его 
обвинили в публичных оправданиях терроризма из-за комментариев с 
оправданиями взрыва автомобиля писателя Захара Прилепина.  
Жариков частично признал вину и до ареста записал видео с извинениями.  

https://tass.ru/proisshestviya/19074809 

К заголовкам сообщений 

Матчи "Ак Барса" на ТНВ будут транслировать на час дольше (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 октября 2023) 
Трансляции матчей "Ак Барса" на ТНВ будут начинаться на 15 минут раньше и 
заканчиваться на 15 минут позже, стало известно "БИЗНЕС Online". Такие 
изменения можно найти в программе вещания телеканала. 
В эти отрезки телеканал будет транслировать "Ак Барс Шоу", где ведущие 
будут анализировать игру и проводить интервью с гостями. Также шоу увеличит 
свое вещание в перерывах между периодами на 34 минуты. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288624 

К заголовкам сообщений 

"Не имею права лишить спортсмена мечты выступить на Олимпиаде" 
(Известия (iz.ru), Москва, 20 октября 2023) 
Министр спорта Белоруссии Сергей Ковальчук - о возможном участии своих 
соотечественников в соревнованиях под нейтральным флагом, заседании с  
 - Удовлетворены тем эффектом, который дает вашему спорту участие ваших 
клубов в совместных с Россией наднациональных лигах вроде минского 
"Динамо" в КХЛ или "Минск" в баскетбольной Единой лиге ВТБ?  
 - Ну, в КХЛ "Динамо" играет уже давно, начало задолго до всей нынешней 
истории с санкциями. Считаю, что участие команды в таком соревновании 
очень полезно для нас. Как и в других видах спорта. В гандболе, например, 
посмотрите - у нас в равных количествах по четыре команды участвуют. И 
причем уровень соревнований очень высокий. Или тот же баскетбол - да у нас 
его уровень ниже, чем в России. Но благодаря участию в той же Единой лиге 
ВТБ "Минска" растет уровень наших баскетболистов. Рано или поздно и у 
других спортсменов становится выше мастерство за счет участия в 
соревнованиях с россиянами. Но многие из наших еще и в российских клубах 
давно играют. И в некоторых из них играют ведущие роли. Тут мы с Россией 
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дополняем, помогаем друг другу. За счет совместных мероприятий и 
соревнований мастерство наших спортсменов растет. 

https://iz.ru/1592765/aleksei-fomin/ne-imeiu-prava-lishit-sportsmena-mechty-vystupit-
na-olimpiade 

К заголовкам сообщений 

Павел Дацюк заявил о завершении карьеры, что сказал хоккеист, как 
объяснил свое решение - 20 октября 2023 (Екатеринбург Он-лайн (e1.ru), 
Екатеринбург, 20 октября 2023) 
Легенда хоккея поставил карьеру на паузу пару лет назад 
Легенда хоккея Павел Дацюк рассказал, выйдет ли снова на лед. Уже два года 
болельщики не видели его на льду, но официального заявления от хоккеиста 
все не было. Летом 2022 года спортсмен говорил о том, что все закономерно и 
все все понимают, но потом снова наступило затишье. 
Вечером 20 октября на сцене Народной премии E1.RU ведущий Андрей 
Малахов прямо спросил у Павла Дацюка, увидим ли мы его еще на льду. 
 - Как лед застынет, с валенками и удочкой, пожалуйста, - отшутился 
легендарный хоккеист. 
Также Павел сказал, что в его ближайших планах в первую очередь - семья и 
дети. 
Павел Дацюк родился в 1978 году в Свердловске. Играть в хоккей начал на 
Старой Сортировке, где жила его семья. Первой его командой стал 
екатеринбургский "Спартак". Получил прозвище "Волшебник" за свою 
феноменальную игру. 
Павлу Дацюку уже 45 лет. За время своей карьеры он попал в тройной золотой 
клуб, выиграв Олимпиаду, чемпионат мира и Кубок Стэнли, а также выиграл 
Кубок Гагарина в составе команды СКА. 
После ухода из питерского клуба "Волшебник" вернулся на Урал и подписал 
контракт с екатеринбургским "Автомобилистом" в сезоне 2019/20. В 2021 году 
хоккеист отложил принятие решение об участии в команде, и этот вопрос так и 
подвис в воздухе. В последний раз на льду Павла Дацюка видели 9 августа, он 
сыграл в Казани в прощальном матче хоккеиста Даниса Зарипова. 
Параллельно со спортом Павел Дацюк занимался и бизнесом. Например, он 
вложился в нефтянку. Также Дацюк - совладелец компании "Радиус 
Девелопмент", которая построила отель "Радиус" на перекрестке улиц 8 Марта 
и Малышева. Сейчас она готовится построить рядом еще одно здание. Кроме 
того, он зарегистрирован как индивидуальный предприниматель, который 
занимается арендой и управлением нежилым имуществом, торговлей и 
лизингом автомобилей и оборудования. Мы изучали, сколько денег приносит 
Дацюку его бизнес, и рассказывали, где он живет.  

https://www.e1.ru/text/sport/2023/10/20/72829631/ 

К заголовкам сообщений 

Денис Абдуллин: "Первое, что нужно сделать хоккеисту после 18 лет - 
развестись с родителями!" (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 октября 2023) 
Генеральный менеджер "Юнисон-Москва" Денис Абдуллин поделился главной 
проблемой, с которой столкнулся при построении молодежной команды, 
рассказал, как будучи игроком, готовился к матчам, и почему селекционная 
работа в клубе продолжается, несмотря на победы,  
- Как оцените старт "Юнисон-Москва" в регулярном чемпионате?  
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- В первую очередь, хочу сказать, что каждый член команды, начиная от 
спортсмена и заканчивая руководством, должен делать ежедневный анализ 
своих действий, правильные выводы и работу над ошибками. Важно 
анализировать каждый проведенный матч, каждую тренировку и даже 
выходной.  
С моей стороны, как генерального менеджера потребовалась большая 
аналитическая работа при построении команды, так как цель была не просто 
собрать качественных игроков, а сформировать коллектив, способный 
выполнять поставленные на сезон задачи. Естественно, собрав новых ребят, 
сразу не получишь коллектив, мотивированный, дисциплинированный, с 
умением работать на общий командный результат, это достигается в процессе 
большой работы и не только на поле. Но, задатки к этому, должны быть видны 
сразу у каждого кандидата в команду. 
- Много ли было сделано ошибок в прошлом сезоне?  
- Не ошибается тот, кто ничего не делает. Прошлый сезон для всех нас был 
первым опытом, и я не стал исключением. По атмосфере, по эмоциям, по 
самоотдаче вопросов нет, но все знают, что в хоккее нет мелочей и нет 
предела совершенствования мастерства, поэтому, мы, анализируя каждый шаг, 
нашли те самые главные мелочи, "благодаря" которым не смогли выполнить 
поставленную задачу.  
- Какие самые важные шаги Вами были сделаны в первую очередь?  
- Мы с тренерским штабом понимали, что, создавая команду с нуля, важно, в 
первую очередь договориться на берегу, что мы хотим видеть в этом сезоне, 
какие задачи стоят перед коллективом, какие нужны игроки и какую работу 
нужно проделать каждому из нас. 
Не устану повторять, что самое главное в молодежном хоккее - тренерский 
штаб, который должен раскрыть игроков и вывести их на абсолютно другой, 
более высокий, взрослый уровень, а времени у многих парней осталось не так 
много, чтобы преодолеть жесточайшую конкуренцию и соответствовать уровню 
Российского хоккея в ВХЛ и КХЛ.  
Поэтому, первым шагом, что было сделано, подобран тренерский штаб, 
который работает на формирование команды, в основе которой 
взаимопонимание, взаимоуважение и полное понимание того, какой результат 
мы хотим получить от данного сезона. 
Надо сказать, что тренерский состав у нас получился высочайшего уровня, это 
понятно уже по началу сезона. Главный тренер Игорь Горбенко, его помощник 
Владимир Чебатуркин вполне могли бы украсить своей работой любой клуб 
КХЛ, кстати, такие предложения поступают и сейчас, но они остаются верны 
команде и нашей семье "Юнисон". Спасибо президенту клуба "Юнисон-Москва" 
Александру Викторовичу Клименко, который не просто оказывает доверие, 
поддерживает, создает условия для работы команды, но является душой и ее 
идейным вдохновителем, что важно для всех, и для игроков, и для тренерского 
состава.  
Мы все понимаем ответственность перед игроками, которые играли у нас 
раньше, играют сейчас и, надеюсь, будут играть дальше. Парни понимают, что 
работают не только на результат команды, что, конечно, очень важно, но и на 
свое будущее, поэтому, отдаются полностью своей любимой игре и клубу 
"Юнисон". Это уже сейчас можно увидеть по результатам старта чемпионата.  
- Как Вы оцениваете первые 8 матчей, проведенных в чемпионате?  
- Выигрывать всегда приятно, но еще приятнее, когда видна картинка игры, 
системность выполнения требований тренеров, самоотдача парней, характер, 
дисциплина и умение работать в команде.  



 

 

Старт чемпионата всегда важен, он необходим как для уверенности всей 
команды, так и для каждого игрока в отдельности. Найти "свою" игру, поднять 
свой уровень, уверенность в своих действиях, забить первые шайбы и поверить 
тренерам, что именно их видение игры и система дает результат, позволяет с 
каждой игрой расти в плане профессионализма. 
- Какие игры были сложными для команды?  
- Каждая игра по-своему непростая и соперники на нашу команду, видимо, 
настраиваются по-особенному. Тем более, первые игры сезона выпали на 
домашние матчи наших соперников. А играя перед своими болельщиками, 
команда всегда более мотивирована. Например, мы, играя первые матчи дома, 
уже при своих болельщиках понимали, что не имеем права на ошибку. Особо 
отмечу игры с "Полетом", который на протяжении двух сезонов всегда 
возглавлял турнирную таблицу и для нас это своего рода дерби. Здорово, что 
обыграли их в двух играх, забросили 16 шайб за два матча. 
Далее мы поехали на выезд к команде "Гранит", дебютантом чемпионата и у 
них был праздник хоккея в Чехове. На матчах присутствовало не только 
высшее руководства клуба, но и города. Была жесткая и агрессивная игра 
против нас, но в таких встречах виден характер, и парни его проявили.  
Первую игру выиграли 3:0, а во второй - испытывали трудности, создавая 
огромное количество голевых моментов, но не могли их реализовать, 
пропустили, затем отыгрались в третьем периоде и уже в овертайме поставили 
жирную точку. Уже на следующий день, провели работу над ошибками, видео 
разбор, восстановительные процедуры, тренировки на льду и в зале и 
подготовка к следующим матчам.  
Далее команда отправилась в Ангарск, где нас ждал хороший соперник, другой 
часовой пояс, первые игры у "Ермака" перед своими болельщиками, где так же 
был большой ажиотаж в ожидании противостояния двух сильных команд.  
По ходу первого матча мы проигрывали 1:3, но парни нашли в себе силы 
сравнять счет и перевести игру в овертайм. Приятно было видеть, как команда 
в нужный момент добавляет в движении, в агрессии и не оставляет шансов 
сопернику. Тому подтверждением является статистика: в первом матче, "Ермак" 
смог сделать лишь один бросок по нашим воротам в третьем периоде.  
В овертайме при игре "3 на 3", мы сняли вратаря. Это было сделано для того, 
чтобы парни привыкали к различным стрессовым ситуациям и умели в 
различных условиях довести матч до победы. Но данную игру мы все-таки 
проиграли, так как соперник смог поразить пустые ворота и добыть для себя 
победу. 
- То есть вы поддерживаете решение тренерского штаба  
- Безусловно! Вообще, хоккей учит тому, что все решения, принятые тренерами, 
не обсуждаются. Для нас исход той игры стал очень полезным, он дал 
возможность поговорить и показать ребятам, что в хоккее нет мелочей и 
подготовка к любому матчу начинается с заправленной кровати, чистоты в 
номере и заканчивается правильным восстановлением после игры. Особое 
внимание было уделено техникам правильного настроя на матчи, умению 
фокусироваться только на игре и, конечно, формировать полезные привычки в 
подготовке к матчам. Иногда спаренные игры показывают недонастрой 
команды, когда соперник, разобрав прошедшую игру, получает еще большую 
мотивацию, чем в предыдущем матче. 
Когда я сам был молодым хоккеистом, меня так же учили, объясняли тонкости 
подготовки к игре и требовали полного фокуса на предстоящем матче. В 
общем, в день игры для игрока ничего не существует кроме предстоящего 
матча. Наши парни сделали правильные выводы, провели работу над 



 

 

ошибками и уже на следующий день обыграли "Ермак" со счетом 5:1, не 
оставив им шанса.  
- А как Вы сами настраивались на игру?  
- Сначала думал, что нужно сидеть, накрывшись полотенцем перед матчем, 
слушать боевую музыку, а потом мой тренер мне объяснил, что настрой - это 
прокручивание игровых моментов в голове перед матчем, визуализация как их, 
так и своих действий в той или иной ситуации. Анализируешь свое задание на 
игру, думаешь о том, как играет соперник и как решить задачи, которые ставит 
перед тобой тренер. Конечно, музыку и полотенце никто не отменял, но главное 
сфокусироваться на выполнении правильных действий, и, естественно, никакой 
анархии и, уж тем более, перетягивания одеяла на себя в голевых моментах. 
Важна отработка обороны, не переигрывать смены и много-много других 
"мелочей". Иногда анализируешь как играет голкипер, отмечаешь для себя его 
слабые стороны, чтобы потом в игре ими воспользоваться. 
- Вы сказали про часовой пояс, неужели 5 часов разницы во времени играет 
большое значение и как Вы с этим справлялись?  
- Конечно имеет. Приведу пример: команды КХЛ любого уровня, когда летят на 
серию матчей на дальний восток всегда играют тяжело и зачастую теряют очки, 
хотя имеют очевидные преимущества в турнирной таблице. Сам, будучи 
игроком, испытывал сложности. Выходя на лед, чувствуешь, что играешь не как 
всегда: ноги не бегут, шайба не летит и приходится доставать из себя все что 
есть (улыбается).  
Но наш тренерский состав не раз сталкивался с трудностями, связанными с 
большой разницей во времени. И было принято решение жить в такой ситуации 
по московскому времени.  
- Что это значит?  
- Простой пример, вечерняя тренировка была в 23:00 по местному времени, 
спать ложились в три и четыре часа ночи, раскатку не делали даже если игра 
была в 17:00 по местному времени. Это нормальная практика, направленная на 
то, чтобы организм не сталкивался с адаптацией, связанной с разницей во 
времени. 
- "Юнисон-Москва" сезон начал хорошо, побеждает, но ротация состава и 
селекционная работа продолжается, с чем это связано?  
- Это связано с формированием команды, подбором игроков, формированием 
сочетаний, формированию спецбригад большинства и меньшинства. Задача 
подобрать оптимальный вариант, создать здоровую конкуренцию для того, 
чтобы игроки прогрессировали. Пока ребята делают переход из юношеского 
хоккея во взрослый всплывает много разных причин, из-за которых они не могут 
сделать этот шаг, и сталкиваясь с требованиями уже взрослого хоккея, которые 
в корне отличаются от того, что было у них в детских и юношеских командах. Не 
все, к сожалению, могут перестроиться. Одна из причин - родители, которые 
мнят себя их агентами и влияют на их поведение, принятые решения, не 
понимая, что иногда делают только хуже своими требованиями, звонками 
тренерам, критикуя их решения и, что особенно напрягает, партнеров по 
команде. 
В "Юнисон-Москва" такое тоже случалось, и мы беседуем с игроками, с 
родителями, чтобы они поддерживали своих детей, но не давали советы как 
поступать в тех или иных ситуациях. Это большой спорт, где всегда будет 
большая конкуренция и молодому игроку нужно стиснув зубы, работать, 
терпеть, доказывать, жертвовать собою во благо команды и убрать на второй 
план личную статистику, а уметь выполнять те требования и ту роль на поле, 
которую отвел им тренер. Зачастую, если игрок привык быть в детстве 
"свободным художником" при этом принося результат и победы команде, 



 

 

набирая большое количество очков. Попадая в большой хоккей, если хоккеист 
не может перестроиться, начинает искать причину в партнерах, в тренере, 
зачастую в себе и тем самым просто делают хуже себе. Бывает и наоборот, 
играя в третьем и четвертом звене всю жизнь, не имея права на ошибку, 
выполняя как солдат все требования тренера, переходя в большой хоккей, 
игрок намного быстрее адаптируется. 
- Какой совет Вы можете дать игрокам в таких случаях?  
- Во-первых развестись со своими родителями, как только попали в 
молодежный хоккей. Понятно, что для каждого свой сын самый лучший, 
перспективный и так далее, но это должно остаться дома. Когда идешь в 
большой хоккей, то в команде каждый игрок - ее часть, который выполняет 
определенную роль, отведенную ему тренером.  
Во-вторых, не всегда нужно слушать агентов, которые так же во время сезона 
начинают провоцировать игроков на ненужные действия, агитировать их на 
смену клубов, когда хоккеисту тяжело и нужно преодолеть свои трудности в 
команде самому, а не искать легких путей и способов уходить от требований, 
предъявляемых тренерами к команде. Конечно, есть опытные и грамотные 
агенты, которые видят перспективу работы с тем или иным тренерским штабом 
и уже, определив подопечных в команду не вмешиваются в процесс, а наоборот 
понимают требования взрослого хоккея, где игрок растет в своем мастерстве, 
узнает тонкости игры, которые в дальнейшем помогут хоккеисту попасть в КХЛ 
и подписать контракты на совершенно других условиях. Таких агентов 
большинство, и они точно понимают и правильно оценивают вклад нашего 
клуба в развитие каждого игрока. 
- Есть примеры игроков, которые стали высококлассными хоккеистами, не имея 
больших цифр в статистике?  
- Примеров масса. Есть игроки, которые выполняют роль оборонительную и 
такие очень ценятся не смотря, на то, что играют меньше и не набирают 
большое количество очков, но при этом являются сердцем команды, лидерами 
в раздевалке. В КХЛ много таких хоккеистов, которые выигрывают нужные 
вбрасывания, мотивируют команду в раздевалке, следят за дисциплиной, как 
говорится, "зубами" ловят шайбу, зарабатывают удаления, выполняют всю 
черновую работу, без которой нет побед. Причем, такие игроки востребованы и 
в Национальной сборной страны, и в топ клубах, и получают большие 
контракты.  
- А кто именно?  
- Да их очень много, например, Анатолий Степанов, игравший в "Ак Барсе", 
Сергей Андронов, играющий сейчас в "Локомотиве" и долгое время в ЦСКА до 
этого, Иван Телегин из "Авангарда", Дамир Шарипзянов, Алексей Емелин, 
Семен Варламов, Артем Лукоянов, Платонов, Юрий Бабенко, Владимир 
Чебатуркин, Игорь Горбенко и много-много других заслуженных и классных 
хоккеистов, которые неоднократно защищали честь страны в составе сборной 
России.  
- Есть ли такие хоккеисты в нашей команде?  
- Конечно есть, но все, что происходит в раздевалке, мы не имеем права 
выносить из нее. Это касается в большей степени игроков, которые, повторюсь, 
иногда могут делиться этой информацией с агентами, с родителями и потом 
начинается то, о чем я уже говорил: начинается "расшатывание" коллектива, а 
в хоккее это всегда ощущается и отражается на игре команды и 
взаимоотношениях в коллективе, что во взрослом хоккее неприемлемо. Чаще 
всего коллектив сам решает эту проблему "выдавливая" таких игроков из 
команды.  



 

 

- Подводя итог можно сделать вывод, что ведется колоссальная работа над 
сплочением команды? Так ли это?  
- Безусловно. Ребята, буквально, пашут каждый день под большими 
нагрузками, иногда мы не обращаем внимания на состояние, так называемой, 
свежести перед определенными играми, а продолжаем закладывать 
фундамент и набирать физическую форму к плей-оффу, так как именно там 
будут определяющие игры для всех команд. 
- Что пожелаете игрокам в преддверии следующих домашних матчей?  
- Работать, работать и еще раз работать. Слушать тренеров, впитывать как 
губка каждый совет. Терпеть, придерживаться режима, соблюдать хоккейную 
этику, преодолевать трудности, нагрузку и научиться получать удовольствие от 
хоккея.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcunison/3197701.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-нападающие "Авангарда" заявили о готовности сыграть за сборную 
Армении (Чемпионат.com, Москва, 21 октября 2023) 
Экс-нападающие клубов КХЛ Артем и Тигран Манукяны поделились 
впечатлениями от приезда в Армению и рассказали об ожиданиях от развития 
армянского хоккея. 
"Впечатления положительные. Соскучились по родине. Приехали посмотреть, 
как в Армении развивается хоккей, поиграть, познакомиться с ребятами. Все 
супер. Еще в прошлом году слышали от ребят, с кем общаемся, что 
раскручивают армянскую лигу. Только рады [появлению лиги]. Только вперед. 
Мы приветствуем это. 
Прогноз на развитие проекта АХЛ? Тяжело сказать, но надеемся, что все 
сложится в лучшую сторону. Видно, что все [сотрудники лиги] вкладываются, 
отдаются этому делу. Надеюсь, что это принесет армянскому хоккею какие-то 
плоды. 
Если предоставится возможность сыграть за сборную Армении? С 
удовольствием сыграем", - заявил Артем в интервью официальному сайту 
Армянской хоккейной лиги. 
"Только положительно. За родину как не сыграть?", - добавил Тигран, отвечая 
на вопрос о готовности выступать за национальную команду Армении. 

https://www.championat.com/hockey/news-5287564-eks-napadayuschie-avangarda-
zayavili-o-gotovnosti-sygrat-za-sbornuyu-armenii.html 
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